


Na foto podemos ver Marcira Cella que foi madrinha da pedra 
fundamental da Igreja Evangélica, acompanhada de diversos 

maravilhenses. Colaboração: Família Cella

Editorial
Desde 2008 com a eleição de Barack Obama nos Estados Uni-

dos, o marketing eleitoral tomou outro rumo. O tempo passou, o 
ex-presidente Lula assinou a reforma eleitoral na web, e o uso das 
redes sociais tornou-se mais evidente, principalmente por pretensos 
candidatos a cargos públicos. A briga desse ano vai ganhar quem se 
munir de maneira correta, tiver um bom poder de argumentação e, 
principalmente, utilizar as ferramentas da web de maneira coerente.

Percebendo que as redes sociais estão em alta e com o objetivo 
de começar a angariar votos, alguns políticos começaram a aderir 
algumas redes sociais (o Twitter é a mais usada por eles), mas muitos 
não têm consciência de que utilizá-las representa uma faca de dois 
gumes, pois não basta usar, tem que saber como usar.

Com a proximidade das eleições, os cuidados devem ser redo-
brados com a legislação eleitoral. Os candidatos a cargos eletivos 
não podem usar o microblog Twitter para se autopromover ou pedir 
votos antes do período de propaganda permitido por lei. É o que 
definiu o Tribunal Superior Eleitoral (TSE), por quatro votos a três, 
em julgamento na quinta-feira (15). Os ministros entenderam que o 
Twitter é um meio de difusão de massa e que, assim como ocorre no 
rádio e na TV, a propaganda só deve ser autorizada a partir do dia 6 
de julho do ano eleitoral.

A justificativa dos ministros que votaram pela decisão do não 
uso do Twitter antes do período eleitoral é de que o microblog tem 
alcance de comunicação ilimitado. E ainda que não estão cerceando 
o direito de comunicação porque os particulares que não estiverem 
envolvidos no meio eleitoral podem falar, só não podem os candi-
datos usarem esse meio. As regras já valem para as eleições munici-
pais deste ano, e caso o candidato desrespeite entendimento do TSE, 
pode receber multa que varia entre R$ 5 mil e R$ 25 mil.

Essa e muitas outras decisões devem ainda influenciar no anda-
mento das eleições que se aproximam, o bom senso e cuidado serão 
fundamentais.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
redacao@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

CUIDADOS NA HORA DE COMPRAR ELETRODOMÉSTICOS 

A oferta é grande e as promoções parecem ser imperdíveis, mas é preciso ter muito cuidado 
na hora de comprar algum eletrodoméstico. Muitas vezes levados pelo impulso cometemos sérios 
erros na compra. Antes de efetuar a compra de qualquer eletrodoméstico, siga estas dicas: 

1) Compare os preços, marcas e seus modelos e teste o funcionamento e desempenho do ele-
trodoméstico; 

2) Peça ao vendedor que demonstre como se usa o produto;
3) Não se esqueça de pedir informação sobre o produto, a garantia, prazo, o que está garantido, 

etc.;
4) Observe o tamanho do produto (interno e externo) e veja se a voltagem é a mesma que a da 

sua residência;
5) Escolhido o produto, procure saber se ele existe em estoque, quais as cores e os prazos de 

entrega;
6) Verifique as condições de pagamento, preço a prazo, número de parcelas, juros pelo financia-

mento, multa em caso de atraso, etc. Compare o preço total a prazo e à vista. Veja se não vale mais 
a pena economizar comprando a vista;

7) Finalmente, exija a nota de pedido, aonde deverá constar modelo, marca, cor, valor e data da 
entrega. Se for levar o aparelho assim que comprar, exija a nota fiscal e guarde o pedido até receber 
o aparelho para verificar se os dados coincidem;

Um lembrete importante! O produto importado deve ter o seu manual de instrução de uso ou 
funcionamento traduzido para o português. 

Charge
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GESTOR PÚBLICO 2
Determinado prefeito renovou um contrato de prestação de 

serviços por cifras superiores a R$ 70 mil, enquanto um colega 
seu de outro município fez o mesmo contrato com qualidade 
superior a um custo de R$ 20 mil. Só que este fez o respectivo 
processo de licitação e não renovou contrato sem oportunizar aos 
demais do mesmo ramo em participar. Resultado: ECONOMIA 
superior a R$ 50 mil num só negócio. E o povo sem remédios 
nos postos de saúde. Podemos compará-lo a um dinossauro?

GESTOR PÚBLICO 3
Surgiu mais um DINOSSAURO para fazer companhia aos 

seus pares... Um prefeito de uma pequena cidade da Itália, com 
aproximadamente quatro mil habitantes, acabou de baixar um 
decreto proibindo os seus moradores de morrer. Justificativa do 
decreto: não há lugar no cemitério da cidade para o corpo ser 
enterrado. É o parque dos dinossauros...

SE A MODA PEGA POR 
AQUI...

O prefeito de Dois Irmãos das Missões, no norte do Rio 
Grande do Sul, foi afastado do cargo e teve a prisão decretada na 
última quinta-feira (15). A decisão da 4ª Câmara do Tribunal de 
Justiça do Estado foi tomada como medida cautelar ao receber 
uma denúncia do Ministério Público contra o prefeito Edison de 
Alencar Hermel (PP).

A  denúncia feita pela Procuradoria de Prefeitos, órgão do 
Ministério Público responsável por processos contra prefeitos, 
acusa Hermel e outras sete pessoas entre servidores e sócios de 
empresas, de envolvimento em FRAUDES E LICITAÇÕES. 

Numa decisão unânime seguindo o voto do relator, o desem-
bargador Gaspar Marques Batista, eles decidiram afastar o prefei-
to do cargo enquanto correr o período de instrução no processo, 
quando são ouvidas as testemunhas e produzidas às provas. A 
prisão foi decretada devido à denúncia. 

GESTÃO 
AUSTERA E 
EFICAZ

Exemplo de gestão: HER-
MES BARBIERI. Símbolo de 
zelo pela coisa alheia que a ele 
foi confiada. A Sicoob hoje em 
nossa região no seu ramo é a que 
mais cresceu e a cada dia con-
quista novos associados... Pode-
mos afirmar que pela experiên-
cia de negócios que mantemos 
com essa cooperativa de crédito, 
hoje é referência em todos os 
segmentos de nossa economia 
regional. Congratulamo-nos 
com todos os associados e com 
sua grande administração!

STF obriga Santa Catarina a implantar 
Defensoria Pública em até um ano

Por unanimidade, o Supremo Tribunal Federal (STF) considerou in-
constitucional, na última quarta-feira (14), a lei que criou a defensoria 
dativa em Santa Catarina. O Governo do Estado terá, agora, um ano para 
criar um sistema de defensoria pública. 

O julgamento encerrou cinco anos de impasse judicial. Única unidade 
da federação a não contar com uma defensoria pública, Santa Catarina 
vinha prestando serviços de assistência jurídica gratuita por meio de um 
convênio com seccional local da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB). 

O modelo catarinense era contestado pela Associação Nacional de De-
fensores Públicos e pelo ministro Marco Aurélio Mello, que considerou a 
lei catarinense “esdrúxula”, pediu que a corte se abstivesse de fixar prazo e 
disse que a Constituição deveria ser cumprida de imediato. Ao final, por 
maioria o STF fixou o período de um ano para a adequação, sob pena de 
responsabilização judicial.

UMA 
VENCEDORA

Acompanhando a traje-
tória da grande e eficaz ad-
ministradora MARIA INES 
CECCHI GOES (Mari) da 
Trecos e Tarecos, sentimo-nos 
orgulhosos da permanente 
parceria... Agora a sua loja 
(referência no seu segmen-
to na cidade), transferiu pela 
quarta vez a sua sede, com um 
detalhe, cada vez mais bonita 
e ampliando seu espaço físico 
e com a localização central. A 
luta de sua proprietária é um 
exemplo de determinação, 
ousadia e dedicação. Trans-
mitimos a prezada MARI, o 
contínuo sucesso e a certeza 
que o seu trabalho sempre 
será reconhecido pelo povo de 
Maravilha e toda a região. Pa-
rabéns pelas novas instalações 
na Avenida Araucária (sede da 
antiga Lojas Sauffer).

Direitos dos idosos ao contratar plano 
de saúde

Na hora de contratar um plano de saúde, eles têm direitos que devem 
ser respeitados. Muitos corretores ou operadoras simplesmente tentam de-
sestimular o ingresso do idoso no plano, mas é interessante saber que essa 
conduta é ilegal. Se algum desses agentes desestimular, impedir ou dificultar 
o acesso ou ingresso de uma pessoa com mais de 60 anos a um plano de 
saúde, é importante que se faça uma denúncia à Agência Nacional de Saúde 
Complementar (ANS). De acordo com a agência, essa conduta vai contra o 
Código de Defesa do Consumidor (CDC).

As empresas tomam esse tipo de atitude com os mais velhos, pois acredi-
tam que eles usarão o plano com muita frequência, o que levaria a empresa 
a registrar prejuízo. Mas o consumidor está resguardado pelo CDC, pela Lei 
de Planos de Saúde e pela Súmula Normativa da ANS número 149/2011.

LIÇÕES DE VIDA 
É assim que me sinto...
Em casa abro as asas e protejo os meus. Fora e sempre que me 

sinto frágil tenho amigos fiéis e acima de tudo um Deus que me pro-
tege como filho. Agradeço à todos e a tudo por ser um escolhido...

GESTOR PÚBLICO
Um gestor público no exercício do mandato, gerindo uma 

comunidade, com um orçamento na mão, e que não faz pregão 
público ou qualquer outra modalidade de licitação, simplesmente 
prorrogando contratos com valores exorbitantes, pode ser compa-
rado a um dinossauro. Justifi-
camos, pois o dinossauro não 
era uma criatura inteligente. 
O cérebro dele era muito pe-
queno e longe da cauda. Se 
você atira na segunda, a cau-
da fica se mexendo até sexta.
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No dia 31 de março, o 
Centro de Auxílio Coda-
maica de Maravilha estará 
realizando um bazar com 
mercadorias apreendidas 
pela Receita Federal.

Os recursos serão para 
a manutenção das despe-
sas da sede e atividades 
rotineiras do Centro de 

Auxílio Codamaica.
O bazar será realizado 

na sede do grupo de ido-
sos Lar de Convivência, 
a partir das 08h até às 
18h sem fechar ao meio 
dia. Para fazer qualquer 
aquisição será necessária 
a apresentação do RG e 
CPF. 

Codamaica realiza 
bazarNa próxima quarta-feira 

(21) a CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha participará 
de uma reunião com o supe-
rintendente do Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT), João José 
dos Santos, em Florianópolis, 
para dar sequência ao traba-
lho em prol da construção das 
vias perimetrais na Cidade das 

Crianças.
A princípio, o encontro terá 

a presença do deputado estadu-
al Mauro De Nadal e lideranças 
municipais, representando os 
poderes Executivo e Legislativo.

Assim como a audiência rea-
lizada em Brasília com o minis-
tro dos Transportes, Paulo Sér-
gio Oliveira Passos, a reunião 
em Florianópolis pretende levar 

a preocupação dos munícipes 
quanto à urgência para concreti-
zação da obra, agilizando os trâ-
mites para que a licitação ocorra 
ainda neste ano. O projeto pre-
vê construção das perimetrais 
no trecho compreendido entre a 
entrada do CTG Juca Ruivo e o 
trevo secundário de Maravilha, 
na BR 282, e encontra-se em 
análise junto ao DNIT.

Agilizar a construção das perimetrais em Maravilha é 
foco de reunião no DNIT
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Magistério não aprova proposta do 
Governo

30 dias é o prazo para uma contraproposta, se não houver negociação 
assembleia estadual pode definir greve da categoria

Novamente os professores 
se mobilizaram para reivindicar 
o reajuste da tabela salarial do 
magistério. A paralisação acon-
teceu na tarde de quinta-feira 
(15), em Florianópolis.

A categoria pede o cumpri-
mento imediato do aumento de 
22,22%, retroativo a janeiro, 
quando o valor do piso foi re-
ajustado em toda rede pública. 
Além disso, eles querem a des-
compactação da tabela salarial, 
que foi alterada e achatada, no 
ano passado, para o Estado pa-
gar o piso nacional. Outra rei-
vindicação é o cumprimento 
da questão da hora atividade 
– também definida na lei do 
piso. Ela determina que 33% 
das aulas dos professores sejam 
dedicadas a preparação de aulas, 
correção de trabalhos e provas.

De acordo com o gerente 
de Educação da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de 
Maravilha, Almir da Rosa, o 
Governo confirmou o cumpri-
mento da lei do piso. A pro-
posta prevê a implantação do 
piso de R$ 1.450,87 já no mês 
de março a todos os professores 
que recebiam salário base abai-
xo desse valor, também realizará 
o pagamento do ajuste retroa-
tivo a janeiro de 2012 em duas 
parcelas, sendo pagas em julho e 
setembro de 2012. Os professo-
res que têm vencimentos acima 
do piso vão receber o aumento, 
que complementará os 22,22%, 
em três parcelas anuais. A pri-
meira em 2012, no percentual 
de 8%, e as demais em 2013 e 
2014.

A reposição dos 14,22% e 
o plano de carreira do Magis-

Mobilização em Florianópolis reuniu professores de todo o Estado

tério serão discutidos em Mesa 
de Negociação para este fim, 
composta pela Coordenado-
ria Executiva de Negociação e 
Relações Funcionais (Coner), 
vinculada à Secretaria de Estado 
da Administração, Secretaria de 
Estado da Educação e Sindicato 
dos Trabalhadores em Educação 
(Sinte/SC), dando prossegui-
mento às negociações iniciadas 
por meio do Grupo de Traba-
lho, instituído em 2011.

O gerente enfatiza, que ha-
verá negociação por parte do 
Governo desde que os professo-
res permaneçam em sala de aula. 
“O vencimento inicial de Santa 
Catarina em janeiro de 2011 
era de R$ 609,46; em maio de 
2011, R$ 1.187,00; com uma 
variação de 95%. Os valores in-
cluem ainda o vencimento base, 
mais regência de classe e vale 
alimentação”.

A proposta do Governo ain-
da apresenta o compromisso de 
se reunir com o magistério no 
dia 05 de abril de 2012 para ini-
ciar as negociações, com previ-

são de 60 dias para conclusão.
Paralisação dos professores
Na assembleia dos professo-

res estaduais realizada na quin-
ta-feira (15), ficou decidido que 
o Governo Estadual tem 30 dias 
para apresentar a contrapropos-
ta à categoria. Se isso não ocor-
rer, dia 17 de abril uma nova as-
sembleia estadual poderá definir 
a greve. Um documento com 
reivindicações foi entregue pelo 
Sindicato dos Trabalhadores em 
Educação (Sinte) ao Governo 
na sexta-feira (16).

Conforme o coordenador 
regional do Sinte, Alvisio Ely, 
a categoria mantém a posição 
a respeito do piso nacional. “O 
aumento de 22,22% no piso 
nacional, determinado pelo Mi-
nistério da Educação, tem de ser 
aplicado a todos os professores”.

Também devem ser confir-
madas as datas de três assem-
bleias regionais: 28, 29 e 30 de 
março. De acordo com o Sinte, 
cerca de cinco mil pessoas parti-
ciparam da assembleia na quin-
ta-feira (15). 

Conselho Municipal de Entidades 
elege nova diretoria

O Conselho Municipal de 
Entidades esteve reunido na 
noite de quinta-feira (15), 
para apresentar as contas de 
2011 e eleger a nova diretoria 
para o biênio 2012-2013.

A presidente Eneci Gruber 
salientou que o conselho, cria-
do no final de 2008, está se 
envolvendo em diversas ações 
no município e pretende reu-
nir todas as entidades e clubes 
de serviço. Entre as atividades 
desenvolvidas em seu primei-
ro mandato, foram destacados 
o projeto das sacolas retorná-
veis, apoio à legalização de en-
tidades e auxílio no Manifesto 
pela Paz e Segurança, especial-
mente pela construção do al-
bergue junto à Cadeia Pública 
de Maravilha.

Nos próximos dois anos, 
conforme o então tesoureiro 
Alcimar Antônio Lauer, se-
rão priorizadas algumas ações, 
como: o início de estudos para 
a possível implantação do es-
tacionamento rotativo no mu-
nicípio; conclusão das obras 
do albergue; apoio na reivin-
dicação pela obra das peri-
metrais; captação de recursos 
para projetos e a contratação 
de um estagiário para acom-

panhar o trabalho do conse-
lho.

A nova diretoria ficou 
constituída: presidente Eneci 
Gruber (Associação Cultural 
Italiana de Maravilha (Aci-
ma)); vice-presidente Alcimar 
Antônio Lauer (JCI); secretá-
ria Eliane Gudiel (Associação 
dos Funcionários do Hospital 
São José); vice-secretário Jan-
drei Willinghoefer (JCI); te-
soureira Sandra Duarte Heinz 
(CDL/Associação Empresa-
rial) e vice-tesoureiro Milton 
Teodoro (Conselho Comuni-
tário de Segurança – Conseg).

O Conselho Fiscal é com-
posto pelos titulares Albi-
no Pasquali (Dança Sênior); 
Olindo Tibola (Lar de Con-
vivência de Idosos) e Arcênio 
Alebrandt (Grupo de Idosos 
Nova Brasília), além dos su-
plentes Nilva Michels (CTG 
Juca Ruivo); Eder Moraes 
(Leo Clube) e Germano Des-
bessel (Mader).

As reuniões de diretoria 
do conselho, neste ano, serão 
realizadas sempre na segunda 
quinta-feira do mês, sendo 
que a próxima será no dia 12 
de abril, às 7h30, na CDL/As-
sociação Empresarial.

Membros do Conselho Municipal de Entidades estiveram reunidos 
para a prestação de contas e eleição da nova diretoria
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BAFÔMETRO I
Segundo informações do jornal O 

Estado de S. Paulo, a Câmara dos De-
putados conclui um texto que afrouxa 
a Lei Seca. O projeto determina penas 
administrativas para quem tiver menos 
de seis decigramas de álcool por litro 
de sangue. Somente acima desse valor 
é que o motorista será processado cri-
minalmente. Mas, mesmo para quem 

bebeu um copo de cerveja e assumiu 
a direção, os deputados devem manter 
a multa e a perda da carteira de habi-
litação. O texto também propõe que, 
caso o motorista se recuse a fazer o teste 
do bafômetro, a embriaguez possa ser 
comprovada por meio de testemunhas, 
filmagens e fotos, entre outras alterna-
tivas. 

BAFÔMETRO II

BAFÔMETRO III

Enquanto o Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ) julga a exigência do bafôme-
tro para que o agente de trânsito ateste 
a embriaguez do motorista, o Supremo 
Tribunal Federal (STF) prevê para maio 

deste ano a realização de audiências pú-
blicas para o debate da Lei Seca. Nos 
Estados Unidos da América é permitido 
oito decigramas, aqui é dois decigramas. 
Quem está certo? Eis a questão.

Certo é que os maiores acidentes são 
provocados por motoristas que dirigem 
por mais de oito horas seguidas, alguns 
por mais de dezesseis horas seguidas. 
Outros dirigem tomando o tal de “rebi-
te”. O corpo e a mente não aguentam 
e acabam dormindo, causando gravíssi-

mos acidentes. Por que não criar uma lei 
limitando a condução de veículos em até 
oito, no máximo 10 horas diárias, usan-
do o tacógrafo para verificação. Ou falta 
competência para legislar dessa forma, 
ou tem alguns ganhando muito com a 
desgraça alheia.

ALCANCE DA LEI DA FICHA LIMPA I

ALCANCE DA LEI DA FICHA LIMPA II

ALCANCE DA LEI DA FICHA LIMPA III

A Câmara dos Deputados estuda 
estender aos servidores contratados ou 
nomeados para cargos ou funções da ins-
tituição as mesmas regras de inelegibili-
dade previstas pela Lei da Ficha Limpa 
(Lei Complementar 135/10). A propos-
ta (PRC 112/12) foi apresentada pelo 
procurador-geral da Câmara, deputado 
Nelson Marquezelli (PTB/SP), e deve ser 

analisada pela Mesa Diretora antes de ir 
a Plenário. 

A resolução segue a mesma linha da 
Proposta de Emenda à Constituição 
11/11, do deputado Sandro Alex (PPS/
PR), que proíbe a nomeação de pessoas 
consideradas inelegíveis para funções de 
confiança ou cargos em comissão do Exe-
cutivo, inclusive ministros e secretários. 

No dia 16 do mês que passou, por 
sete votos a quatro, o Supremo Tribu-
nal Federal decidiu que a Lei da Ficha 
Limpa é constitucional e valerá a partir 
das eleições municipais de 2012. Com 
isso, ganha força o movimento para que 
a medida seja estendida. O Governo do 
Distrito Federal e a Prefeitura de São 

Paulo, por exemplo, discutem a possi-
bilidade de estabelecer essas regras para 
seus próprios cargos comissionados. 
Para Marquezelli, a Lei da Ficha Limpa 
deve ser estendida aos órgãos integran-
tes de todos os poderes, e não apenas ao 
Legislativo. 

Os nossos congressistas querem dar 
a entender que estão fazendo algo “fora 
do comum”, deliberando sobre medidas 
que apliquem os efeitos da Lei da Ficha 
Limpa a todos os Poderes e também aos 
servidores públicos. Querem demons-
trar que estão fazendo algo inédito, fora 
do comum, jamais visto no universo. 

Brincadeiras à parte, não estão fazendo 
nada mais que sua obrigação, pois so-
mente alguns congressistas é que acham 
que servidores ímprobos, corruptos, cri-
minosos, podem permanecer prestando 
serviços públicos e recebendo salário às 
custas da população. A população sabe 
que isso não é correto!

NA SURDINA, A FARRA CONTINUA I

NA SURDINA, A FARRA CONTINUA II

Uma brecha criada nas normas internas 
do Senado tem permitido a cada um dos 81 
parlamentares multiplicarem os cargos comis-
sionados que têm à disposição (12 no total) 
em até mais de cinco vezes, fazendo crescer a 
despesa anual, passando de R$ 7,441 milhões 
para R$ 19,178 milhões. No total, os sena-
dores empregam 2.505 funcionários comis-
sionados, o que representa um gasto de R$ 

1,598 milhão por mês. Casos como o do se-
nador Ivo Cassol (PP/RO), que desmembrou 
as 12 funções em 67 cargos comissionados, 
pulando os gastos de R$ 7,6 mil por mês para 
R$ 42,7 mil. Réu em uma ação no Supremo 
Tribunal Federal, acusado de manter funcio-
nários em sua fazenda em regime análogo à 
escravidão, Cassol tem 53 pessoas contrata-
das, com o gasto de R$ 33,8 mil. 

Enquanto o povo se deleita em torno 
da Copa do Mundo, dos Jogos Olímpicos, 

Libertadores da América, etc., nossos sena-
dores vão à festa. Pão e circo. Merecemos!

A Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado aprovou na última quarta-
feira, (14), projeto de lei que regulamenta o 
direito de resposta para pessoas e entidades que 
se considerarem ofendidas pelo conteúdo de 
reportagens jornalísticas. A principal inovação 
do texto é estipular um prazo para que a Justiça 
decida se o ofendido tem direito à resposta com 
idêntico tamanho e destaque da reportagem 
questionada. O projeto aprovado determina 
que o ofendido por uma publicação tenha 60 

dias para pedir a um jornal, revista, blog ou ór-
gão de imprensa que publique seu direito de 
resposta. O veículo de comunicação, por sua 
vez, tem sete dias para responder diretamente 
a quem questiona, esclarecendo suas informa-
ções publicadas. Se as explicações não forem 
consideradas satisfatórias, o ofendido poderá ir 
à Justiça, que terá 30 dias para decidir se cabe 
a publicação da resposta. A exceção para esse 
prazo é na hipótese de o processo ser converti-
do em pedido de reparação de perdas e danos.

DIREITO DE RESPOSTA I

DIREITO DE RESPOSTA II
O direito a liberdade de expressão é fun-

damental; assim como o direito a privacidade 
e do contraditório. Por outro lado, é por isso 
que existem tantos meios de comunicação, 
denominados popularmente como “chapa 

branca”, que se limitam em publicar aquilo 
que lhes é encaminhado, e nada mais. E, isso 
só acontece por que esse tipo de meio de co-
municação é mantido com dinheiro público, 
exclusivamente; ou seja, dinheiro do povo.

SÁBADO 17 de março de 2012 5



Lu
ca

s G
ab

rie
l D

in
iz

Aprovado projeto de Eskudlark 
que obriga divulgação de adesivos 
da segurança pública

Durante sessão ordinária na 
última terça-feira (13) foi apro-
vado o Projeto de Lei nº 59/11, 
de autoria do deputado Maurí-
cio Eskudlark (PSD). A partir 
de agora a população catarinense 
terá a possibilidade de auxiliar 
os órgãos policiais no combate 
ao crime e na proteção à vida. A 
matéria obriga a fixação de ade-
sivos nos veículos de transportes 
coletivos informando os núme-
ros do disque-denúncia, disque-
emergência e disque-bombeiros.

Segundo Eskudlark, todos 
os ônibus e utilitários usados no 
transporte urbano e suburbano 
de passageiros em serviço nos 
municípios de Santa Catarina 
portarão um adesivo na parte 
inferior do vidro traseiro com a 
seguinte inscrição: Disque 181 
– Denuncie todo ato crimino-
so - Sigilo Absoluto; Disque 
190 – Emergência; Disque 193 
- Bombeiros. “Nossa proposta é 
divulgar os números de maneira 
eficiente visando auxiliar a vigo-
rosa atuação das Polícias Civil e 
Militar, uma vez que a sociedade 
informada representa segurança e 
rápido atendimento aos casos de 
urgência e calamidade pública”, 

Deputado Maurício 
Eskudlark (PSD)

explica.
Segundo informações do par-

lamentar, o descumprimento da 
legislação implica em uma multa 
no valor de R$ 1 mil, aplicados 
em dobro no caso de reincidên-
cia. “Os valores resultantes da 
aplicação da multa serão reco-
lhidos ao Fundo de Melhoria da 
Segurança Pública, subordinado 
a Secretaria de Segurança Pública 
do Estado e aplicados em cam-
panhas de natureza preventivas 
na área da Segurança Pública”. 
O projeto deve seguir agora para 
sanção do governador do Estado.

A votação do novo texto do 
Código Florestal prevista para 
esta semana foi adiada devido à 
mudança no comando das lide-
ranças do Governo na Câmara e 
no Senado. A nova data de vo-
tação da reforma ainda não foi 
definida.

Por determinação da presi-
dente Dilma Rousseff, o novo 
líder do Governo é o deputado 
Arlindo Chinaglia (PT/SP). O 
adiamento é necessário para que 
Chinaglia possa tomar conheci-
mento dos projetos que estão na 
pauta de votação. 

O relator do novo Código 
Florestal, deputado Paulo Piau 
(PMDB/MG), concluiu seu pa-
recer, e entre as mudanças preten-
de retirar o artigo que prevê um 
percentual mínimo de área verde 
nas novas expansões urbanas. 
“Vinte metros quadrados de área 
verde por habitante na expansão 

das cidades é um exagero, porque 
a própria ONU recomenda 14 
metros quadrados por habitante. 
E o Brasil já pratica, segundo o 
Ministério do Meio Ambiente, 
14 a 15 metros quadrados por 
habitante”, destacou.

O deputado e vice-líder do 
DEM, Ronaldo Caiado (GO), 
ressaltou que o setor agropecu-
ário também tem pressa na vo-
tação, já que no dia 11 de abril 
vence o decreto presidencial que 
prorrogou a anistia às multas por 
desmatamento aplicadas a pro-
prietários rurais que descumpri-
ram a legislação atual.

Paulo Piau espera que o novo 
líder do Governo estude bastante 
a proposta, pois considera que o 
novo código é urgente no país. 
As propostas de mudança no 
Código Florestal, que é de 1965, 
tramitam na Câmara há mais de 
dez anos.

Votação do Código Florestal é 
adiada novamente
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Parlamentares pedem acordo com Uruguai 
limitando importação de leite

Uma ação coordenada entre 
os Ministérios do Desenvolvi-
mento, Indústria e Comércio 
Exterior (MDIC) e da Agricul-
tura (MAPA) para proteger a 
cadeia produtiva de leite brasi-
leira foi solicitada ao ministro 
Fernando Pimentel do MDIC 
por um grupo de parlamenta-
res. Em busca da redução das 
importações de leite do Uru-
guai e da Argentina, os deputa-
dos da Subcomissão Especial da 
Cadeira Produtiva do Leite se 
reuniram com Pimentel na últi-
ma terça-feira (13) em Brasília.

O deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC), mem-
bro da Comissão, apontou ao 
ministro a importância da ca-
deia produtiva para Santa Cata-
rina, pedindo que o Ministério 
encaminhe um acordo com o 
Uruguai nos mesmos moldes do 
tratado entre Brasil e Argentina 
que delimita a 3,6 mil toneladas 
por mês a importação de leite 
em pó. “Trata-se de uma ques-
tão social já que a cadeia produ-
tiva brasileira tem cerca de 12 
milhões de pessoas envolvidas, 
todos pequenos produtores, ao 
contrário dos uruguaios que são 
grandes fazendeiros”, ponde-
rou.

Os parlamentares aponta-

ram que nos meses de janeiro 
e fevereiro, o total de leite que 
deu entrada no Brasil equivale a 
266 milhões de litros. Uma mé-
dia de 4,4 milhões de litros por 
dia. Mesmo com a queda das 
importações em fevereiro, que 
de acordo com o MDIC caiu 
37%, os parlamentares alerta-
ram o ministro que a cota foi 
abusiva já que são os meses de 
plena safra nacional. 

O ministro Fernando Pi-
mentel propôs aos deputados 
uma reunião com o Ministério 
da Agricultura para iniciar en-
caminhamentos para um acor-
do com o Uruguai e afirmou 
que vai se reunir com o ministro 
da Agricultura, Mendes Ribei-
ro, para tratar do assunto.  Uma 

das soluções apontadas por Pi-
mentel seriam as exigências sa-
nitárias ao produto uruguaio.  
Pimentel também revelou que 
o Ministério planeja ações jun-
to ao BNDES para consolidar o 
setor de laticínios, a exemplo do 
que foi feito com a carne.

Os deputados também ques-
tionam a medida provisória 552 
que está na pauta de votações 
da Câmara dos Deputados, tri-
butando o produto. De acordo 
com o deputado Celso Malda-
ner, a medida tira competiti-
vidade do produtor brasileiro, 
além de afetar outras cadeias. 
Maldaner ainda pediu ao mi-
nistro que sejam negociadas ou-
tras condições e termos com o 
Ministério da Fazenda.

O Tribunal Regional Elei-
toral de Santa Catarina deci-
diu na última segunda-feira 
(12), por unanimidade, apro-
var com ressalvas as contas do 
Diretório Estadual do Partido 
do Movimento Democrático 
Brasileiro (PMDB) referen-
tes ao exercício financeiro de 
2009 e determinar a devolução 
ao erário de R$ 2.283,84, va-
lor dos gastos com recursos do 
Fundo Partidário que foram 

realizados em desacordo com a 
legislação. 

O relator do caso, juiz 
Carlos Vicente da Rosa Góes, 
ressaltou em seu voto que os 
documentos do PMDB sobre 
o uso de recursos do fundo 
apresentaram divergência nes-
se montante, relativo às despe-
sas com transportes, viagens e 
assuntos gerais. 

De acordo com a Coorde-
nadoria de Controle Interno 

do Tribunal (Cocin), os es-
clarecimentos do partido não 
mostraram elementos técni-
cos hábeis para afastar as ir-
regularidades. “Contudo, as 
referidas irregularidades não 
apresentam o condão de ma-
cular a credibilidade das con-
tas prestadas, pois a divergên-
cia mostra-se irrisória quando 
comparada com o montante 
dos recursos movimentos - R$ 
736.026,47”, destacou o juiz. 

PMDB Estadual terá que devolver cerca de R$ 2 mil 
ao erário

Parlamentares buscam proteger a cadeia produtiva de leite 
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Quem quer votar nas elei-
ções de 2012 e está com algu-
ma pendência com a Justiça 
Eleitoral, deve comparecer ao 
cartório até o dia 09 de maio.

“Nós estamos preparados 
para as eleições deste ano. As 
pessoas já começaram a com-
parecer aos cartórios, mas mes-
mo assim é importante que o 
eleitor vá antes do final do pra-
zo regularizar a sua situação, 
evitando assim a formação de 
fila na última hora”, ressaltou 
o corregedor regional eleito-
ral, desembargador Luiz Cézar 
Medeiros. 

Entre os serviços prestados 
pela Justiça Eleitoral até essa 
data, está o alistamento (emis-
são do 1º título). Uma das 
preocupações, portanto, é com 
os jovens que deixam para so-
licitar o documento na última 
hora. 

“Os jovens que completa-
rão 16 anos até o dia da elei-
ção, e que quiserem votar, po-
dem comparecer aos cartórios 
eleitorais até o dia 9 de maio 
para emitir o título. O mesmo 
deve ser feito com aqueles que 
farão 18 anos até o pleito, pois, 
se posteriormente necessitarem 
do documento para outro ser-
viço, precisarão aguardar o fim 
das eleições”, afirmou o corre-
gedor. 

O coordenador do cadastro 
eleitoral, Sérgio Manoel Mar-
tins, disse, por sua vez, que 
“os portadores de necessida-
des especiais devem informar 
aos cartórios eleitorais, até o 
referido prazo, a necessidade 
de transferir a sua seção para 
uma que tenha acessibilidade”. 
O comunicado possibilitará a 
providência de meios e recur-
sos adequados que facilitem o 
exercício do voto. 

Estatísticas 
No pleito de 2010, os car-

tórios eleitorais de Santa Cata-
rina realizaram 13.438 alista-
mentos e 5.006 transferências 
em fevereiro, mês no qual co-
meçou a campanha de divulga-
ção do fechamento do cadas-
tro. Em março, foram 31.905 
alistamentos e 16.230 trans-
ferências, havendo respectiva-
mente aumentos de 137% e 
224% em comparação ao mês 
anterior. 

Neste ano, os cartórios das 
105 zonas eleitorais do Estado 
já atenderam cerca de 29 mil 
eleitores, dos quais 578 com-
pareceram em atendimentos 
volantes realizados em quatro 
municípios até 24 de fevereiro, 
que registraram 221 alistamen-
tos, 269 transferências, 81 re-
visões de dados e sete emissões 
de segunda via. 

Prazo para fechamento do cadastro 
eleitoral termina dia 9 de maio

O empresário Miguel Simon 
é o novo presidente do Partido 
Social Democrático (PSD) de 
Maravilha, que agora passou de 
comissão provisória para partido 
constituído, tendo a Executiva e 
Diretório formados. Em visita a 
Rádio Líder FM e Jornal O Lí-
der, Miguel juntamente com a 
pré-candidata a prefeita, Marli 
Agostini, falaram sobre os objeti-
vos do partido e o cenário para as 
eleições deste ano.

“Estou assumindo a presidên-
cia do partido, e nós já estamos 
mobilizados e temos candidatos a 
prefeito”, diz Simon, ressaltando 
que o PSD vem com o intuito de 
ser a terceira via para as eleições 
municipais. “Maravilha merece 
uma terceira via, não sou eu que 
quero, nem a Marli, nem o parti-
do, mas é a população que no dia 
a dia vem nos pedindo isso. Se 

PSD tem novo presidente e define pré-candidata à majoritária
você conversar com o povo, mais 
de 50% hoje estão clamando a 
terceira via. Maravilha merece 
ter essa oportunidade, pessoas 
que não querem votar no Gover-
no, ou em outro partido, querem 
a terceira via. Nós estamos mo-
bilizados e nosso time é grande. 
Também estamos agora consul-
tando os outros partidos do G7 
que vão nos ajudar e dali vai sair 
o nosso grande time, que vai ser 
vencedor, sendo uma ampla co-
ligação. Para Maravilha vai ser 
interessante porque o município 
merece mais candidatos”, afirma 
o presidente Miguel.

Miguel Simon diz que na ter-
ceira via já existem conversações. 
“Com o partido do Governo e 
com o PMDB que já apresentou 
os candidatos, nós não temos 
contato ainda, tudo que se fala 
é especulação. Nós temos can-

didato, a Marli está à disposição 
e o partido está firme, em junho 
vamos fazer uma reavaliação de 
todo o quadro e os números vão 
nos dizer qual vai ser o nosso des-
tino”, afirma. Quanto à candida-
tura de Marli Agostini, Miguel 
ressalta que todos a conhecem, 
pois ela já foi candidata. “Ela 
tem todas as condições de chegar 
ao governo e fazer uma boa ad-
ministração, cuidando de todos 
os setores, onde todos terão seu 
espaço”.

Marli Agostini ressaltou a im-
portância do trabalho que será 
desenvolvido pelo partido, sob o 
comando do presidente Miguel 
e do vice-presidente Amarildo 
Estefano. “Vamos iniciar uma 
campanha de filiações e de reu-
niões com cada setor do muni-
cípio para estruturação do plano 
de governo, que será construído 

por nós e pelos partidos que es-
tiverem de acordo com a terceira 
via”, disse. De acordo com Mi-
guel e Marli, o partido já tem à 
disposição uma boa nominata de 

candidatos ao Legislativo. Nos 
próximos dias o PSD formará 
uma comissão para realizar as 
conversações com os demais par-
tidos. 

BR 158 pode ser incluída no PAC
Uma revisão das obras do Go-

verno Federal no Plano de Acelera-
ção do Crescimento (PAC) poderá 
incluir a BR 158 no Programa. A 
informação foi repassada pela mi-
nistra chefe da Casa Civil, Gleisi 
Hoffmann, ao deputado federal 
Celso Maldaner, ao senador Casildo 
Maldaner e ao secretário de Estado 
da Infraestrutura, Valdir Cobalchi-
ni. As lideranças se reuniram com a 
ministra em Brasília na quarta-feira 
(14).

O trecho que poderá ser inclu-
ído compreende 21 quilômetros 
começando pelo entroncamento 
com a BR 282 em Cunha Porã até 
o município de Campo Erê. Celso 
Maldaner explicou à ministra que 
a rodovia seria mais uma ligação de 
Santa Catarina com o Paraná com 
forte escoamento de produção e re-
dução de veículos na BR 282. “Pre-

Ministra da Casa Civil recebeu pleito dos catarinenses

cisamos encontrar um meio de via-
bilizar esta obra. Um dos caminhos 
pode ser o PAC já que compreende 
um grande volume de recursos”, 
analisou. 

O projeto da obra será feito pelo 
Governo do Estado através da Secre-
taria de Infraestrutura e encaminha-

do ao Governo Federal para pleitear 
o processo de inclusão no Programa 
de Aceleração do Crescimento. No 
Ministério do Planejamento, Celso 
Maldaner já oficializou ao secretário 
do PAC, Maurício Muniz Barreto 
de Carvalho, sobre a iniciativa de 
inclusão da BR 158 no Plano.
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Líderes do DEM de Maravilha participam do Encontro 
Região Sul

As lideranças do Democratas (DEM) de Mara-
vilha participaram em Florianópolis do Encontro 
Região Sul. O evento aconteceu na sexta-feira (16).

O encontro político foi promovido pela Exe-
cutiva Nacional do DEM e pela Fundação Liber-
dade e Cidadania, que teve o objetivo de reunir os 
Democratas do Rio Grande do Sul, Paraná e Santa 
Catarina.

O seminários contaram com a presença do 
presidente nacional dos Democratas, senador José 
Agripino Maia e de outros líderes nacionais do par-
tido.  
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Maravilhenses representaram o partido em Florianópolis

Marli Agostini é pré-candidata pelo PSD e 
Miguel Simon é o novo presidente do partido
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Sistema de pagamento por 
celular deverá ter limites

O novo serviço de pagamen-
to pelo aparelho celular, conhe-
cido internacionalmente por 
Mobile Payment (M-Payment) 
deverá ter um limite de valor 
para a fase inicial de implemen-
tação, segundo o ministro das 
Comunicações, Paulo Bernardo. 

A solução tecnológica e re-
gras ainda estão sendo estudadas 
pelo Governo. “Queremos fixar 
um teto para pagamento”, disse. 
O ministro esteve reunido com 
o presidente do Banco Central, 
Alexandre Tombini, na última 
terça-feira (13), mas ainda não 
foi estabelecido o valor do teto. 
“À medida que tivermos certos 
da segurança poderá ter um au-
mento escalonado deste limite”, 
afirmou o ministro.

Existem dois modelos bá-
sicos que o Governo brasileiro 
avalia. O primeiro exige que o 
consumidor tenha uma conta 
em banco para realizar a compra 
em débito ou cartão de crédi-
to. No segundo, a operação de 
pagamento, especialmente com 
valores baixos, é feita pelo ce-
lular com o desconto direto na 

fatura ou no crédito de celular 
pré-pago.

A tecnologia é distribuída 
em vários países, mas confor-
me o ministro, o Governo tem 
acompanhado principalmente a 
experiência no Quênia. “É um 
país com deficiências importan-
tes em algumas áreas e as pessoas 
conseguem fazer o uso. Lá o sis-
tema resultou de fato na inclu-
são das pessoas, que nós estamos 
buscando”, afirmou.

Novo serviço de pagamento via 
celular visa à inclusão das pessoas

Reunião de formação do Núcleo dos 
Corretores de Imóveis é realizada

Seguindo a metodologia do 
Programa Empreender e con-
forme planejado no final de 
2011, está sendo criado o Nú-
cleo dos Corretores de Imóveis 
junto à CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha, o 10º 
núcleo criado na entidade. 

Na sexta-feira (16) foi 
realizada uma reunião 
para definir os primeiros 
trabalhos do grupo, que teve 
a participação do diretor do 
Projeto Empreender Rafael 
Baratto, do consultor Jean 
Carlos Ribeiro e do delegado 
do Conselho Regional dos 
Corretores de Imóveis (Creci-
SC), Vitaliano Tonkiel, que 
sugeriu a formação do núcleo.

Tonkiel acredita que a orga-
nização do setor irá fortalecer 
os profissionais de Maravilha 
e região. “O mercado mudou, 
a sociedade se modernizou e o 
corretor de imóveis está sendo 

Reunião definiu os primeiros trabalhos do núcleo
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uma das molas propulsoras da 
economia mundial. O Creci 
comemora, em 2012, 50 anos 
de regulamentação da profissão 
de corretor e o núcleo de Ma-
ravilha vai contribuir muito, 
valorizando ainda mais os pro-
fissionais e garantindo boas re-
lações no mercado imobiliário”.

Os corretores de imóveis de 
toda região estão sendo convi-

dados a participar de reunião 
no dia 03 de abril, às 7h30, na 
CDL/Associação Empresarial, 
onde serão definidos o planeja-
mento e os objetivos do núcleo.  

Maiores informações po-
dem ser obtidas com o consul-
tor Jean, na entidade, pelo te-
lefone (49) 3664-0414 ou pelo 
e-mail empreender@aemaravi-
lha.com.br.

Se o encargo referente ao 
IPTU ficou sob responsabilida-
de do dono do imóvel (locador), 
o valor pode ser descontado do 

valor do aluguel recebido. 
Podem ainda ser deduzidas 

as taxas e gratificação incidentes 
sobre o imóvel, as despesas pagas 

para cobrança ou recebimento 
do aluguel e as despesas de con-
domínio, desde que também pa-
gas pelo locador. 

IPTU pode ser descontado do valor do aluguel

Em comparação com o ano 
passado os comerciantes prevêem 
praticamente metade do cresci-
mento das vendas de ovos de cho-
colate na Páscoa deste ano. 

A Confederação Nacional de 
Dirigentes Lojistas (CNDL) acre-
dita que as vendas da Páscoa de 
2012 devem crescer 4%, pouco 
mais que a metade da alta regis-
trada no ano passado, que foi de 
7,26%. Conforme o presidente 
da CNDL, Roque Pellizzaro Ju-
nior “ninguém vai ficar sem ovo 
de Páscoa, mas o brasileiro vai 
optar por tamanhos menores este 
ano”. 

Para a CNDL a desaceleração 
nas vendas de chocolate este ano 
decorre devido à fraca recuperação 

da atividade econômica domésti-
ca e também leva em consideração 
uma inflação mais forte no preço 
dos ovos, bombons e chocolates. 
No entanto, a desaceleração não 
é “problemática”, já que haverá 
crescimento em 2012 sobre o ano 
passado.  

Quanto aos empregos tempo-
rários, o presidente da entidade 
estima que o volume de contratos 
pelo setor vai causar impacto nas 
vendas de maio. “Nós estimamos 
em 80 mil os empregos temporá-
rios para esta Páscoa, o que deve 
permitir um sobressalto das ven-
das do varejo no Dia das Mães, 
em maio, que é a segunda data 
forte do comércio no ano, per-
dendo apenas para o Natal”, disse. 

Ovos menores na Páscoa serão 
opção dos brasileiros

O Ministério da Previdência 
informou na quarta-feira que 
aposentados e pensionistas do 
INSS têm recebido cartas falsas 
sobre revisão do benefício. 

Em nota o Governo infor-
mou que não tem enviado corres-
pondências e alerta aos segurados 
para terem cuidado ao fornece-
rem a terceiros documentos e da-
dos referentes ao benefício. Con-
forme a nota “o recebimento de 
correspondência não emitida 
pela Previdência Social e a con-
tratação de intermediários não 
são garantia de que o beneficiário 
tenha direito a alguma revisão”. 

De acordo com o INSS, apo-
sentados têm relatado o recebi-
mento de cartas apontando va-
lores que teriam direito a receber 
por causa da revisão do benefício 
previdenciário. 

A Previdência Social confir-
mou que está fazendo a revisão 
administrativa de benefícios con-
cedidos entre 1991 e 2003 e que 
tiveram o salário de benefício 
limitado ao teto previdenciário 
na data de sua concessão. “En-
tretanto, esclarece que não estão 
sendo enviadas cartas e que a re-
visão pelo teto independe do re-
querimento do beneficiário”, diz 

a nota. 
Para saber se tem direito, o 

segurado pode ligar para o telefo-
ne 135 ou acessar o site da Previ-
dência Social. Caso não esteja na 
relação, mas considere que tem 
direito à revisão, o segurado pode 
protocolar pedido na agência da 
Previdência responsável pelo pa-
gamento. 

Não têm direito à revisão en-
tre outros benefícios concedidos 
nesse período que não tenham 
sido limitados ao teto, os de valor 
equivalente a um salário mínimo 
e concedidos a trabalhadores ru-
rais.

Falsa carta sobre revisão da previdência está circulando

Termina às 23h59 do dia 30 
de abril a entrega da declaração 
do Imposto de Renda Pessoa Fí-
sica. 

Caso não seja processada a de-
claração até esse horário, o con-
tribuinte está passível de pagar 

multa. A multa mínima será de 
R$ 165,74 e a máxima poderá 
chegar a 20% do imposto devido. 

A penalidade será aplicada 
inclusive se o contribuinte não 
tiver IR a pagar. O boleto para 
o pagamento da multa é gerado 

pelo próprio programa. Caso haja 
restituição, a multa será deduzida 
do pagamento. 

A entrega de declarações em 
atraso pode ser feita através da 
internet ou por disquete nas uni-
dades da Receita Federal.

IR Pessoa Física vai até 30 de abril
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EX EMPRESA

DIRETO AO CONSUMIDOR
Consumidor é aquele que 

não vende mais o que comprou, 
consome. Nós consumidores es-
tamos tendo cada dia mais acesso 
a poder comprar de forma mais 
direta esses bens. Assim, dimi-
nuindo os intermediários, pas-
sando menos de mão em mão. 
O maior problema para isso 
sempre foi a logística e os volu-
mes negociados. Esse cenário 

comercial está sofrendo grandes 
e velozes mudanças. Pesquisa 
mostrou que nos próximos 12 
meses, deve ter um crescimen-
to de 41%. Isso deve-se basica-
mente a eficiência das operações 
logísticas das empresas de distri-
buição; ao crescente uso da co-
mércio eletrônico e ao uso mais 
racional e eficiente das técnicas e 
campanhas de marketing.

REDES SOCIAIS
As redes sociais foram apon-

tadas como prioridade para 
74% dos entrevistados. Esse me 
parece ser um ponto divergente. 
O consumidor já fica descon-
fortável ao atender o telefone 
e tem alguém insistentemente 
oferecendo serviços e produtos. 
Agora vamos ter nossa rede so-
cial invadida por “amigos” ven-

dedores? Uma pesquisa mostrou 
que 34% daqueles que tentaram 
fazer venda no Facebook, foram 
excluídos, bloqueados ou igno-
rados. Acredito na força das re-
des sociais para as empresas fazer 
marketing social e uma forma de 
comunicação direta entre con-
sumidor e fabricante, mas não 
como canal de venda. 

INTENÇÃO DE CONSUMO
A Intenção de Consumo das 

Famílias (ICF) apresentou alta 
de 7,1% em fevereiro. A maior 
intenção foi registrada para os 
bens duráveis, 17%. São eletro-
domésticos, eletrônicos, entre 

outros. Mas ainda existe uma 
distância grande entre a inten-
ção de consumir e realmente 
consumir. Em fevereiro o con-
sumo das famílias só aumentou 
1%.

EMPREGOS
A intenção de contratação 

das empresas brasileiras conti-
nua em alta. São 45% os empre-
sários que pretendem aumentar 
seu quadro de funcionários. 
Bom para o trabalhador. Os em-
presários precisam estabelecer 

políticas de retenção e valori-
zação para não perderem peças 
importantes de sua equipe. É 
hora de se aproximar do traba-
lhador, identificando suas neces-
sidades e fazer dessas uma forma 
de retenção. 

DESIGUALDADE
Porque caiu a desigualdade 

no Brasil? Segundo a Fundação 
Getúlio Vargas isso aconteceu 
porque a renda cresceu no Nor-
deste; cresceu entre os analfabe-
tos, entre os negros, moradores 
de favelas, campesinos e traba-

lhadores da construção. Outra 
conclusão é de que a parte pobre 
do Brasil cresce tanto quanto o 
PIB dos países que mais cres-
cem no mundo, como a China 
e a Índia. Já a parte rica está tão 
estagnada quanto a Europa e os 

EUA. Devemos lembrar que es-
ses dados estão apenas tornando 
o Brasil um país mais “normal” 
em relação aos demais. Nossas 
diferenças eram gritantes.  Esta-
mos num caminho convergente. 
Ainda bem.

ÍNDIOS
O ser humano quer viver 

como nômade ou quer usu-
fruir dos avanços da humani-
dade? A demarcação das terras 
indígenas no Brasil faz parecer 
que o “branco” quer remeter o 
índio a uma vida conforme ele 
(branco) estuda nos livros de 
história. Demarcando enormes 

quantidades de áreas, muito 
acima do necessário para vi-
ver conforme a história conta. 
Me parece mais uma “demar-
cação empresarial lucrativa”. 
Essa semana, a notícia: “Ín-
dios vendem direitos sobre 
terras na Amazônia por R$ 
200 milhões”. O que querem 

fazer com o dinheiro? Viver 
um mundo capitalista? O que 
venderam? O contrato garante 
livre acesso a ONG (estrangei-
ra, é claro). A Funai reconhece 
que já existem 30 contratos se-
melhantes. Parece que não pre-
cisamos ter bola de cristal para 
adivinhar o futuro disso. 

AGRONEGÓCIO
Enquanto o Brasil como um 

todo amargou um crescimen-
to de apenas 2,7%, e que para 
muitos foi tido como um bom 
índice, considerando as circuns-
tâncias da economia global; o 
agronegócio comemora 5,73% 
de crescimento. Importante 

lembrar que em 2010 o cres-
cimento foi de 7,36%. O bom 
desempenho do Brasil está an-
corado no agronegócio e esse 
fato não está sendo lembrado na 
aprovação do Código Florestal.  
Parece-me ser muita demagogia 
sensacionalista, e na emoção do 

ambientalismo exagerado, fica-
mos cegos ao dia a dia. É fácil 
ser ambientalista no meio do 
pujante agronegócio, quero é 
ver ser ambientalista na margi-
nal do Tietê em São Paulo, com 
preservação de mata ciliar e des-
poluição do rio!
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A pequena papelaria que estava à venda 
era a oportunidade de ter o próprio negócio, 

deixar de ser funcionário. Poder trabalhar 
juntos era o sonho do jovem casal, que até 

então eram caminhoneiro e 
secretária, respectivamente. 

De uma pequena papelaria de 60m² em 
sala alugada, hoje, depois de 11 anos, está 
situada na Avenida Araucária, 251, Centro 
de Maravilha, a Papelaria Millennium, de 
propriedade de Lairton e Liamara Krein. É 

uma das maiores e mais modernas papelarias 
de toda a região, com aproximadamente 

300m² em prédio próprio.

Jornal O Líder - Como e quando vocês iniciaram neste ramo?
Iniciamos nessa atividade em 06 de novembro de 2000 quando com-

pramos uma pequena papelaria que estava em uma sala alugada. 

Jornal O Líder - Quais eram as dificuldades encontradas?
As maiores dificuldades eram que contávamos com poucos recursos 

para investimento e pouca experiência no ramo.

Jornal O Líder - Quais os produtos que a empresa comercializa?
A Papelaria Millennium é especializada no comércio de brinquedos, 

material escolar, material para escritório e completa livraria.

Jornal O Líder - Na visão de vocês, falta alguma coisa para melho-
rar ainda mais os negócios (política, econômica, infraestrutura, mão 
de obra)?

Os negócios poderiam melhorar ainda mais se os altos impostos que 
pagamos fossem investidos em cursos de aperfeiçoamento e formação, 
para obtermos o melhor rendimento de cada profissional.

Jornal O Líder - Qual o seu segredo para o sucesso?

Acreditamos que para alcançar o sucesso é necessário trabalho, dedi-
cação e persistência.

Jornal O Líder - Analisando a caminhada até aqui, vocês fariam 
algo diferente no passado?

Não, porque acertamos muitas vezes, erramos algumas, mas sempre 
no intuito de fazer o melhor.

Jornal O Líder - Qual o diferencial que vocês buscaram para atrair 
os clientes?

Qualidade, variedade e preços competitivos. Firmamos parceria com 
as principais indústrias de brinquedos, material escolar e para escritório 
e isso nos possibilita oferecer produtos da mais alta qualidade e com 
preços que competem com produtos similares de marcas desconhecidas 
e qualidade duvidosa.

Jornal O Líder - E para o futuro, quais os planos?
Continuar sempre focado na busca por novidades, melhores preços e 

atendimento de qualidade para retribuir a confiança que nos é deposita-
da por nossos clientes.

Sócios Lairton e Liamara Krein

Empresa está situada em prédio próprioEquipe da papelaria Millenium

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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GOSTO MUSICAL X SILÊNCIO PADRÃO
O programa Silêncio Padrão 

de Maravilha tem várias (boas) 
finalidades paralelas ao que foi 
proposto. Em primeiro lugar, 
claro, minimizar a questão da 
perturbação do sossego, verda-
deira incomodação a que eram 
submetidos nossos moradores, 
por atitudes de outros muní-
cipes sem maiores preocupa-
ções com os ouvidos alheios. 
Em segundo lugar, e aí estão os 
benefícios paralelos, um deles 
é justamente o gosto musical 
da população. Antes do Silên-

cio Padrão, em automóveis que 
eram verdadeiros “trios elétri-
cos”, na maioria das vezes com 
músicas de gosto duvidosas, 
por onde passavam submetiam 
os moradores a uma audição do 
horrível, do mau gosto. Lidera-
vam as paradas musicais o velho 
funk e o pseudo-moderno “ser-
tanejo universitário”. O sujeito 
trafegava com aquela barulheira 
toda, com letras de baixo nível 
e uma batida infernal, e o pobre 
morador se obrigava a ouvir. 
Isso quando não acabava por 

ver perturbado seu sono, seu 
sossego, o sossego de sua famí-
lia. Acordava o pai, a mãe, avós, 
as crianças e causava sofrimento 
aos ouvidos até dos animais, ta-
manho o mau gosto de alguns. 
Bem, sou da opinião que quem 
quer fazer barulho, vá para al-
gum local distante, onde não 
existam pessoas por perto, e ou-
çam a vontade. Principalmente 
porque árvores e pedras não 
têm ouvidos. E ninguém será 
compelido, a contragosto, a ou-
vir o que não quer.

AINDA SOBRE O SILÊNCIO PADRÃO
Fiz esta colocação, caro leitor, 

porque praticamente em todas as 
semanas recebo reclamações de 
munícipes em relação a ruído des-
ta natureza. Ora nas próprias ruas, 

quando o condutor quer mostrar 
a (má) qualidade de seu equipa-
mento de som automotivo, ora 
quando ocorre aquele entusiasmo 
na festinha doméstica, que por re-

gra também acaba por incomodar 
o vizinho. A lei existe, mas infeliz-
mente, nem todos cumprem. Para 
os infratores, as sanções previstas 
nesta mesma lei.

MÚSICAS DE BAIXO NÍVEL
Infelizmente, o cidadão 

brasileiro como um todo 
é suscetível ao baixo nível 
musical. Não fosse isso, o 
Tiririca não seria deputado 
federal, e nem teria feito 
sucesso com a música “Flo-
rentina” (aquilo era música 
mesmo???). Não sou um fã 
de sertanejo universitário, 

mas tenho respeito por al-
guns trabalhos, e principal-
mente pelo meu público ou-
vinte, praticamente 100% 
dele fã deste gênero musi-
cal. Contudo, determinados 
gêneros musicais abusam do 
mau vocábulo. É execrar o 
vernáculo com concordân-
cias inúteis e estapafúrdias. 

Mas infelizmente, há quem 
goste. As músicas de fácil 
assimilação, com pobreza de 
argumentos, caem fácil no 
gosto popular pela sua fa-
cilidade como é “decorada” 
e que permite que qualquer 
um, após o entusiasmo de 
alguns goles na festa, faça 
coro e coreografia.

OPERADORAS DE TELEFONIA 
CAUSAM DISCUSSÕES ENTRE 
CASAIS

Dias atrás, por muito pouco 
um casal não se separou por cul-
pa de uma ligação telefônica. A 
esposa, ao ligar para o marido, de-
parou-se com uma voz feminina 
do “outro lado”, e a confusão foi 
criada. Pior que o marido, ao re-
gressar a sua casa, e evidentemen-
te ter sido veementemente cobra-
do pelo sucedido, não registrava 
nenhuma ligação do número de 
sua residência para seu aparelho 
celular. E como diz o ditado, “até 
provar que focinho de porco não é 
tomada”, a desagradável discussão 
tomou conta do recinto, abalando 
o bom convívio da esposa e filhos. 
Após os esclarecimentos cabíveis, 
(diga-se, o casal retomou a paz no 
recesso do lar), passamos ao que 
interessa: já soube de várias recla-
mações de ligações que acabam se 
perdendo e que não chegam ao 

aparelho do destinatário. Quem 
paga estas ligações? Evidente que 
trazem vulto ao débito do proprie-
tário da linha ou do aparelho. Eu 
mesmo já efetuei ligações onde, 
após atender, eu ouvia a resposta 
de quem havia recebido a ligação, 
e esta pessoa simplesmente não 
ouvia o que eu falava. E isto já se 
repetiu por várias vezes. Ou seja, 
pelo tempo ao telefone sem que 
me fizesse ouvir, evidentemente o 
custo da ligação me foi cobrado. 
Mesmo que sejam problemas téc-
nicos, é flagrante a afronta ao Có-
digo de Defesa do Consumidor. 
Não estou sugerindo que se inun-
de o judiciário com ações por con-
ta de tais problemas. Contudo, é 
de bom alvitre que as operadoras 
procurem melhorar a qualidade 
do serviço prestado. Inclusive, 
pela paz nos lares das famílias...

A MELHOR OPERADORA
Conheço o trabalho das ope-

radoras de telefonia que atendem 
nossa região. A melhor? Bem, pre-
firo pensar na que é menos pior... 
A grande verdade é que todas tem 
atrativos, mas todas deixam mui-
to a desejar. E como um todo, 
todas as operadoras não ofere-
cem boa cobertura no Extremo 
Oeste, e nem no Estado de Santa 

Catarina. Existem muitos pontos 
cegos. Lugares onde não há sinal 
de telefonia celular. E quando se 
trata do consumidor buscar seus 
direitos, todas elas também dei-
xam muito a desejar, no quesito 
“atendimento”. Melhor, portanto, 
é que se torna mais adequada as 
necessidades de cada um. Contu-
do, perfeita nenhuma delas é.
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O tempo passa, a sociedade se 
transforma, alguns valores persis-
tem, outros já nem tanto, o discurso 
evolui para o campo da legalidade e 
da igualdade, mas algumas práticas 
parecem pré-destinadas a se per-
petuarem, e ainda que se mostrem 
irregulares são sustentadas no falho 
argumento da discricionariedade 
atribuída ao poder de governo.

O supremo poder que se auto 
atribuem alguns gestores públicos, 
que os levam a acreditar que tudo 
podem, mesmo quando suas atitu-
des escancaradamente arranham os 
bons princípios que norteiam a Ad-
ministração Pública, se sustenta na 
grande maioria das vezes no discur-
so da plena e integral aplicação da 
lei.

Acontece que a aplicação des-
sas regras ocorre de forma desigual, 
cujo elemento essencial que define 
a maior ou a menor desigualdade é 
o atributo de amigo ou inimigo de 
determinado governo, pois ainda 
que alegue estar agindo sob o foco 
da legalidade, esta é flexibilizada de 

acordo com as conveniências gover-
namentais.

São muitas as reclamações, e que 
verificam em sua maioria no mo-
mento da contratação de produtos 
e de serviços pelo Poder Público, 
quando então as manobras se aco-
bertam no manto da legalidade de 
editais viciados, escancaradamente 
direcionados, quando não, em mui-
tas vezes, sequer novos editais são 
expedidos, para ceder lugar as con-
tratações diretas, via renovação au-
tomática dos contratos já existentes.

A finalidade dessas práticas é 
uma só, inviabilizar o acesso e a 
participação de novos fornecedores 
de produtos ou serviços, manter os 
vínculos negociais com os amigos 
do rei, com aqueles que lhe dão a 
tão necessitada sustentação política.

Nessa relação de negociatas do 
rei com seus amigos o que se bus-
ca são as vantagens pessoais, a troca 
de favores é elemento indispensável 
para a continuidade da relação. E 
quanto à ética e à moralidade, quase 
não aparecem nesse dicionário.

Twitter é proibido na pré-campanha
A orientação do Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE), em 
julgamento realizado dia 15, é 
no sentido de que os pré-can-
didatos a cargos nestas eleições 
não podem usar o microblog 
Twitter para promover a sua 

campanha, e menos ainda para 
pedir voto, antes do período de 
propaganda eleitoral autoriza-
do pela lei.

No julgamento esse enten-
dimento prevaleceu por quatro 
votos a três, sendo que para os 

vencidos a liberdade das redes 
sociais não ofende a lei eleito-
ral, visto que “constitui fator 
de liberação do cidadão e dos 
eleitores”, pois essa ferramenta 
permite a liberdade de escolha 
de quem seguir e de aderir ao 

projeto de campanha.
Já o fundamento dos votos 

vencedores é que o Twitter tem 
alcance de comunicação ilimi-
tado, e com essa decisão não 
ocorre o cerceamento do di-
reito de comunicação porque 

as pessoas que não estiverem 
envolvidas no meio eleitoral 
podem falar. Assim, a restrição 
de uso desse meio, nesse perío-
do, é para os candidatos divul-
garem a campanha e pedirem 
voto.

No rumo das eleições
Embora alguns alinha-

mentos internos nos partidos 
políticos já começam a tomar 
corpo com a pré-definição dos 
possíveis candidatos, pouca 
definição se apresenta quanto 
as possíveis alianças e compo-
sições.

Se levar em conta o passa-
do político, o cenário eleitoral 
local é totalmente atípico e 
tem como fato diferenciador o 

desmantelamento ocorrido em 
algumas tradicionais agremia-
ções partidárias, que provocou 
uma migração de lideranças 
para outras diversas.

É inegável que esse fenô-
meno provoca um aparente 
equilíbrio entre as forças par-
tidárias, mas ainda assim se 
percebe uma acentuada pola-
rização entre as tradicionais 
e as novas siglas partidárias, 

cabendo a estas a tarefa de se 
fortalecerem para competir em 
condições de igualdade com 
aquelas já enraizadas.

Mas parece que a disputa, 
que promete se intensificar 
mais ainda, não se limitará às 
propostas de governos, pois 
muitos descontentamentos 
não bem resolvidos vão inter-
ferir nas definições das compo-
sições e até mesmo vão acalorar 

o embate eleitoral. Algumas 
disputas de caráter eminente-
mente pessoal são obstáculos 
para aproximação de algumas 
siglas.

A campanha pende para um 
caminho que não tem como 
pano de horizonte o pleno in-
teresse pelo desenvolvimento 
coletivo, as razões pessoais ten-
dem a justificar os meios e as 
futuras alianças, as intenções 

tem sido claras nesse sentido 
e, embora cada um sustente 
as suas ações em argumentos e 
justificações, o prejuízo coleti-
vo pode ser de demorada recu-
peração.

Que prevaleça a disputa 
pelos melhores projetos, com 
objetivos e ideais de desenvol-
vimento coletivo e, que o tom 
da campanha não se paute nas 
pretensões e disputas pessoais. 

Aos inimigos do Rei... os rigores, aos 
seus amigos... as benesses
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Fotos: Divulgação
Muitas pessoas têm dúvidas sobre a cirurgia da próstata 

realizada pelo canal e popularmente conhecida como cirur-
gia a laser. Na verdade não é utilizado laser e sim realiza-
da uma raspagem da próstata com um aparelho específico 
conforme descrito abaixo. Nesse procedimento o paciente 
interna no dia da cirurgia e é encaminhado para o centro 
cirúrgico. 

A anestesia é a raquidiana, aplicada nas costas (seme-
lhante à anestesia de gestantes no momento do parto). A 
partir desse momento, você não mais sentirá as pernas. 
Normalmente é administrado um sedativo para o paciente 
repousar durante o procedimento. Esse fato é considerado 

normal e indispensável para a realização do procedimento 
cirúrgico. 

A sala é montada com inúmeras peças, afinal, para 
uma cirurgia sem cortes na pele, o que não falta são ins-
trumentais e organização da equipe médica e de enferma-
gem.

Inicia-se então o procedimento endoscópico e a via de 
acesso é o canal da uretra. A próstata é cortada (o “miolo 
apenas”), hemostasiada (controlado o sangramento) e re-
tirada.

Terminado o procedimento, o paciente acorda na sala 
de recuperação e logo após, irá para o quarto. Não há dor, 

mas pode haver uma sensação desagradável 
de desejo de urinar, fato esse esperado e que 
é revertido com a aplicação de medicação ve-
nosa.

Sempre você terá um soro na veia e uma 
sonda vesical no canal (com entrada e saída 
de líquidos pra evitar a coagulação da bexiga).

Importante não deixar acabar o soro de 
irrigação vesical, pois sem ela, poderá formar 
inúmeros coágulos. 

Caso haja obstrução da sonda vesical, 
uma desobstrução imediata deve ser realizada 
pelo profissional de saúde. 

Após dois dias de internação, o médico 
retira a sonda vesical, e é esperada a micção 
espontânea. É uma miccção ainda fraca (me-
lhor do que antes), com ardência local (al-
guns pacientes se queixam de dor no canal) 
e a saída de sangue ou coágulos é esperada.

Somente após 10 dias o paciente poderá 
dirigir, ato sexual está permitido em 40 dias 
e liberação total para procedimentos físicos 
após 60 dias da data do procedimento. 

Muito comum é uma persistência da 
disúria (dor ao urinar) em alguns pacientes 
que pode levar até 40 dias para uma remis-
são completa e uma possível infecção uri-
nária deve ser descartada.

Esse procedimento não altera a parte 
sexual (talvez ocorra melhora por diminuir 
sintomas urinários) e pode ocorrer ejacu-
lação retrógrada (o sêmen será depositado 
na bexiga e não no canal uretral quando 
do momento da ejaculação, sendo elimina-
do do corpo no momento da micção). A 
ejaculação retrógrada ocorre, pois no mo-
mento da emissão do semêm (orgasmo) o 
esfincter urinário, responsável pela vedação 
da bexiga, não mais funciona. Esse mesmo 
esfincter urinário, que provoca obstrução 
ao fluxo urinário, é ressecado na RTU. Mas 
nem sempre ela irá ocorrer. 

Trata-se de um procedimento seguro 
e quando bem indicado melhora o jato 
urinário e a qualidade de vida das pessoas 
afetadas pela hiperplasia prostática benigna 
(crescimento da próstata).

Fonte: Portal da Urologia

Como é feita a cirurgia de próstata (RTU)?
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A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) es-
tima que entre 50 a 
100 milhões de pes-
soas se infectem com 

a dengue anualmente, em mais de 100 
países, de todos os continentes, exce-
to a Europa. Cerca de 550 mil doentes 
necessitam de hospitalização e 20 mil 
morrem em consequência da dengue.

A preocupação quanto à dissemi-
nação do vírus é grande. Nos últimos 
tempos o vírus está se aproximando de 
Maravilha e região. Por este motivo a 
redação do Jornal O Líder em parceria 
com a Secretaria de Saúde de Maravi-
lha, objetivando esclarecer algumas dú-
vidas e alertar a população, traz infor-
mações referentes à dengue. 

Atualmente atuam no setor de 
Combate de Endemias de Maravilha 
as agentes Eliane Débora Ballestreri e 
Daiane Buzatto, além do biólogo José 
Francisco Mora. 

O que é a dengue?
Hoje a dengue é considerada um dos 

principais problemas de saúde pública 
no mundo. A dengue é uma doença in-
fecciosa causada por um arbovírus. 

O mosquito da dengue é o Aedes 
aegypti (Aēdēs vem do grego e significa 
“odioso” e ægypti do latim “do Egip-
to”). Ele pertence a uma espécie de 
mosquito proveniente da África e que 
pode ser encontrado com mais ocor-
rência nas regiões tropicais e subtropi-
cais em todo mundo. 

Ao todo existem quatro tipos di-
ferentes de vírus: DEN-1, DEN-2, 
DEN-3 e DEN-4. Conforme o consul-
tor de dengue da Organização Mun-

dial da Saúde (OMS), 
Ivo Castelo Branco, os 
diferentes vírus causam 
os mesmos sintomas. “A 
diferença é que, cada vez 
que você pega um tipo 
do vírus, não pode mais 
ser infectado por ele. Ou 
seja, na vida, a pessoa só 
pode ter dengue quatro 
vezes”, afirma. 

Como ela é transmi-
tida?

A transmissão da den-
gue ocorre pela picada da 
fêmea do mosquito Aedes aegypti in-
fectada pelo vírus. A fêmea se alimenta 
de sangue, porque ela precisa de uma 
proteína que tem no sangue (hemácias) 
para nutrir os ovos, por isso somente 
ela transmite o vírus. Ela torna-se in-
fectada quando pica uma pessoa com 
dengue, levando de oito a 12 dias para 
poder transmitir o vírus, permanecen-
do infectada durante toda a sua vida. 
Quando este mosquito infectado pica 
alguém, o vírus entra no sangue dessa 
pessoa e depois de algum tempo, que 
varia de três a 15 dias, a doença começa 
a se manifestar. 

As fêmeas costumam picar o ser hu-
mano no começo da manhã ou no final 
da tarde. Picam nas regiões dos pés, 
tornozelos e pernas. Isto ocorre devido 
o mosquito voar a uma altura máxima 
de meio metro do solo. 

Qual é o ciclo de vida do mosqui-
to Aedes aegypti?

A fêmea do mosquito põe ovos de 
quatro a seis vezes durante sua vida, 

podendo colocar mais de 100 ovos de 
cada vez. O local preferido para proli-
feração é em água limpa e parada. 

Do ovo a forma adulta do mosquito 
demora entre sete e 10 dias. Os ovos 
do Aedes aegypti podem sobreviver até 
450 dias mesmo que o local onde ele 
foi depositado fique seco. Se este local 
receber água novamente, o ovo volta a 
ficar ativo, podendo se transformar em 
larva.

Em que locais o mosquito se re-
produz?

Qualquer local que contenha água 
acumulada, desde garrafas e embala-
gens descartáveis, latas, pneus, 
plásticos, entre outros. Quan-
do não encontra recipientes 
apropriados, a fêmea do Ae-
des aegypti pode voar até três 
quilômetros em busca de ou-
tros locais para depositar seus 
ovos.

Quais são os sintomas da 

doença?
A dengue clássica apresenta os sin-

tomas parecidos com os de uma gripe. 
O indivíduo apresenta febre, dor na ca-
beça, atrás dos olhos e nas articulações, 
fraqueza, vômito, podendo aparecer 
manchas avermelhadas pelo corpo. 

O maior perigo ocorre se o quadro 
de dengue evoluir para a hemorrágica, 
na qual aparece sangramento de gengi-
va e narinas, fortes dores abdominais, 
fezes escuras, pontos e manchas ver-
melhas na pele e outros sintomas que 
caracterizam uma hemorragia. Este 
quadro pode levar a pessoa a óbito em 
poucos dias. 

DEngUE: cuidados e informações 
para mantê-la longe de você!
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Pneus abandonados ao ar livre são lugares apropriados para proliferação do mosquito

Ilaine Rohden/O Líder

Tem tratamento? 
Não há um tratamento es-

pecífico para a dengue. Ape-
nas o repouso, hidratação, 
medicações para dor e febre, e, 
nos casos mais graves, são ne-
cessários cuidados hospitalares 
intensivos.

O que fazer para prevenir 
a criação do mosquito?

Como a fêmea tem prefe-
rência por água limpa e parada 
para colocar seus ovos, a pre-
venção é simples, mas é neces-
sária a participação efetiva de 
cada morador na eliminação 
de criadouros já existentes ou 
de possíveis locais para repro-
dução do mosquito. É muito 
importante que as caixas de 
água sejam mantidas fechadas 
com tampa ou tela adequada, 
as calhas limpas, a borda dos 
pratinhos de vasos de flores 
removidos ou preenchidos de 
areia, os pneus guardados se-
cos em locais protegidos da 

Mosquito transmissor da dengue, Aedes aegypti

chuva, as garrafas mantidas 
emborcadas ou tampadas, os 
lixos colocados em sacos plás-
ticos e as lixeiras mantidas 
bem fechadas.

Prevenir a Dengue é um 
dever de todos e somente com 
a conscientização de todos os 
munícipes será possível man-
ter Maravilha longe da den-
gue.

O que acontece com quem 
não toma os cuidados neces-
sários? 

A equipe de combate de 
endemias trabalha em conjun-
to com a vigilância sanitária. 
Desta forma, para quem não 
cumpre existe punição, no caso 
a vigilância faz o auto de inti-
mação. E se não cumprido este 
auto e não resolvido o proble-
ma, é dado o auto de infração. 
A multa é aplicada conforme a 
gravidade do problema.

Qual é a situação que San-

ta Catarina se encontra?
Em Santa Catarina vários 

municípios já apresentam foco 
do mosquito Aedes aegypti. 
Dois casos de transmissão fo-
ram contraídos no próprio Es-
tado, sem terem ido viajar para 
outro Estado. Em 2011, Santa 
Catarina registrou 679 focos 
do mosquito, sendo que des-
tes, 151 foram registrados em 
Chapecó, 85 em São Miguel 
do Oeste e um foco em Ma-
ravilha. Os depósitos em que 
mais foram encontrados estes 
focos, sem considerar as arma-
dilhas, foram os lixos e pneus.

E como Maravilha está re-
ferente à dengue? 

Em Maravilha não há ne-
nhum caso de dengue notifi-
cado, mas no ano de 2011 foi 
encontrado um foco do mos-
quito vetor, ou seja, transmis-
sor do vírus da dengue. 

Atualmente em Maravilha, 
existem 71 armadilhas e 27 

pontos estratégicos, sendo que 
as armadilhas estão localiza-
das nos bairros e são realizadas 
vistorias semanais, e os pontos 
estratégicos estão no comér-
cio, onde são feitas vistorias 
quinzenais.

Existe uma real preocupa-
ção da equipe com a retomada 
das chuvas, onde começam a 

possibilidade da existência de 
criadouros do mosquito da 
dengue. 

Para evitar a ocorrência de 
novos focos da dengue no mu-
nicípio, a população precisa se 
engajar nesta luta, fazendo a 
sua parte, eliminando toda a 
água parada em suas residên-
cias, comércios, entre outros. 

Site Tudo sobre a dengue
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Alguns têm o dom de cantar, 
de dançar, outros de escrever gran-
des histórias, contos e até poemas e 
poesias. Mas como vem à inspiração 
para escrever? Essa é a pergunta que 
muitos fazem, quando lêem lindas 
poesias, aquelas que parecem ser fei-
tas para nós. A junção das palavras, 
as rimas e as formas com que elas se 
completam, nos encantam e fazem 
admiram quem tem essa dádiva de 
escrever.

A poesia é a arte da linguagem 
humana, do gênero lírico, que ex-
pressa sentimento através do ritmo 
e da palavra cantada. Seus fins esté-
ticos transformaram a forma usual 
da fala em recursos formais, através 
das rimas cadenciadas. As poesias 
podem fazer adoração a alguém ou 
a algo, mas podem ser contextua-
lizadas dentro do gênero cômico 
também.

Existem três tipos de poesias: as 
existenciais, que retratam as experi-
ências de vida, a morte, as angústias, 
a velhice e a solidão; as líricas, que 

trazem as emoções do autor; e a so-
cial, trazendo como temática prin-
cipal as questões sociais e políticas.

Em homenagem ao poeta bra-
sileiro Antônio Frederico de Cas-
tro Alves (1847-1871), a poesia 
ganhou um dia específico, 14 de 
março, dia do aniversário do grande 
poeta, que ficou conhecido como o 
“poeta dos escravos”, pois lutou pela 
abolição da escravidão.

A Biblioteca Pública Municipal 
de Maravilha tem o nome de um 
poeta brasileiro: Luiz Delfino dos 
Santos (1834-1910). O escritor 
nasceu em Florianópolis/SC e foi 
coroado Príncipe dos Poetas Brasi-
leiros nos festejos comemorativos 
do primeiro aniversário da revista 
simbolista Vera-Cruz.

Em Maravilha, a jornalista Su-
zana Francieli Ferrari, publicou dois 
livros, o primeiro deles, em 2003, 
intitulado “Além de tudo, Poesias”. 
A outra publicação foi em 2005, 
com o título “Sonhos, realidade e 
perspectivas”.

Suzana conta que a história de 
iniciar a escrever poesias é bem pe-
culiar, pois até a 7ª série do ensino 
fundamental ainda não tinha se 
encantado com o mundo da poesia, 
ao contrário, fugia de trabalhos es-
colares com esse tema. “A partir do 
elogio de um professor, comecei a 
conhecer o encanto que as palavras 
têm quando colocadas em forma 
de poesia. Depois do empurrão do 
professor Adelir Von Borstel e de-
mais pessoas da Escola Deonubem 
Baldissera que me apoiaram, sem-
pre que dava um tempinho estava 
escrevendo e guardando os rascu-
nhos”, lembra Suzana.

No início Suzana diz que sua 
inspiração era das coisas mais sim-
ples que os adolescentes viviam. 
“Posso afirmar que noites de lua 
cheia me ajudaram muito. Outras 
vezes a indignação por atos injus-
tos da sociedade me dava à vontade 
de escrever e poder expressar meus 
pensamentos e ideias. Às vezes se 
tornava engraçado, pois poderia es-
tar no meio de outra tarefa qualquer 
e surgia uma ideia, então eu corria 
colocar no papel, para depois desen-
volver”, lembra.

Publicações
As publicações dos livros inicia-

ram quando ela participou de um 

encerramento de curso declaman-
do as suas poesias. “Ali eu recebi o 
convite de Anacleto Ortigara, que 
trabalhava na Unoesc Campus de 
São Miguel do Oeste, para publicar 
um livro, onde a Universidade faria 
a parte de edição. Jamais tinha pen-
sado nesta possibilidade, pois acha-
va que seria algo muito distante da 
minha realidade. Dois meses depois 
já estava com mais de 100 poesias 
prontas para o meu primeiro livro. 
Começou aí uma das partes mais 
difíceis, encontrar patrocinadores 
para poder pagar a impressão dos 
exemplares. Mas graças a confian-
ça de empresários maravilhenses e 
familiares, esse sonho se tornou re-
alidade”.

Quando lançou o seu primei-
ro livro, ‘Além de tudo, Poesias’, 
já tinha poesias arquivadas para o 
segundo. “Não tinha parado de so-
nhar, e com muita persistência e de-
terminação foi possível a realização 
do segundo livro, ‘Sonhos, realidade 
e perspectivas’”.

No seu primeiro livro, Suzana 
seguiu a linha, expressando as ideias 
de uma adolescente de 13 para 14 
anos, falando sobre paixões, amores 
e sonhos. Já no segundo, abordou 
sobre sonhos, realidade e perspec-
tivas, falava mais sobre a realidade 

que a sociedade vivia, sobre indig-
nações e também sobre motivação.

“Sinto, porque mesmo os pro-
fessores que falam para os alunos 
sobre poesias, não se encantam por 
esse mundo. São escritos diferentes, 
mas que trazem nas palavras muita 
emoção. Mas acredito que ainda 
tem muitas pessoas apreciadoras de 
poesias”, ressalta.

Suzana enfatiza que a ideia de 
publicar outro livro, surgiu logo 
após o lançamento do segundo. 
Mas devido à entrada na faculda-
de de Jornalismo, a rotina mudou 
e as atividades estavam aceleradas 
sem muito tempo para escrever. 
“As inspirações podem ter mudado 
um pouco, talvez não escreva mais 
somente poesias, mas confirmo que 
algumas páginas já estão em esbo-
ço no papel, para daqui um longo 
tempo”, conclui.

 Isabel Müller – O Líder

 Dia da Poesia: o encanto das palavras
14 de março -

ELA
A ela que te faz sorrir
Que te faz pensar mais

Que faz os olhos brilharem
E o coração bater mais forte

A ela que fala do bem
Enquanto alguns espalham o mal

A ela que te faz ter paciência
Enquanto lá fora nem mais as 

horas se vê passar

A ela que está presente em grandes 
paixões

Enquanto o coração se encontra 
partido

A ela que comove mais, 
Mesmo que muitos não sabem o 

que são sentimentos

A ela que quando presenciada
Sente-se as lágrimas

A ela que quando pronunciada
Enxerga-se o sorriso

A ela por ser uma arte real
Perante todas as artes

A ela por ser tão grande
As vezes em lugares tão pequenos

A ela dedicamos o som das
Canções mais belas 

A ela, à POESIA por sua gran-
deza

Continuamos a vivenciar
Com suas palavras e rimas

Cada instante com bem mais 
alegria.

   (Suzana Francieli 
Ferrari – 2006)

Lançamento do segundo livro de Suzana Ferrari

Com dois livros publicados Suzana 
já tem esboços para a próxima obra
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Decoração com gesso

Para deixar o ambiente mais bonito e dar uma 
renovada na aparência do local, seja no trabalho 
ou dentro de casa, as aplicações em gesso servem 

como uma opção decorativa e econômica. Esse material 
pode entrar em vários lugares da casa ou escritório e trans-
formá-los em uma verdadeira obra de arte. As alternativas 
são inúmeras e, com o gesso, pode-se fazer prateleiras, re-
baixamento de tetos, divisórias, estantes, molduras e re-
vestimentos para cortinas e lareiras, por exemplo.

Antigamente o gesso era utilizado apenas como mol-
dura do teto, atualmente ele está nas paredes como alter-
nativa para deixar o ambiente clean.

Para criar uma decoração em gesso para quarto é ne-
cessário que, dependendo do tamanho do ambiente, as 
cores sejam mais claras, com alguns detalhes em tons es-
curos para que o contraste seja feito de forma balanceada, 
deixando o ambiente muito mais tranquilo e sofisticado.

Nas salas você pode usar alguns vitrais, que cabem per-
feitamente em ambientes como salas de jantar e estar, o 
vitral é como se fosse um “coringa” na arte de decorar 
com gesso, sendo uma ótima opção para quem pretende 
deixar sua sala muito bonita e moderna, além de deixar o 
ambiente mais calmo.

O gesso é um material que pode substituir a madeira e 
reduzir os custos no valor de uma estante em até um quin-
to do valor. Outra vantagem deste material está na redu-
ção do tempo para a obra, se comparado com outros itens 
convencionais, como o cimento e o tijolo, mas é preciso 
contratar um bom profissional para a realização da obra.

Os locais de aplicação do gesso devem ser cômodos 
que não sofrem a ação da umidade, é importante evitar 
áreas molhadas como banheiros e locais descobertos. Po-

rém, atualmente, já existe um gesso 
que suporta umidade. 

Para quem pretende dar um toque 
no teto de casa, os rebaixamentos es-
tão cada vez mais simples nas formas 
e destacam-se pela iluminação no 
ambiente. Prefira tons quentes quan-
do for escolher as lâmpadas, como o 
amarelo, vermelho e o laranja. As lu-
zes fluorescentes não combinam com 
este tipo de decoração. Não tente ino-
var na cor do gesso para o teto, o bom e velho branco dá 
suavidade aos interiores. 

Os ambientes que mais se adaptam as condições do 
gesso são as salas e dormitórios. Nesses locais, uma ilumi-
nação bem feita pode garantir composições mais sofistica-
das e aconchegantes.

O gesso também tem sido usado como cabeceira da 
cama, na parede acima da mesma. O trabalho é artesanal 
e dá um ar sofisticado ao dormitório. O gesso é um ma-
terial super versátil, e pode ser usado em diversas partes 
da casa.

O importante para trabalhar com gesso na decoração 
é procurar um profissional especializado e de confiança 
para fazer o trabalho em sua casa, o preço varia de acor-
do com a quantidade e dificuldade na 
execução do serviço. Uma nova alter-
nativa para quem procura dar uma cara 
nova a sua casa, dando mais charme e 
sofisticação. 

Fonte: Mundo das Tribos

Fotos: www.conhecaja.com

SÁBADO 17 de março de 2012 17



PASSATEMPO

Grace Kelly prepara Alana e 
Francisca para receberem Ana Gira-
fa na Comprare. Felizardo faz as pa-
zes com a família e Locanda procura 
seus pertences roubados na casa de 
Valério. Claudia e Rubinho conver-
sam. Sebastião suspeita que tam-
bém foi envenenado por Estela e se 
submete a um exame. Orlandinho 
convida Belezinha para ir com ele a 
Alemanha. Sarita entrega a Ricardo 
o nome da substância que matou a 
senhora francesa e pede para o mé-
dico rastreá-la em Otília. Marieta 
volta para casa com a filha e Brites 
acha que ela roubou a criança. 

Tereza Cristina vai atrás de Íris e 
pede para conversar. Crô se desespe-
ra ao ver Baltazar na rua, debaixo de 
chuva. Tereza Cristina liga para Ál-
varo para tentar descobrir sobre seu 
segredo. Álvaro repreende Íris por 
ter falado para Tereza Cristina sobre 
o seu passado. Solange sente pena 
de ver Baltazar na chuva. Dagmar 
e Wallace namoram. Quinzé acha 
que o filho que Teodora está espe-
rando pode ser dele. Joana Cou-
tinho cobra do delegado Paredes 
uma solução para o assassinato de 
Marcela. Zambeze incentiva Álvaro 
a contar toda a verdade para Tereza 
Cristina. 

Josué vê Carlos e Miriam 
juntos. Zé e Pedro esperam pela 
jornalista na estrada. Josué, Carlos 
e Miriam chegam ao estábulo, 
onde a búfala está prestes a dar à 
luz. Gabriel fica preocupado com 
o estado de Verbena. Carlos se 
desculpa com Miriam. Fernando 
pensa no sonho que Clara teve 
com sua noiva e reserva uma 
passagem para Belém. Gil percebe 
o clima entre Juliana e Bruno. 
Miriam promete ajudar Carlos a 
desvendar a história de sua origem. 
Clara pede para Beatriz não contar 
nada sobre sua sessão para Gabriel. HORIZONTAIS:

1 – Edifício para habitação. 2- Eles. Ente. Qualquer animal feroz e 
carniceiro. 3- Juntar coisas diferentes. Despido. 4- Satélite natural da 
terra. Aromatizar. 5- Voltará. Argola. 6 – Oferecer. Grande massa de 
água salgada. 7- A pessoa ou coisa masculina que se fala. Aumenta 
a velocidade. 8- Despejado. Tomba. 9 – Avenida (abrev.). Colóquio 
entre duas ou mais pessoas. 10- Produzir som.. Cento e um em nu-
meração romana. 11- Comichão. Curso de água natural. 

VERTICAIS:
1 – Preposição que indica companhia. Escuridão completa. 2- Lugar 
de refúgio. 3 – Grande diminuição ou perda completa da audição. 
Atmosfera. 4- Capital do Cazaquistão. Medida agrária de alguns paí-
ses. 5 – A minha pessoa. 6- Narração breve, fictícia, falada ou escrita. 
7- Fio metálico. Observei. 8- Africano. 9- Preposição que designa 
posse. Governar. 10 – Enfeitar. Possibilidade de correr perigo. 11- 
Claridade do nascer do sol. Gritos aflitivos. 

Resposta de 14/03/12:
Caleidoscópio – Feérica – Grumete – Hans – Porto – Procelária – Saga – Singraduras – 
Taciturno – Vig.

Ingredientes
1 ½ xícara (chá) de tomates sem sementes e picados (270 g)
azeite, tomilho, alho, sal e pimenta a gosto
4 bifes de contra filé temperados com alho, sal e pimenta (450 g)
4 ovos batidos para empanar
farinha de rosca para empanar
4 fatias de presunto (100 g)
8 fatias de mussarela (150 g)

Para o molho de tomate
1 kg de tomate
30 g de manteiga
sal e pimenta do reino moída a gosto
30 g de queijo parmesão ralado

Modo de preparo 
Para o molho de tomate
1º - Coloque 1 kg de tomate em um liquidificador e bata bem. Passe a mistura por uma 

peneira.
2º - Em uma panela, derreta 30 g de manteiga e doure 3 dentes de alho picados, ½ cebola 

picada. Despeje o tomate peneirado e leve ao fogo médio apurar por 30 minutos. Tempere com 
sal e pimenta do reino moída a gosto.

Para o bife
1°- Em uma tigela, coloque 1 ½ xícara (chá) de tomates sem sementes e picados, azeite, to-

milho, alho, sal e pimenta a gosto e misture bem. Reserve.
2°- Pegue cada bife de contra filé e passe na mistura de ovos batidos e, em seguida, na farinha 

de rosca, novamente nos ovos batidos e na farinha de rosca, sem retirar o excesso. Arrume os bifes 
numa assadeira untada com azeite e leve ao forno médio pré-aquecido a 250° C por 15 minutos. 
Vire os bifes na assadeira e deixe no forno por mais 15 minutos.

3°- Retire a assadeira do forno e sobre cada bife coloque 1 fatia de presunto, uma porção de 
tomate picado (reservado acima) e 2 fatias de mussarela. Leve a assadeira novamente ao forno 
por 10 minutos até derreter o queijo. Retire do forno e sirva em seguida.

Bife à Parmegiana de Forno
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Aulas de coral e violão tiveram início 
essa semana

As aulas de coral infantil e de 
violão iniciaram na última terça-
feira (13). As aulas são oferecidas 
pela Secretaria Municipal da Cul-
tura em parceria com o Centro de 
Referência de Assistência Social 
(CRAS) e a Administração de São 
Miguel da Boa Vista.

Conforme a responsável pela 
Secretaria da Cultura, Ivânia Mar-
tiori, a idade para as crianças ini-
ciarem é de oito anos. As crianças 
interessadas, em participar com 
menor idade também serão aceitas.

As aulas serão ministradas na 
antiga agropecuária, e de acordo 

com Ivânia, a iniciativa partiu da 
preocupação do prefeito Milton 
Müller, com um local adequado 
para aulas de violão, coral infantil, 
coral adulto, cursos na área do ar-
tesanato e dança. Em função disso 
foi alugada uma peça onde serão 
ministradas as aulas.

As aulas iniciaram com apro-
ximadamente 50 crianças no coral 
infantil e 40 alunos de violão. “Por 
ter sido o primeiro dia de aula, tive 
uma grande surpresa com o núme-
ro de participantes, que estarão sob 
a responsabilidade do professor Pe-
droso”, afirmou o prefeito.

Prefeito acompanhou o primeiro dia de aula

Modelo

Estiagem continua preocupando munícipes
A água, tanto para consumo humano como para os animais, está diminuindo a cada dia

A estiagem que vem asso-
lando os municípios do Extre-
mo Oeste continua castigan-
do a todos. No município de 
Modelo, que está em situação 
de emergência desde o final de 
dezembro de 2011, a situação 
da falta de água no interior 
está se agravando constante-
mente, o que leva a Adminis-
tração, de forma particular o 
Departamento de Agricultura, 
a concentrar esforços para ten-
tar amenizar a situação vivida 
pelos agricultores. 

Conforme a secretária da 
Agricultura, Márcia Wendling 
Rüdiger, “continua em rit-
mo acelerado no município, 
a distribuição de água para as 
propriedades, especialmente as 
que se dedicam a avicultura, 
suinocultura e de gado de leite 
e também de corte”.

Márcia explica que o trans-
porte da água está sendo efetu-
ado por um caminhão caçamba 
traçado, onde foram instalados 
os equipamentos provenientes 
da Defesa Civil e SDR de Ma-
ravilha. “Já foram transporta-
dos mais de 400 mil litros de 
água, os quais estão sendo de-
positados em caixas de água e 
mesmo nas cisternas instaladas 
nas propriedades”, finaliza. 

Os serviços de abertura e 
limpeza de fontes e bebedou-

Água está sendo captada em rio do município...

... e distribuída para os agricultores armazenarem 
nas cisternas para consumo animal
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ros de água continuam sendo 
efetuados de forma prioritária 
e gratuita para todos os agri-

cultores, mediante agenda-
mento prévio junto à Secreta-
ria da Agricultura.

Nesta sexta-feira (16), a CDL/
Associação Empresarial de Mara-
vilha recebeu a visita da represen-
tante comercial da Federação das 
Câmaras de Dirigentes Lojistas 
(FCDL/SC), Carla Machry, que 
atende 51 CDLs da região Oeste.

Pela manhã, Carla reuniu-se 
com a secre-
tária executiva 
da entidade, 
Sandra Du-
arte Heinz, e 
as secretárias 
comerciais Re-
jane Nunes 
e Gisele Dal 
Magro, para 
discutir sobre 

as atividades do setor comercial, 
informar as novidades oferecidas 
pela federação e esclarecer dúvidas, 
visando fortalecer o trabalho junto 
às empresas associadas.

“Nosso trabalho como repre-
sentantes é fazer com que a federa-
ção esteja mais perto das entidades 

e de seus associados, para auxiliar e 
orientar a área comercial, além de 
tirar dúvidas e falar sobre os produ-
tos e serviços que a FCDL dispõe”, 
explica Carla. 

Durante a tarde, Carla Machry, 
visitou algumas empresas para 
apresentar novos serviços.

CDL/Associação Empresarial recebe representante 
comercial da FCDL/SC
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São Miguel da Boa Vista

Convênio celebra a implantação de 
posto de atendimento da Celesc

Na última semana, o prefei-
to de São Miguel da Boa Vista, 
Milton Müller, recebeu em seu 
gabinete a assessora do escritó-
rio regional da Celesc de São 
Miguel do Oeste, Elsa Dagos-
tin Volkweis, para assinatura do 
convênio que prevê a instalação 
de um posto de atendimento da 
Celesc no município.

No posto haverá atendimen-
to de oito horas semanais e, a 
partir do início das atividades, 
as dúvidas e soluções com pro-
blemas de abastecimento de 
energia poderão ser tratadas no 

local.
Elsa salientou que a instala-

ção do posto em São Miguel da 
Boa Vista faz parte do programa 
“Celesc presença total – onde 
tem catarinense tem CELESC”. 
O prefeito Milton Müller en-
fatizou que a implantação do 
posto é uma reivindicação fei-
ta por ele à direção da Celesc, 
entendendo a necessidade da 
população ter mais próximo o 
serviço da estatal. 

O espaço cedido para o 
atendimento foi providenciado 
pela Prefeitura.

Prefeito recebeu a assessora para assinatura do convênio
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Atendimento odontológico é realizado com alunos 
Visando assistir a população de 

maneira integral no que diz respei-
to à saúde, os munícipes contam 
com um profissional responsável 
pela saúde bucal da população. O 
dentista Leonardo Marx é forma-
do pela Universidade Federal de 
Pelotas e atende na unidade básica 
de saúde (ESF). 

Leonardo salienta a importân-
cia da atenção à saúde bucal para 
o bem estar. “A saúde como um 
todo, tem início pela boca. Uma 
boa alimentação, com os cuidados 
necessários para impedir algum 
processo patológico se faz essencial 
para que o corpo inteiro funcio-
ne bem, dessa maneira, ações na 
saúde oral refletem no bem estar 
integral”, explica.

O odontólogo atende normal-
mente, mediante o agendamento 
da consulta, e em casos de emer-
gência. Conforme a programação 
da Secretaria de Saúde, desde o 
início de março estão sendo feitas 
as avaliações clínicas com os alu-
nos do maternal à 7ª série. “Esta-
mos promovendo as avaliações clí-
nicas a fim de avaliar a saúde bucal 
dos alunos e se acaso diagnosticar 
algum processo patológico, que 
este seja de maneira precoce, fa-
cilitando o tratamento. Também, 
em toda avaliação, fazemos aplica-
ção de flúor tópico, para deixar os 
dentes mais saudáveis”, pontua.

Kits de higiene bucal 
Na última semana, o dentista 

Cada aluno recebeu um kit contendo 
uma escova de dente, creme e fio dental

Alunos recebem 
atendimento odontológico

Leonardo Marx realizou orien-
tação sobre saúde bucal para os 
alunos do Centro Educacional 
Padre Luis Muhl e para os alunos 
do ensino fundamental da Escola 
de Educação Básica Jorge Lacerda. 

Após realizar as avaliações clí-
nicas do maternal até a 7ª série, o 
odontólogo realizou ações de cará-
ter educativo, ensinando a manei-
ra correta da escovação, bem como 
a importância da mesma. Na 
oportunidade a equipe do consul-
tório odontológico entregou um 
kit para cada aluno, contendo es-
cova de dente, creme e fio dental.  

Marx explicou que as ativi-
dades de acompanhamento da 
escovação serão realizadas men-
salmente. “Uma vez por mês es-
taremos acompanhando a escova-
ção dos alunos beneficiados, isso 
implicará em uma adesão efetiva à 
escovação”, disse.

Em contrapartida, a direção 

do Centro Educacional Padre 
Luis Muhl juntamente com o cor-
po docente estipulou horário de 
escovação após o intervalo, como 
maneira de incentivar os alunos 
aos hábitos saudáveis de higiene 
bucal.

CRAS disponibiliza diversas 
ações de atendimento   

A Secretaria de Assistên-
cia Social, através do Centro 
de Referência de Assistência 
Social (CRAS), tem atingi-
do seus objetivos de manei-
ra satisfatória ao atender de 
forma integral os munícipes. 
Na coordenação da unidade 
está a assistente social Silvani 
Dall’Agnoll.

No CRAS são oferecidos 
serviços continuados e ações 
de proteção social básica de 
assistência social. Tem como 
objetivo prevenir situações de 
risco por meio do desenvol-
vimento de potencialidades 
e aquisições, e do fortaleci-
mento de vínculos familiares 
e comunitários.

Conforme Silvani, para 
efetuar as metas traçadas 
e atender a população, 
o CRAS conta com uma 
equipe capacitada que 
atende da melhor maneira 
possível os flor-sertanenses. 
“Nossa equipe é capacitada 
para priorizar a população, 
identificando as necessidades 
básicas e proporcionando 
resolutividade das mesmas, 
e caso estejam fora das 
possibilidades, proporcionar 
o encaminhamento da melhor 
maneira possível”, comenta.

O CRAS também presta 
acompanhamento dos grupos 
de idosos, mães e juventude 
do município, proporcionan-
do subsídios que evidenciem 
atenção e forneçam intera-
ção social. “Os grupos têm 
por objetivo compartilhar 
conhecimento, criar habili-
dades e competências. Nosso 
trabalho junto aos grupos re-
vela a atenção por parte dos 
gestores em disponibilizar 
subsídios que promovam a 
qualidade de vida através de 
práticas sociais”, pontua a as-
sistente social.

Silvani ressalta que a ju-

Assistente social 
Silvani Dall’Agnoll

ventude não possui ações es-
pecíficas de grupos de jovens, 
porém, existe a preocupação 
da Secretaria de Assistência 
Social. “Infelizmente, apesar 
de dispormos de uma equi-
pe que promova a atenção a 
todos os grupos atuantes no 
município, encontramos na 
juventude, uma pequena fa-
lha de estrutura. Porém, nos-
sa meta é buscar desenvolver 
potencialidades de inserção 
social para todas as parcelas 
do município, incluindo os 
jovens”.

Além de atenção e acom-
panhamento, o trabalho dos 
grupos conta com desen-
volvimento de cursos que 
criem oportunidades para 
desenvolvimento de novas 
habilidades e competências, 
trabalhar a autonomia e a in-
dependência. “Isso é fornecer 
qualidade de vida, fornecen-
do atenção e oportunizando 
aos munícipes flor-sertanen-
ses a encontrarem seu espa-
ço na sociedade, já estamos 
desenvolvendo cursos de ar-
tesanato junto aos grupos de 
mães, consolidando nossos 
objetivos junto aos grupos”, 
finaliza.
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Programação especial do Dia Mundial da Água está sendo 
organizada 

Na próxima quinta-feira (22) 
é comemorado o Dia Mundial da 
Água. Para valorizar essa data, a Se-
cretaria de Agricultura, juntamente 
com a Secretaria de Saúde e de Edu-
cação, Cultura, Esporte e Lazer, em 
parceria com a Escola de Educação 
Básica Jorge Lacerda promoverá no 
dia 21 ações que irão evidenciar a 
importância da água. 

A programação foi definida  
com os organizadores, e contará 
com limpeza do leito do Rio Saran-
di, trabalhos em sala de aula, con-
fecção de cartazes e exposição em 
pontos estratégicos e recolhimento 
de lixo na cidade e arredores.

A limpeza do Rio Sarandi, que 
corta a cidade, será feita em todo 
percurso urbano pelos alunos da 
rede estadual de ensino. O trabalho 
em sala de aula será idealizado pelos 

dois educandários, bem como a ela-
boração de cartazes que objetivam a 
conscientização do papel vital que a 
água tem.

As atividades buscam despertar 
a educação ambiental nos discentes 
a fim de tornar sólida a vitalidade 
dos recursos hídricos na vida coti-
diana. A equipe organizadora, res-
salta que a água é provavelmente o 
único recurso natural que tem a ver 
com todos os aspectos da civilização 
humana, desde o desenvolvimento 
agrícola e industrial, aos valores cul-
turais e religiosos.  

Algumas estatísticas são citadas 
pelos organizadores para tornar pal-
pável as ações comemorativas. “Se-
gundo estatísticas, 70% do planeta 
é constituído de água, sendo que 
somente 3% são de água doce e, 
desse total, 98% está de água sub-

terrânea. Isto quer dizer que a maior 
parte da água disponível e própria 
para consumo é mínima perto da 
quantidade total de água existente 
na Terra. Isso justifica a necessidade 
de atenção quanto ao cuidado dos 
bens hídricos”, destacam.

“Buscamos evidenciar através 
de nossas ações a utilização da água 
de forma prudente e racional, evi-
tando o desperdício e a poluição, 
devendo começar por nós a mu-
dança das con-
cepções a fim de 
atingir a mudança 
dos preceitos so-
ciais, não apenas 
no dia 21, nem 
no Dia Mundial 
da Água, mas to-
dos os dias”, ex-
plicam.     
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O projeto visa melhorar a qualidade da Atenção Primária à saúde do SUS, reduzir
 dúvidas dos profissionais da área e aumentar a agilidade dos atendimentos

Em julho de 2011 
a equipe de Maravilha 
começou a se revezar para 
assistir as webconferências 
disponibilizadas pelo Núcleo 
no portal Telessaúde. Segundo 
a equipe, as quartas-feiras 
agora são reservadas para o 
Telessaúde e os resultados 
já começaram a surgir. 
Sob orientação especial da 
teleconsultoria, a Unidade de 
Saúde 01 acatou a ideia de dar 
início a duas ações que viriam 
a ser as mudanças da rotina 
da Unidade pelos pacientes: o 
agendamento e o acolhimento.

Kaciane Bauermann, en-
fermeira que compõe a equi-
pe do Centro de Saúde 01, 
conta que na caixinha de su-
gestões e críticas que a equipe 
havia colocado à disposição 
dos pacientes, poucos elogios 
eram encontrados a princípio. 
“Mas à medida que o tempo 
foi passando, a organização do 
processo de trabalho da equipe 
para investir no agendamento 
e no acolhimento foram sur-
tindo efeito”.

Segundo a enfermeira, 
“quando começamos a dire-
cioná-la apenas para os pri-
meiros horários do dia e agen-
dar o restante dos pacientes, 

Equipe repassa orientação aos pacientes na sala de espera

os médicos atendiam apenas 
uma média de cinco pessoas. 
Hoje, menos de um mês de-
pois, já temos oito. E a caixi-
nha começou a trazer elogios 
também”. 

Kaciane conta que se um 
levantamento de dados da de-
manda fosse feito na Unidade, 
seria constatado que cerca de 
50% dos pacientes são atendi-
dos por agendamento.

Para este ano, o Núcleo de 
Telessaúde vai investir num 
novo serviço de apoio institu-
cional à distância, a telecon-
sultoria. “Ele já foi disponibi-
lizado, mas apenas no fim de 
2011, o que não o impediu de 
já ter gerado bons resultados. 
Foi com a ajuda das telecon-

sultorias, por exemplo, que a 
equipe de Maravilha resolveu 
implantar a caixinha de elo-
gios e críticas e adotou tam-
bém os sistemas de agenda-
mento e acolhimento”, afirma 
Kaciane.

O foco inicial do serviço, 
até abril deste ano, é o Progra-
ma para Melhoria do Acesso e 
Qualidade na Atenção Básica 
(PMAQ). Os teleconsultores 
do Telessaúde, especializados 
em Saúde da Família, orientam 
as equipes inscritas na organi-
zação do seu processo de traba-
lho, como no caso de Maravi-
lha, e as equipes priorizam os 
problemas que considerarem 
mais relevantes e selecionam 
os temas a serem trabalhados.
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APP do Centro Educacional 
Mundo Infantil realiza 
assembleia

Na sexta-feira (09), nas 
dependências do ginásio do 
Centro Educacional Mundo 
Infantil (CAIC), foi realiza-
da a assembleia geral da As-
sociação de Pais e Professores 
(APP), com a presença das 
famílias, professores, funcio-
nários, membros da APP, além 
da coordenadora da Secretaria 
de Educação, Marlise Schielke 
e da secretária de Educação, 
Claudete Livinalli. 

Foram tratados diversos as-
suntos, entre eles, a apresenta-
ção do quadro de funcionários, 
troca de alguns membros da 
diretoria da APP, prestação de 
contas do ano letivo de 2011, 
divulgação dos projetos que se-
rão desenvolvidos no decorrer 
do ano, bem como os eventos 
que a escola promoverá como: 
a galinhada no tacho, a festa ju-
nina no mês de junho e a ação 
entre amigos em novembro. 

Equipe discutiu diversos assuntos durante assembleia
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CAIC promove Hora Cultural
O Centro Educacional 

Mundo Infantil (CAIC) de Ma-
ravilha, realizou na quarta-feira 
(14), Dia Nacional da Poesia, a 
Hora Cultural, com apresenta-
ções de poesias declamadas por 
alunos, professores e convida-
dos. Entre eles podemos citar o 
tradicionalista Gaudério, decla-
mando a poesia, de sua autoria 
“Jogador na Igreja”; Julmir Vi-
cari com a poesia de sua autoria 
“Maravilha Cinquentenária” e 
o grupo Contando que se En-
canta com as poesias “A Felici-

dade” e “Sorria e as Cores”.
Segundo a direção, este 

momento cultural é um de 
muitos que a escola estará de-
senvolvendo no ano de 2012. 
“No segundo bimestre, haverá 
homenagem às famílias, com 
apresentações variadas. No 
terceiro bimestre está prevista 
hora cultural contemplando a 
música e a dança. No quarto 
e último bimestre será desen-
volvido o ‘Dia da Família na 
escola’, com apresentações dos 
alunos”.

Apresentações variadas comemoraram o Dia Nacional da Poesia

De acordo com o secretá-
rio Elmar Wahlbrink, a fei-
ra não vai acontecer na data 
programada devido à estia-
gem. “Adiamos para talvez 
uma data próxima. Os mo-
tivos são devido ao raciona-
mento de água e uma série 
de coisas que tem dificulta-
do para organização da fes-
ta. O trabalho na Secretaria 
tem aumentado muito com a 
distribuição de água no inte-
rior, abertura de bebedouros 

e com isso não sobra muito 
tempo para planejar a festa”.

Em comum acordo da Se-
cretaria, Copamar e represen-
tantes das agroindústrias, de-
cidiram na quarta-feira (14) 
que a festa, terá uma próxima 
data a ser marcada e divulga-
da. “Vamos estar vendo uma 
data, que também não inter-
fira em outro evento, porque 
não queremos deixar passar 
essa festa que é de grande im-
portância para o município”.

O secretário também res-
salta que a realização da festa 
é uma maneira de valorizar e 
de contribuir cada vez mais 
com o trabalho das agroin-
dústrias. “A feira é um espaço 
de comercialização e muitos 
agricultores dependem des-
se espaço para vender seus 
produtos. Por isso, somente 
adiamos a data para que o 
tempo normalize e possamos 
realizar a feira com mais âni-
mo”, afirmou.

Festa da Colônia e Feira do Artesanato é 
adiada

A Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Maravilha, anunciou essa semana, 
sobre o adiamento da tradicional Festa da Colônia e Feira do Artesanato.

Telessaúde: projeto para melhoria 
da saúde pública
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Grupo Nascer Feliz dá sequência as 
atividades  

Desde o ano passado com o 
apoio do Centro de Referência da 
Assistência Social (CRAS) o gru-
po de gestantes Nascer Feliz vem 
realizando encontros, sendo que 
o segundo do ano aconteceu na 
última terça-feira (13). O objetivo 
dos encontros é orientar as futuras 
mamães sobre os mais diversos as-
suntos, que vão desde a gestação, 
nascimento e os primeiros cuidados 
com os bebês.

No encontro de terça-feira a 
responsável pela conversa foi a psi-
cóloga do CRAS, Alda de Marco, 
que também é profissional na área 
da saúde no que se refere à vacina-
ção. Alda tratou sobre as principais 
vacinas que devem ser feitas em 
cada mês, esclarecendo dúvidas 
sobre a função de cada imunização 
no organismo das crianças, como 
é o caso da BCG; Hepatite; Imu-
globina; Pólio; Meningite, entre 
outras.

A profissional explicou sobre as 
consequências quando não ocorre 
a imunização das crianças, assim 
como os diagnósticos e possíveis 
tratamentos (quando há possibili-
dade de tratamento).

Alda ressalta que “as vacinas são 

uma prevenção para várias doenças, 
e é um direito das crianças de serem 
imunizadas, uma vez que a rede bá-
sica de saúde dispõe de praticamen-
te todas as vacinas necessárias”.

Após a conversa iniciaram os 
trabalhos manuais com bordado 
em ponto cruz que é desenvolvido 
pelas próprias gestantes com orien-
tação também da assistente social, 
Patrícia Comparin.

Também foi feito lanche e en-
tregue dois kits para as gestantes 
Márcia Bertó e Sônia do Nasci-
mento Camargo.

Alda de Marco reforçou 
importância da vacinação
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Campanha é aplicada no município
A Associação dos Municípios 

do Entre Rios (Amerios) está 
coordenando e desenvolvendo 
a Campanha ‘Com Nota Fiscal 
Vai Legal’. Esta campanha foi 
desenvolvida em Iraceminha na 
terça-feira (13). 

O objetivo da campanha é 
orientar e incentivar os motoristas 
para que façam a emissão de nota 
fiscal que resulte em benefícios 
para os municípios e Estado. 

Segundo o fiscal de tributos da 
Prefeitura, Ricardo Torres, a opera-
ção é bastante positiva no sentido 
de receptividade e importância 
em relação à parte pedagógica que 
envolve não somente a punição 

e o repreendimento, mas sim a 
conscientização dos motoristas. “A 
prática regular de emissão de nota 
fiscal, visada nesta operação, resul-
ta na regularização dos motoristas, 
bem como trazer benefícios aos 
próprios envolvidos na ação”, frisa. 

Torres ressaltou que “esta cam-
panha deve se repetir no decorrer 
do ano e vale ressaltar a importân-
cia de todos os contribuintes an-
darem dentro das diretrizes e leis 
estabelecidas”.

A campanha já foi desenvolvi-
da em outros quatro municípios da 
região e deve ter continuidade nos 
próximos dias nos demais municí-
pios que aderiram à ação.

Ação objetiva orientar os motoristas
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Centro de Referência de Assistência 
Social completa um ano de atividades

No dia 10 de março o 
Centro de Referência de As-
sistência Social (CRAS) de 
Iraceminha comemorou um 
ano de atendimentos e traba-
lhos que visam à promoção 
da melhoria na qualidade de 
vida da comunidade.

O CRAS atende junto a 
Casa da Cidadania e é com-
posto por uma equipe de pro-
fissionais capacitados para 
atuar na área preventiva. 
Conta com uma psicóloga, 
Alda de Marco; uma assisten-
te social, Patrícia Comparin; 
uma auxiliar administrativa, 
Lucimara Gentilini e uma re-
cepcionista, Cleusa Rauber. 
Todas buscam oferecer servi-
ços continuados de proteção 
social básica direcionada às 
famílias e indivíduos em si-
tuação de risco social, através 
de atividades socioeducativas 
e visitas domiciliares.

Desde sua implantação 
até o presente momento pas-
saram pelo CRAS cerca de 
1.595 pessoas, sendo que a 
média de atendimentos men-
sal é de aproximadamente 
150 pessoas.

Neste primeiro ano de 
atendimento, entre todas as 
ações, merecem destaque: o 
projeto Nascer Feliz, desen-
volvido com gestantes do mu-
nicípio; grupo Fortalecendo 
a Família, com beneficiários 
e familiares que recebem o 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC); Projeto Alegria 
de Ser Criança, desenvolvido 
com crianças de zero a seis 
anos e de seis a 12 anos; Pro-
jeto Conviver, com adoles-
centes; Projeto Taekwondo, 
com crianças de zero a 17 
anos; Grupo Convivendo e 
Aprendendo, envolvendo be-
neficiárias do programa Bolsa 
Família; grupo Cuidando do 
Cuidador, para famílias que 
possuem acamados e que por 
meio do projeto são confec-
cionadas fraldas para utiliza-
ção destas pessoas acamadas; 
projeto Pensando no Presente 
e Vivendo o Futuro, desen-
volvido com estudantes das 
redes municipais e estaduais 
de ensino; grupo Alcoólicos 

Colaboradoras estão satisfeitas com resultados obtidos

Anônimos (AA); grupo Eco-
nomia Familiar, com benefi-
ciárias do programa sacola de 
alimentos; além de cursos de 
geração de renda a exemplo 
de manicure, pedicure e auxi-
liar de escritório.

O CRAS desenvolve ainda 
o Programa de Atenção Inte-
gral as Famílias (PAIF), que 
trabalha com o fortalecimen-
to dos vínculos familiares, de-
fesa e promoção do direito à 
convivência familiar e comu-
nitária. 

As profissionais do CRAS 
aproveitam a oportunidade e 
agradecem todos que colabo-
raram e colaboram direta ou 
indiretamente neste primeiro 
ano de atendimento. “Quere-
mos agradecer a Administra-
ção Municipal e a Secretaria 
de Assistência Social e Habi-
tação, mas, principalmente, 
às famílias referenciadas no 
CRAS, que são parceiras para 
que desta forma continuem 
estreitando os laços que nos 
permitem e possibilitem atin-
gir nossos objetivos que são 
o de promover o desenvol-
vimento social e o fortaleci-
mento dos vínculos familiares 
e comunitários através das 
políticas sociais”. 

Avaliação das 
profissionais 

Para a assistente social, 
Patrícia Comparin, é inques-
tionável a importância da 
implantação do CRAS no 
município, e nesse primeiro 
ano de atendimentos à po-
pulação, ela acredita que um 
grande passo foi dado para 
atingir a excelência no desen-

volvimento humano e social. 
“É a “porta de entrada” para 
o atendimento dos usuários 
e das famílias e é no CRAS 
que o cidadão é inserido no 
Programa Bolsa Família e em 
outros programas sociais, em 
projetos de qualificação pro-
fissional e outras ações socio-
educativas”, afirma.

Na visão da psicóloga, 
Alda de Marco, o CRAS fa-
voreceu os atendimentos às 
famílias que procuraram por 
soluções a seus problemas de-
vido à desestruturação, vio-
lência física e/ou verbal, en-
tre outras situações, através 
de atendimentos em grupo e 
individuais que promovem a 
autoestima e a compreensão. 
“A nossa gratificação após os 
atendimentos é ver que en-
quanto seres humanos, as 
pessoas melhoram seus rela-
cionamentos”.

A auxiliar administrativa, 
Lucimara Gentilini, enfati-
za que com a realização de 
acolhimento das pessoas nes-
te ano de trabalho, ela pode 
perceber que no momento em 
que os indivíduos são bem 
atendidos eles sentem-se se-
guros para buscar ajuda com 
as profissionais do CRAS e 
isso é bastante gratificante, 
poder auxiliar as pessoas.

A recepcionista, Cleusa 
Rauber, afirma que “o CRAS 
é um setor que busca dar as-
sistência às pessoas que neces-
sitam. Todas as profissionais 
sempre estão dispostas para, 
de forma competente, acolher 
e contribuir para a melhoria 
de vida das pessoas que nos 
procuram”.
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Escola Municipal Professor Albano Borre escolhe nova 
diretoria da APP em Bom Jesus do Oeste

Pais e professores da Escola 
Municipal Professor Albano Bor-
re estiveram reunidos na última 
segunda-feira (12), para a primei-
ra assembleia de 2012.

A psicóloga Fabiane Katia 
Thedesco Jung abordou com os 
pais sobre o Bulling, que muitas 
vezes acontece no ambiente es-
colar. Também destacou os tra-
balhos realizados no educandário 
com os alunos e solicitou aos pais 
a ajudarem seus filhos nos deveres 
de casa, pois isso mantém o vín-
culo com os filhos, além de trazer 
os pais mais perto das atividades 
desenvolvidas no ambiente esco-
lar.  

O secretário da Educação, Le-
onir Simonetti, comentou sobre a 
aquisição de um parquinho para 
as crianças no valor de R$ 12mil, 
adquirido através da Associação 

 Psicóloga Fabiane conversou com os pais sobre Bulling

de Pais e Professores (APP), que 
foi instalado na escola. Também 
comentou sobre a rifa e pediu que 
os pais falem com seus filhos para 
que cuidem do material escolar, 
ficou definido ainda que todos os 
alunos devem usar o uniforme.

Na oportunidade também foi 
realizada a eleição da nova dire-

toria da APP, sendo: presidente 
Vilmar Senhor, vice-presidente 
Cleide Senger, secretária Marines 
Cecato Saugo, vice-secretária Elai-
ne da Silva, tesoureira Elizandra 
Sehnem, vice-tesoureira Celine-
te Dickel, conselho fiscal Sandra 
Steffler, Cosmo Bufon, Ivana Faé, 
Solange Laux e Roseni Bruxel. 

Ruas e avenidas são 
pavimentadas

Os trabalhos de pavimen-
tação com pedras irregulares 
em diversas ruas e avenidas de 
Bom Jesus do Oeste continuam 
em andamento. A obra é de-
senvolvida pela Administração, 
através da empresa vencedora 
da licitação, ARB Construtora 
LTDA.

Atualmente, as obras acon-
tecem na Rua Eduardo Seh-
nem. Nas próximas semanas 
serão na Rua Padre Julio, Ca-
rolina e Avenida Brasília. A 
construção dessa obra será de 

10.213 mil metros quadrados, 
que será efetuada com emen-
da parlamentar dos deputados 
estaduais, Gelson Merisio, no 
valor de R$ 200 mil e Mauricio 
Eskudlark no valor de R$ 80 
mil, e contrapartida do muni-
cípio de R$ 140 mil.

Segundo a Administração, 
após o término dessa obra fal-
tarão poucas ruas a serem pavi-
mentadas, sendo que o objetivo 
é conseguir pavimentar 100% 
das ruas e avenidas da cidade 
até o fim do ano.

Calçamento em andamento na Rua Eduardo Sehnem

Educação recebe veículo 0 km
Um novo veículo foi adqui-

rido para a Secretaria Munici-
pal de Educação de Bom Jesus 
do Oeste. O Fiat/ducato de 16 
lugares, equipado com ar condi-
cionado e demais componentes 
está pronto para o uso. 

O veículo foi adquirido atra-

vés do Governo do Estado com 
auxílio do deputado estadual 
Marcos Vieira e com contrapar-
tida do município. O veículo 0 
km será utilizado para os tra-
balhos diários de transporte de 
alunos e demais atividades perti-
nentes ao setor.

Fiat/ducato de 16 lugares atenderá a Secretaria de Educação

A 13ª edição da romaria em 
honra a Nossa Senhora do Cara-
vaggio será realizada no dia 27 de 
maio e trará como lema “Oh mãe 
de Caravaggio, intercedei pela nossa 
saúde”. 

A comunidade católica de 
Flor do Sertão já está se preparan-
do para esta tradicional romaria. 
As festividades ocorrerão em dois 
momentos, sendo um primeiro de 
lançamento e segundo, a romaria 
efetivamente.

O jantar de lançamento
O lançamento oficial da 13ª 

Romaria de Caravaggio acontecerá 
no Centro Municipal de Eventos 
no dia 21 de abril. Na noite será 
servida sopa de agnoline e realizado 
momento de apresentações cultu-
rais religiosas a fim de reforçar a fé 

e a esperança na padroeira do mu-
nicípio.

Faz parte ainda da programa-
ção tradicionalista que antecede a 
romaria, a realização da novena de 
Caravaggio. A novena terá início na 
última semana do mês de março. 
Os encontros de oração acontecerão 
todas as sextas-feiras às 14h30 junto 
ao Santuário, com finalização no 
dia 26 de maio às 9h, dia de Nos-
sa Senhora do Caravaggio e feriado 
municipal.

Programação da festa 
Em homenagem a santa, a co-

munidade definiu a programação 
que terá início na praça pública 
municipal, em frente à Igreja, com 
o seguinte cronograma:

7h - Alvorada festiva;
8h30 - Acolhida dos romeiros e 

visitantes;
9h30 - Início da celebração eu-

carística com encenação da aparição 
de Nossa Senhora do Caravaggio;

10h - Romaria até o Santuário;
10h30 - Continuação da cele-

bração eucarística;
11h - Encerramento da cele-

bração com benção dos objetos e 
doentes;

12h - Almoço (Centro Comu-
nitário de Eventos);

13h – Jogos;
14h - Matinê com o grupo 

Chama de Galpão.
Os organizadores explicam que 

como a participação dos romeiros 
é expressiva, caso chova no dia toda 
a programação litúrgica acontecerá 
no Ginásio de Esportes do Centro 
Educacional Padre Luis Muhl, se-
guindo a programação normal. 

Flor do Sertão  

Flor do Sertão  

Cronograma da 13ª Romaria de Nossa Senhora de Caravaggio 
foi definido

Definidos candidatos a conselheiros tutelares  
Entre os dias 12 e 14 de março 

o Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente reali-
zou as inscrições para a eleição do 
Conselho Tutelar. 

A eleição será realizada no dia 
11 de abril, com início às 8h até as 
16h, no Centro de Convivência de 
Idosos, mediante voto universal.

Apesar de o voto ser facultati-
vo o Conselho de Direitos convo-
ca toda a população para exercer o 
direito ao voto, fazendo-se presente 
nas eleições. Podem votar maiores 
de 16 anos, inscritos no município 
como eleitores, mediante apresenta-
ção do titulo de eleitor.

Os candidatos a conselheiros 

tutelares são: Cloe Spada; Delmi-
na Sobieski Sacardo; Esidia Salete 
Giglioli; Francieli Rossa de Borba; 
Franciely Maria Baldo Genz; Irisléia  
Fernandes de Araújo; Janete de Fáti-
ma Hennig; Joceline do Nascimen-
to; Mariza de Souza Cazuni; Neiton 
Carlos Capelletto; Neivete Pelison e 
Salete Saath Bianchet.

Bom Jesus do Oeste
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A Secretaria de Agricultura 
de Serra Alta está disponibili-
zando aos agricultores do mu-
nicípio mais uma oportunida-
de de optar pelo programa de 
semente de adubação verde/
pastagem. É possível fazer as 
reservas nas comunidades com 
os conselheiros ou na Secreta-
ria Municipal de Agricultura. 
O programa terá um subsídio 
de 50% por parte da Prefeitura.  

A adubação verde consis-
te no cultivo de espécies com 
objetivo de adicionar matéria 
orgânica, reciclar nutrientes e 
fixar nutrigenio biologicamen-

te, podendo ser incorporada ou 
mantida na superfície do solo. 

As espécies para adubação 
verde podem ser plantadas em 
solteiro ou em consórcio. As 
gramíneas (Aveia e Azevem) 
atuam mais na estruturação do 
solo e fornecimento de matéria 
orgânica, e as leguminosas (er-
vilhaca) são fundamentais na 
disponibilização de nutrientes. 
Já para o produtor de leite a ali-
mentação do rebanho à base de 
pasto é a forma mais barata de 
explorar o gado leiteiro. 

A equipe da Secretaria des-
taca que para participar do 

programa tem algumas normas 
que necessitam ser respeita-
das como: Estar em dia com 
a tesouraria municipal; pos-
suir bloco de produtor rural 
no município; residir no mu-
nicípio de Serra Alta; ter no 
mínimo 80% da renda oriun-
da da atividade agropecuária; 
será beneficiado um produtor 
por família; o beneficiado de-
verá pagar 50% do valor das 
sementes entregues no ato do 
recebimento e optar por uma 
espécie de semente: aveia 200 
kg, azevem 100 kg ou ervilhaca 
100 kg.

Reservas de semente de adubação verde/pastagem 
já estão disponíveis 

A Secretaria de Agricultu-
ra de Serra Alta comunica aos 
interessados que está sendo re-
alizada a reserva de mudas de 
eucaliptos das espécies dunny 
e grandis para entrega a partir 
de agosto deste ano. 

Os interessados devem fa-
zer as reservas na Secretaria 
de Agricultura. Segundo o se-
cretário, Juvelino Tauffer dos 

Santos, isso se faz necessário 
para que possa ser realizado 
planejamento na compra de 
insumos, época de entrega, 
entre outros.

Além disso, também estão 
sendo disponibilizadas mudas 
frutíferas de diversas espécies, 
os interessados devem compa-
recer na Secretaria de Agricul-
tura para efetuar reserva. 

Reserva de mudas já iniciou

A Secretaria do Planejamento 
de Serra Alta comunica aos inte-
ressados que necessitam de rede de 
energia elétrica em sua proprieda-

de que estão abertas as inscrições 
para o Programa Luz para Todos.

As inscrições devem ser reali-
zadas na Prefeitura, junto ao Setor 

de Planejamento com o secretário 
César Speroto, em horário de ex-
pediente até o dia 20 de março de 
2012.

Programa luz para todos com inscrições abertas

A Epagri em parceria com 
a Secretaria de Agricultura de 
Serra Alta comunica a todos 
os agricultores interessados em 
adquirir calcário através do Pro-
grama Estadual de Calcário do 
Governo de Santa Catarina, que 
já estão sendo emitidas as auto-
rizações de retirada.

Segundo a equipe, a relação 
de troca será de duas sacas de 60 
Kg de milho para uma tonelada 
de calcário a granel. “Lembra-
mos que somente um membro 
da família poderá ser beneficia-
do pelo Programa, se o projeto 

for na mesma área de produ-
ção”.

Para ser beneficiado pelo 
Programa o agricultor deverá 
apresentar análise de solo da área 
a ser corrigida, emitida no ano 
de 2010/2011/2012 e estar em 
dia com o Fundo Estadual de 
Desenvolvimento Rural, Fundo 
de Terras e com as entidades cre-
denciadas.

Os interessados deverão apre-
sentar os seguintes documentos 
por ocasião da emissão da auto-
rização: CPF; Bloco de Produtor 
Rural e Análise de Solo.

Projeto Terra Boa de Calcário para o 
ano de 2012 já está em funcionamento

Foi publicado no Diário Oficial 
da União de sexta-feira (16), a Lei 
sancionada pela presidente da Re-
pública, Dilma Roussef, na quinta-
feira (15), que concede o título de 
“Cidade das Crianças” ao municí-
pio de Maravilha.

O projeto de lei de autoria do 
deputado federal Onofre Santo 
Agostini (PSDB/SC) destaca que 
o cognome de “Maravilha, Cidade 
das Crianças” surgiu como “Capital 
da Criança” em 1970, pelo motivo 
do grande número de crianças pre-

sentes nas escolas e nas ruas, sendo 
que o censo daquele ano também 
veio confirmar a alta taxa de nata-
lidade e o destaque ao elemento 
Criança como símbolo da cidade.

A lei não vai conceder apenas o 
título de Cidade das Crianças. Con-
forme o deputado também irá tra-
zer benefícios para Maravilha, como 
mais creches e mais escolas, desde 
que o município apresente projetos 
que beneficiam as crianças.

A Lei nº 12.596 de 15 de março 
de 2012, já está em vigor.   

Maravilha

Dilma Roussef sanciona lei que concede a Maravilha 
o título de “Cidade das Crianças”

Carnês do IPTU estão à disposição 
até o final de março em Tigrinhos

O fiscal de tributos, Alderi 
Paulo Schaefer, comunica aos 
proprietários de lotes urbanos 
que os carnês do IPTU estão à 
disposição. Schaefer explica que 
quem optar pelo pagamento 
à vista, em parcela única, terá 
descontos de 30%, com ven-
cimento para 31 de março. “O 
pagamento também pode ser 
efetuado em três vezes: 30 de 
março, 30 de abril e 30 de maio. 
Neste caso o desconto não é 
concedido”, salienta. 

Os carnês ficarão disponí-
veis na Prefeitura durante todo 
o ano, porém quem efetuar o 
pagamento depois do dia 31 de 
março estará sujeito a pagar com 
juros e multa.

Schaefer lembra que os mu-
nícipes proprietários de estabe-
lecimentos comerciais já têm à 
disposição os alvarás sanitários e 
de localização e permanência no 
Setor de Tributação e Vigilância 
Sanitária. O vencimento dos 
impostos é dia 31 de março.

Alderi Paulo Schaefer é responsável pelo Setor de Tributação
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Vice-prefeito de Cunha Porã avalia as ações e 
conquistas contempladas nos últimos dois anos

Vilson Pedro Kempfer, 
vice-prefeito de Cunha Porã 
e responsável pelo Setor de 
Projetos, apresenta avaliação 
dos trabalhos realizados pelo 
setor no exercício de 2010/2011 
e que ainda serão viabilizados 
no decorrer do ano de 2012. 
Segundo Kempfer, foram 
obtidos resultados em inúmeras 
ações e conquistas para o 
município.

“O setor em que trabalho 
tem cumprido seu objetivo na 
busca de recursos através de 
convênios que já foram executa-
dos em seus diversos setores. Ao 
longo do tempo, foram mais de 
50 projetos enviados a 29ª SDR 
de Palmitos que tem tido uma 
atenção especial dada pelos seus 
técnicos da área quanto à recep-
ção e análise”, destaca.

Kempfer realiza um resumo 
das ações desenvolvidas e dos 
recursos obtidos pelo setor. “No 
exercício de 2010 foram feitos 
mais de 10 projetos dos quais se 
conseguiu buscar recursos junto 
ao Estado no valor de R$ 538 

Vilson Pedro Kempfer é vice-
prefeito de Cunha Porã e também 
responsável pelo Setor de Projetos

mil. Em 2011 foram mais de 
20 projetos enviados a SDR de 
Palmitos com um resultado de 
convênios no valor de repasse 
no ano de R$ 972 mil, e, con-
siderando as contrapartidas, os 
investimentos ultrapassem R$ 2 
milhões. Já no exercício de 2012 
tiveram a aprovação dos Co-
mitês Temáticos e Conselho da 
SDR todos os projetos que, jun-

to com os pedidos e seus devidos 
planos de trabalho, chegam a or-
dem de mais de R$ 6 milhões”. 
Kempfer salienta ainda que es-
pera que a Administração, equi-
pe de projetos e suas lideranças 
políticas possam carimbar tais 
pleitos.

Kempfer avalia que, por ser 
este um ano com algumas res-
trições quanto ao prazo limite 
para assinatura de convênios e 
as liberações de recursos, deve-se 
estar atento e em constante con-
tato com deputados, secretários 
e governador. “Pois assim será 
possível sermos contemplados 
em tempo hábil e em condições 
de realizar as obras que o povo 
almeja. Além disso, todos, socie-
dade, políticos, gestores e lide-
ranças podem ajudar”.

Concluindo, o vice-prefeito 
registra “uma boa Gestão Pú-
blica não se faz apenas com a 
soberania do mestre, mas com 
a qualidade e integração de uma 
boa equipe de trabalho que in-
dependente do setor, contribui 
para o objetivo final da obra”.

4° Café das Mulheres tem recorde 
de participação

O Café das Mulheres foi reali-
zado no domingo (11) e foi organi-
zado pela Administração Municipal 
em parceria com a Sicoob Credial de 
Cunha Porã, que é o patrocinador 
oficial pelo quarto ano consecutivo. 
De acordo com a prefeita Luzia Va-
carin, o objetivo principal do evento 
é valorizar a mulher cunhaporense 
por tudo que ela é e representa para 
o município. “É um evento para dar 
as mulheres momentos de alegria e 
descontração para seguirem com 
suas rotinas diárias mais motivadas”. 

Neste ano o café foi realizado na 
Associação de Servidores Públicos 
de Cunha Porã (Ascup), e teve além 
do café da manhã, música ao vivo, 
depoimentos, pronunciamentos e 
sorteio de brindes.

Após a abertura com música ao 
vivo com a dupla Marcionei e Car-
los, duas mulheres foram sorteadas 
para passaram por uma transforma-
ção de beleza. Em seguida as auto-
ridades presentes fizeram seu pro-
nunciamento e a ministra da Igreja 
Católica, Sonia Zanella, realizou a 

benção. Após a benção a organiza-
dora do evento, secretária de Assis-
tência Social, Luciana Heidt, reali-
zou entrevista com duas mulheres 
consideradas exemplos de vida em 
Cunha Porã, Brunilde Dross e Cris-
ta Wolf que relataram um pouco de 
sua história.

A programação seguiu com a 
entrega da premiação para a equipe 
de jogadoras da Nação Gremista, 
que venceu o 1° Grenal de Mu-
lheres realizado durante a Semana 
da Mulher. A presidente da Nação 
Gremista, Márcia Weber, recebeu 
das mãos da prefeita o troféu e as 
medalhas pela vitória de 2 x 1 no 
jogo realizado.

A prefeita agradeceu a presença 
de todas as mulheres que participa-
ram do encontro e de todos que co-
laboraram para sua realização. “Pa-
rabenizo novamente as mulheres 
pela sua atuação na sociedade, pela 
sua força, pela sua beleza, por tudo 
de bonito que fazem a cada dia, me-
lhorando assim o município e a vida 
de todos nós”.
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Mais de 600 mulheres participaram do evento

Café da manhã foi servido às participantes

Secretaria de Infraestrutura foca trabalhos 
no meio rural

Prefeita Luzia Vacarin e o secretário Liandro Jagnow estiveram 
acompanhando os trabalhos durante os últimos dias

No mês de março, a Se-
cretaria de Infraestrutura de 
Cunha Porã tem desenvolvido 
trabalhos tanto no meio rural 
como no meio urbano. De 
acordo com o secretário de 
Infraestrutura, Liandro Jag-
now, com as últimas aquisi-
ções da Secretaria, uma moto-
niveladora e uma escavadeira 
hidráulica, os trabalhos serão 
ainda mais intensos e amplos. 

Para acompanhar os tra-
balhos desenvolvidos foram 
realizadas visitas as estradas 
rurais e também aos serviços 
urbanos que estão sendo de-
senvolvidos. 

O secretário Jagnow desta-
ca que nestas últimas duas se-
manas a Secretaria trabalhou 
patrolando e compactando as 
estradas gerais. “Foram fei-
tos estes trabalhos nas Linhas 
Vera Cruz e Pindorama, onde 
além da estrada geral, as estra-

das secundárias e alguns aces-
sos, e também a Linha Can-
deias”. Ainda segundo ele, os 
próximos trabalhos iniciados 
serão na Linha Poço Redon-
do.

O secretário frisa ainda 
que outra equipe da Secreta-

ria desenvolveu trabalhos nas 
Linhas Sertão, Santo Antônio 
(travessias) e parte da Linha 
Borboleta, além de melhorias 
no acesso da Fábrica de Ra-
ções Aurora e serviços de lim-
peza e recolhimento de entu-
lhos no meio urbano.

Na Linha Pindorama equipe visitou a família de Delmar Pöter
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E D I T A L    D E     C O n V O C A Ç Ã O

NILVO JOSÉ DONDOERFER, Presidente da Sociedade 
Beneficente Hospitalar Maravilha, no uso das atribuições que lhe 
conferem os Estatutos Sociais, convoca pelo presente Edital todos 
os Associados da Entidade para reunirem-se em Assembléia Geral 
Ordinária, nas dependências do Hospital, no dia 24 de Março de 
2012, às 13:30 horas em primeira convocação com 50% ( cinqüenta 
por cento ) dos associados mais um; e as 14:00 horas em segunda e 
última convocação com qualquer número de associados, para deli-
berarem sobre a seguinte ordem do dia:

a) Apresentação do Balanço exercício de 2011;
b) Apresentação do Parecer do Conselho Fiscal;
c) Aprovação ou não do Balanço do Exercício de 2011;
d) Apresentação do Relatório de Atividades do exercício de 2011;
e) Assuntos Gerais.
Terá acesso à referida assembléia, somente o associado perten-

cente ao quadro social da Sociedade Beneficente Hospitalar Maravi-
lha, salvo quando convidados para comparecer pela Diretoria.

Para que ninguém alegue desconhecimento, é expedido o pre-
sente

edital e publicado na forma da lei.

Maravilha, SC, 14 de Março de 2012.

     --------------------------------------
    NILVO JOSÉ DONDOERFER 

       Presidente 

Período de alistamento militar 
inicia em Cunha Porã

Iniciou neste mês de março 
o período de alistamento mili-
tar em Cunha Porã, e de acordo 
com o responsável pela junta 
militar e setor de registros, Lo-
vanor Fiorese, o prazo se esten-
de até o dia 27 de abril.

Para o alistamento militar os 
jovens deverão trazer certidão 
de nascimento, duas fotos 3x4, 
identidade e CPF, e deverão pa-
gar uma taxa de R$ 2,40. Os 
jovens nascidos no ano de 1994 
devem se alistar, assim como 
os nascidos nos anos anteriores 
que ainda não fizeram o alista-
mento.

O que fazer após o alista-
mento?

Ao fazer o alistamento, o 

candidato recebe um Certifi-
cado de Alistamento Militar 
(CAM), onde é possível encon-
trar no verso, as datas em que 
ele deve comparecer para sele-
ção, onde serão realizados testes 
para avaliação da saúde e força, 
além da realização de uma en-
trevista.

Nos casos em que ocorre 
dispensa do serviço militar, os 
jovens deverão fazer o juramen-
to à bandeira, para que possam 
posteriormente, receber o Cer-
tificado de Dispensa de Incor-
poração (CDI). Os portadores 
de necessidades especiais, que 
também são obrigados a se alis-
tar, serão dispensados e rece-
berão o Certificado de Isenção 
(CI).
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Jovens já podem realizar o alistamento em Cunha Porã
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Cunha Porã desenvolve as atividades do PSE
Entre os dias 05 a 09 de março 

as equipes de saúde compostas por 
técnicos de enfermagem, enfer-
meiros e agentes comunitários de 
Saúde, foram nas escolas e fizeram 
a pesagem e mensuração das mais 
de duas mil crianças que fazem 
parte da rede escolar do município 
de Cunha Porã. A execução des-
sa atividade faz parte de um dos 
objetivos do Programa Saúde na 
Escola (PSE) que é acompanhar 
o crescimento e o Índice de Massa 
Corporal (IMC). 

Os trabalhos tiveram continui-
dade nesta semana, dos dias 12 a 
16, onde os professores de toda a 
rede escolar do município fizeram 
atividades educativas e orientações 
sobre os temas acima citados, com 
enfoque na Obesidade Infantil. 

O encerramento das atividades 
aconteceram na sexta-feira (16) no 
salão 25 de julho. Todos os alunos 
das mais de 10 escolas do municí-
pio participaram de apresentação 
teatral. Durante o encerramento, 
houve a premiação dos primeiros 
três colocados em cada catego-

Atividades de mensuração e pesagem foram realizadas

ria do concurso melhor desenho, 
melhor frase e melhor folder sobre 
obesidade infantil. 

PSE
O Programa Saúde na Escola 

(PSE) é um programa lançado 
pelo Governo Federal e que 
Cunha Porã aderiu ainda em 
2011. A Secretaria da Saúde e a 

Secretaria da Educação trabalham 
juntas para executar os objetivos 
propostos pelo Governo, que visa 
à educação em saúde nos pré-
escolares e em todas as séries do 
ensino fundamental, abordando 
temas polêmicos como: obesidade 
infantil, hepatites, DSTs/AIDS, 
álcool e drogas, e bullying no 
contexto escolar.

Administração realiza Grenal feminino
No sábado (10) as mulheres 

cunhaporenses puderam prestigiar 
um evento diferente no município: 
o Grenal feminino. Organizado em 
parceria com Administração Muni-
cipal, Nação Tricolor e Associação 
de Colorados, o jogo fez parte da 
programação da Semana da Mulher.

Os jogos iniciaram às 17h com 
o jogo infanto-juvenil que terminou 
em empate de 2x2 e às 18h o Grenal 
adulto, que terminou com a vitória 
da equipe gremista por 2x1. 

A prefeita Luzia Vacarin fez a 
abertura dos jogos e parabenizou as 
equipes que jogaram e também aos 
organizadores pela iniciativa. “Foi 

com certeza algo diferente realizado 
em Cunha Porã. O Grenal feminino 
foi pensado para todas as mulheres 
que torcem para estes times, e que 

gostariam de sair da torcida e po-
der entrar em quadra. Foi um belo 
trabalho e que deve se repetir mais 
vezes”, ressalta Luzia.

pós o jogo a equipe colorada carregou em carrinhos de mão as atletas 
gremistas do ginásio até o Centro da cidade

Prefeita discute situação do abastecimento de água
Na segunda-feira (12) a prefeita 

Luzia Vacarin recebeu na Prefeitura 
de Cunha Porã, o superintendente 
regional da Companhia Catarinen-
se de Águas e Saneamento (Casan), 
Écio Bordignon; o presidente da Câ-
mara de Vereadores, Solmar Hübner; 
o chefe local da Casan, Ivonei Stür-
mer; o secretário de Infraestrutura, 
Liandro Jagnow; o vereador Roberto 
Alff Correa e demais funcionários da 
Casan, para discutir ações voltadas 
à solução do problema de abasteci-
mento de água no município.

Segundo a prefeita, em sua úl-

tima visita a Florianópolis, quando 
esteve em uma audiência com o pre-
sidente da Casan, Dalírio José Beber, 
foram tratados assuntos relacionados 
à Casan e ao abastecimento de água 
em Cunha Porã. “Entre os assuntos 
estava à questão do poço artesiano 
profundo ou a nova captação de 
água para o município, uma vez que 
a atual fonte de captação para o abas-
tecimento de água está comprometi-
da”, afirma Luzia.

As informações repassadas pela 
prefeita dão conta de que duas alter-
nativas foram estudadas de antemão. 

“A primeira seria a perfuração de um 
poço profundo, cuja obra terá um 
custo total em torno de R$ 3 mi-
lhões. A segunda alternativa estuda-
da é a criação de um segundo ponto 
de captação de água no Rio Barra 
Grande, pois apenas a captação do 
Rio São Domingos não é suficiente 
para abastecimento do município, 
principalmente nas épocas de estia-
gem”. Luzia frisa que a captação de 
água no momento provoca grandes 
períodos de racionamento de água, 
dificuldade que os munícipes vem 
enfrentando há 10 anos.
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novo iPad é 
lançado 

pela Apple
A Apple anunciou nas úl-

timas semanas o lançamento 
da terceira geração do iPad, 
trazendo muitas novidades 
em termos de processamen-
to e qualidade de imagem. 
Porém, para aqueles que não 
estão dispostos a investir tan-
to no tablet mais moderno do 
momento, resta o consolo de 
que o iPad 2 continuará no 
mercado e estará disponível 
por um preço mais acessível, 
inclusive aqui no Brasil.

A primeira das novidades 
do tablet é a tela Retina Dis-
play, já presente no iPhone. As 
mesmas 9,7 polegadas de tela 
agora exibem imagens numa 
resolução de 2048x1536 pi-
xels, um milhão de pixels a 
mais do que uma HDTV e 
quatro vezes mais pixels do 
que os iPads anteriores.

As melhorias incluem tam-

bém um novo processador, o 
A5X, quatro vezes mais po-
tente que o NVIDIA Tegra 3 
em potência gráfica e proces-
samento dual-core. A câmera 
do aparelho também ganhou 
um upgrade significativo e 
agora conta com cinco mega-
pixels, sendo capaz de gravar 
vídeos em 1080p. Recursos 
como autofoco, detecção de 
face e balanço de branco tam-
bém estão entre as novidades.

Em termos de conectivida-
de, o novo iPad suporta agora 

a tecnologia 4G LTE, o que 
amplia a capacidade de cone-
xão móvel para até 72 Mbps. 
O design de construção per-
manece o mesmo, com espes-
sura de 9,4 milímetros e peso 
de 680 gramas. A bateria su-
porta até 10 horas de uso em 
condições normais ou 9 horas 
com o 4G ativo.

O produto já chegou às lo-
jas dos EUA, Canadá, Fran-
ça, Alemanha, Suíça, Japão, 
Hong Kong e Austrália nesta 
semana e os preços e versões 

são exatamente os mesmos 
praticados no modelo ante-
rior, com acréscimos para a 
versão com 4G. O atual iPad 
2 continuará no mercado e 
agora será disponibilizado ao 
público pelo preço inicial de 
US$ 399 - cerca de R$ 704 
(versão 16 GB Wi-Fi).

Boa parte das novidades 
apresentadas são referentes 
aos jogos e recursos que po-
dem ser combinados com a 
nova câmera. Para se ter uma 
ideia do potencial, o novo 

dispositivo tem mais memó-
ria e resolução de tela do que 
um Xbox 360 ou PlayStation 
3.

No Brasil a Apple confir-
mou a queda de preço e se 
você conferir a Apple Store 
verá que já é possível com-
prar um iPad 2 com descon-
tos de até R$ 250. Com isso, 
a versão mais barata, 16 GB + 
Wi-Fi, que antes custava R$ 
1.649 passa a ser vendida por 
R$ 1.399. 

Além da loja oficial da 
Apple no Brasil, outros sites 
de comércio eletrônico como 
a Fast Shop e o Submarino 
também já estão praticando 
o novo preço. Ainda não há 
uma data oficial de lança-
mento do novo iPad aqui no 
Brasil.

Fonte Tecmundo

SÁBADO 17 de março de 2012 31



Religião e você!
Igreja Católica

Cristiane
Felicidades 
para você, 
por este dia 
tão especial 
que é o seu 
aniversário. 
Pa r abén s , 
que possa 
ter muitos 

anos de vida, abençoados e feli-
zes, e que estes dias futuros sejam 
todos de harmonia, paz e desejos 
realizados. Parabéns pelo aniver-
sário comemorado na sexta-feira 
(16), e felicidades sempre. Ho-
menagem de sua família e ami-
gos!

Thaís...
Há datas em 
um ano que 
não pode-
mos esque-
cer, esta com 
certeza é uma 
delas, afinal é 
o seu aniver-
sário. É mui-

to bom fazer parte deste momento 
em que todas as pessoas que gostam 
de você comemoram mais um ano 
da sua existência. Você é uma pes-
soa muito especial. Parabéns pelo 
aniversário que será comemorado 
amanhã (18). Homenagem de sua 
família e seus amigos.

O presidente 
da comu-
nidade da 
Linha Barro 
Preto, Lenoir 
Willinghoe-
fer, esteve de 
aniversário 
na segunda-
feira (12). 

Sempre atuante e muito respon-
sável, no momento é fazendeiro, 
criador de gado e tem como hobby 
jogar bocha. Desejamos muitas fe-
licidades e saúde! Homenagem dos 
amigos e familiares pela passagem 
de seu aniversário. Continue firme 
nos caminhos da honestidade e suas 
verdades! Parabéns!

Rosinei 
Bianchet...
Que todo 
bem e 
todo suces-
so possam 
a c o m p a -
nhar sua 
evolução e 
suas vitó-

rias. Feliz aniversário! É o que 
lhe deseja essa turma que te 
admira, te respeita e te gosta 
muito. Parabéns!!! Felicidades... 
os votos são dos familiares e co-
legas de trabalho do Fórum de 
Maravilha pelo aniversário que 
será comemorado na segunda-
feira (19).

Riciéri! 
Q u e m 
comemorou 
mais um 
ano de vida 
na sexta-
feira (16) 
foi Riciéri 
M o c e l i n . 

Parabéns pelo aniversário! O 
pessoal do grupo Intikemo 
aguarda ansiosamente a festa 
para comemorar com você o 
seu aniversário. Não esquece o 
churrasco e a cerveja da galera. 
Homenagem de todos os amigos.

Poucos dias após o nascimento do seu primeiro filho, o 
marido chega em casa, joga o paletó sobre uma cadeira, es-
parrama-se no sofá e liga a TV. Nisto, a mulher pede:

- Querido, você não quer trocar o Vinícius enquanto eu 
preparo o seu jantar?

- Agora estou ocupado, meu bem! Você troca esta e eu 
troco à próxima.

A mulher desliga o fogão, troca a criança, volta e conti-
nua a fazer o jantar.

À noitinha, o nenê suja as fraldas novamente.
- Querido, agora é a sua vez de trocar o bebê!
- Minha vez? - pergunta ele, indignado.
- Você disse que iria trocar à próxima!
- Eu não disse a próxima troca. Eu disse a próxima crian-

ça!

Cansada das brincadeiras sobre sua burrice, a loira resol-
veu pintar o cabelo de preto.

Para comemorar o novo visual, foi dar uma volta de carro 
pelo campo e lá encontrou um pastor de ovelhas.

- Bom dia, senhor pastor! Que lindo rebanho o senhor 
tem!

- Obrigado!
- Se eu acertar quantas ovelhas o senhor tem em seu reba-

nho, eu ganho uma?
- Claro! Duvido que a senhora seja capaz!
- São 627!
- Impressionante!!! Esse é o número exato de ovelhas do 

meu rebanho. Pode escolher uma, ela é sua!
A loira olhou com atenção todas aquelas ovelhas macias 

e, depois de muito acariciá-las, selecionou uma e a estava 
levando para o carro quando o pastor chamou:

- Moça! Se eu adivinhar a cor original do seu cabelo, a 
senhora devolve o meu cachorro?

CELEBRAÇÕES: Neste sábado dia 17 de março às 19h celebração na matriz e no Bairro 
União. Domingo dia 18 de março às 9h celebração na igreja matriz e na comunidade de Boa 
Esperança

VIA-SACRAS: Todas às sextas-feiras: de manhã às 7h. À noite às 19h na igreja matriz.
PREPARAÇÃO PARA O BATISMO: Dia 17 de março às 14h na matriz e dia 20 de março 

às 19h30 na apela do Bairro Floresta.
RETIRO: Convidamos todos os ministros e ministras da paróquia para participar do retiro 

neste sábado dia 17 de março com início às 8h30 na comunidade do Bairro floresta, o pregador 
será o Pe. Domingos Dias da Diocese de Chapecó. Pedimos a participação de todos (as)

PARA REFLETIR: O evangelho deste final de semana faz parte da conversa de Jesus com Ni-
codemos, “o mestre de Israel”. O episódio reflete o debate entre os cristãos e os mestres fariseus 
da época em que foi escrito o evangelho. Veja o v. 11: “Falamos do que sabemos, testemunhamos 
o que vimos e vós não aceitais o nosso testemunho”. Há um grupo que fala, sabe e testemunha e 
há um grupo que não aceita esse testemunho. Para os mestres fariseus que dominavam o judaís-
mo da época do evangelho, a cruz é maldição, a salvação é só para eles, não para a humanidade 
toda. Isso é viver no escuro. É o que significa Nicodemos procurar Jesus à noite. Procura Jesus 
por causa dos sinais, depende ainda de milagres, mas demonstra boa vontade, desejo de entender 
Jesus. Entretanto, está ainda no escuro; não entende, por exemplo, quando Jesus fala em nas-
cer de novo. Agora surge a luz. Jesus se compara à serpente de bronze que Moisés levantou no 
deserto e que livrou os hebreus do veneno das serpentes. Jesus também é levantado, não apenas 
pregado ou pendurado. A cruz no Evangelho segundo João é a sua exaltação, é a sua glória. O 
Filho do homem precisa ser suspenso, levantado, exaltado na cruz. É preciso que isso aconteça, 
para se realizar a Escritura, para se realizar nele o projeto de Deus (Is 53,10). O Filho do ho-
mem, pendurado à cruz, mostra que Deus amou de tal forma o mundo, que lhe deu seu Filho 
unigênito. O filho de Adão como nós é o Filho de Deus, que nos revela o amor do Pai. Quem 
crê nesse amor jamais será destruído, tem vida eterna. Jesus se entrega à cruz não para condenar, 
mas para salvar, para livrar-nos do veneno mortal que é não crer nele, na força da cruz. Quem 
nele crê não é julgado nem condenado, quem não crê já está condenado. Quem não crê nele 
vai crer em quê? Crê na força do dinheiro, no poder econômico, crê no prestígio, na fama, no 
poder da mídia, crê na rivalidade, na competição, na “competência”, na capacidade de usar os 
outros para seus objetivos. Quem crê nele crê na cruz, crê no humilde serviço aos outros, crê na 
força transformadora de aceitar o último lugar, crê na doação de si como único antídoto contra 
o veneno da competição. Nicodemos foi uma vez, à noite, a Jesus. A luz veio definitivamente ao 
mundo. E o critério para o julgamento é só este: há os que fogem e há os que procuram a luz. 
Este mundo governado pela arrogância odeia a luz e foge da luz e, com isso, está se condenando; 
há os que (como Nicodemos?) procuram a luz, porque praticam a verdade, agem em Deus.
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A empresária da loja Evidência, 
Neuza Taffarel, esteve 

festejando mais um ano de 
vida no último sábado (10) 
na companhia de amigos e 

familiares. Parabéns e 
muitas felicidades!!

Tercio e Luciana!
Ser feliz depende de pouco... Um amor, uma 

família, um amigo. Amor nós temos, uma família 
formaremos e o amigo é você. Que a felicidade esteja 
sempre bem perto de vocês e que o amor que vocês 
sentem um pelo outro se fortaleça cada dia mais. 

Parabéns pelo enlace matrimonial neste sábado (17), 
em Saudades. É o desejo de toda a família!

Neste dia 15 de março brilha uma 
estrela e essa estrela é você Jocimara, 
completando seus 18 anos. É uma 

experiência única, onde você começa 
uma nova etapa da sua vida, é o 

mundo se abrindo diante dos seus 
olhos, é uma beleza tão singela, pura, 
uma forma linda de comemorar seus 
18 anos de idade e poder aproveitar o 

que há de melhor nesse mundo. 
Parabéns Jocimara Gamba! 

Homenagem de toda sua família, 
principalmente de seu pai Moacir, mãe 

Genair e de seu irmão Josimar. 

Georgia Silva Martins!
Amanhã (18) é o seu aniversário, espero que você 
tenha um dia cheio de alegrias, grandes surpresas e 
ganhe muitos presentes. Neste dia você vai ter a sua 

volta, muito amor e carinho de todas as pessoas que lhe amam. Peço a Deus neste seu dia tão especial, que 
lhe abençoe e proteja por todos os dias de sua vida, e lhe dê muita saúde. Que você seja sempre alegre e 

sorridente, pois é assim que eu gosto de lhe ver. Que neste seu dia de festa, você possa se divertir muito, um 
beijo carinhoso nesse seu rostinho de anjo. Homenagem da dinda Silvia Vogel pelos seus três aninhos.

Fotos: Arquivo pessoal
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Arquivo pessoal
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Renata!
Agradecemos 

pela dedicação, 
pela amizade, pela 

alegria... Desejamos 
muito sucesso nesta 

nova fase de sua 
vida, com a certeza 

de que muitas portas 
se abrirão para uma 
carreira grandiosa 
e de que a amizade 

que você conquistou 
aqui seguirá para 

sempre!!! Dos amigos 
do Cartório da 1ª 

Vara da Comarca de 
Maravilha. 

Juci!
When you’re weary

Feeling small
When tears are in your eyes

I will dry them all
I’m on your side

When times get rough
And friends just can’t be found

Like a bridge over troubled water
I will lay me down

Like a bridge over troubled water
I will lay me down

Seremos sempre uma a ponte da outra! 
Feliz 1.8 e que a nossa amizade continue se 
fortalecendo ao longo do tempo. Esta é uma 
homenagem das suas amigas Camila, Vanuza, 

Juliana, Kerli, Danieli e Taiana.

Intiane Carla Marx!
Parabéns pela formatura em Direito no 

último sábado (10). Mais uma etapa foi ven-
cida, não é o último degrau, mas uma meta 
alcançada aos poucos. Queremos desejar a 

você toda a felicidade que merece e votos de 
pleno êxito em sua carreira que hoje começa. 
Essa conquista representa a sua dedicação em 

busca de um ideal. Parabéns. Homenagem 
dos colegas do fórum de Maravilha

Foto Zanotto
Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

A Ordem Auxiliadora das Senhoras Evangélicas (OASE) de Maravilha viajou de 08 a 16 de março, 
para Curitiba, Morretes, Meia Praia e Brusque. Na oportunidade o grupo fez o passeio de trem, Curitiba a 

Morretes e visitou o Porto de Paranaguá. Em Meia Praia (Itapema) ficaram em uma pousada, onde teve muita 
organização na distribuição das tarefas e não faltou a descontração entre os participantes. A visita à praia foi 
um dos pontos altos da viagem. Os dias maravilhosos e ensolarados permitiram ao grupo aproveitar muito 

bem o passeio durante o tempo em que lá estiveram. Nilsi Horst e Danila Behm agradecem todas as pessoas 
que estiveram na viagem. O roteiro foi organizado por Nilson Luiz Delazere.

Dyênifer Vivian comemora hoje 
(17), 25 anos. Feliz Aniversário 
meu amor! Você merece muito 

mais. Parabéns! Você com toda a 
sua sinceridade, transparência nas 

atitudes me fez conhecer o quanto é 
lindo o seu coração. Parabéns e muito 

sucesso, que cada vez mais sua vida 
seja iluminada. Homenagem de seu 

marido Christhian Sangalli.
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Durante este mês, a Universidade do Oes-
te de Santa Catarina (Unoesc) está passando 
pelo processo de escolha do reitor e dos vice-
-reitores de campi que conduzirão a Universi-
dade no período de maio de 2012 a maio de 
2016, como também dos novos presidente 
e vice-presidente da Fundação Universidade 
do Oeste de Santa Catarina (Funoesc) para 
mandato de mesma duração e período.

Conforme explica o advogado Osmar De 
Marco, procurador jurídico geral da Funoesc 
e presidente da comissão nomeada para con-
duzir o processo, a escolha do novo reitor e 
dos vice-reitores de campi se dá por meio de 
eleições indicativas.

Podem se candidatar ao cargo de reitor 
docentes que tenham vínculo contínuo e 
ininterrupto na carreira do magistério supe-
rior na Unoesc por pelo menos cinco anos e 
que possuam, ao menos, a titulação de Mes-
tre. A pessoa interessada em se candidatar 
deve colocar seu nome à disposição mediante 
protocolo na Secretaria da Reitoria, em Joaça-
ba, até às 17h do dia 21 de março.

A escolha do novo reitor se dará no dia 
30 de março, no Auditório Jurídico da Uno-
esc Campus de Joaçaba. Inicialmente os 
membros do Conselho de Gestão de todos 

os Campi da Universidade (Joaçaba, São Mi-
guel do Oeste, Videira e Xanxerê) se reunirão, 
às 10h, para indicação de uma lista de até três 
nomes entre aqueles que se candidataram ao 
cargo, a qual irá à votação na Assembleia Ge-
ral da Funoesc, que será na sequência, às 11h.

Para a escolha dos vice-reitores de cam-
pus, os membros do Conselho de Gestão de 
cada Campus deverão indicar ao reitor uma 
lista de até três nomes de candidatos ao cargo. 
A apresentação das listas tríplices deverá ser 
feita até o dia 30 de março, sendo que a es-
colha dos vice-reitores será feita pelo reitor da 
Universidade e pelo presidente da Funoesc.

Para o cargo de vice-reitor, também é exi-
gido que os candidatos sejam docentes com 
pelo menos cinco anos de serviço na Unoesc 
e possuam ao menos a titulação de Mestre.

A eleição do presidente e do vice-pre-
sidente da Funoesc também será no dia 30 
de março, na Assembleia Geral, com horário 
previsto para às 11h30. Os candidatos a esses 
dois cargos, que não recebem remuneração, 
deverão habilitar-se até a hora da reunião, 
com a apresentação de chapa composta pelos 
nomes dos candidatos a presidente e a vice.

A posse dos novos dirigentes da Unoesc e 
da Funoesc ocorrerá no dia 02 de maio.

Unoesc escolhe dirigentes para os 
próximos quatro anos

Trecos e Tarecos atende em espaço 
mais amplo

Para melhor atender os clientes a Tre-
cos e Tarecos está em novo endereço, na 
Avenida Araucária, ao lado da Papelaria 
Millennium. O novo endereço oferece 
um espaço mais amplo aos clientes, com 
350 m² além de uma sobre loja. A equi-
pe é composta por cinco funcionárias que 
buscam a satisfação e o melhor atendi-
mento para os clientes. 

Com nove anos no ramo, a empresá-

ria Marines Teresinha Sechi Goes diz que 
a mudança de endereço foi para melhor 
atender ao cliente. “Buscamos ampliar o 
espaço e também diversificar o estoque 
para atrair mais clientes e atender melhor 
os que já fazem suas compras conosco”.

Marines explica que durante o mês 
de reinauguração toda loja está com 15% 
de desconto e a decoração de páscoa tem 
20% de desconto. 

 Em todo mês de março a Trecos e Tarecos oferece promoções
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Procon presta orientação especial no Dia 
Internacional do Consumidor

São poucas pessoas que conhecem o di-
reito dos consumidores e quando surgem 
dúvidas, muitos ainda não sabem a quem 
percorrer. Mas existe um serviço especializa-
do nesta área, é o Programa de Orientação e 
Proteção ao Consumidor (Procon).

O Procon tem como objetivo principal 
orientar, educar, proteger e defender os con-
sumidores contra abusos praticados pelos for-
necedores de bens e serviços nas relações de 
consumo.

Na quinta-feira (15), foi comemorado o 
Dia Internacional do Consumidor, e tam-
bém comemorado os 22 anos do Código de 
Defesa do Consumidor. E para lembrar que 
o programa existe, o Procon de Maravilha es-
teve na praça central, repassando orientações 
aos consumidores do município.

Na praça também estiveram represen-

tantes da Casan, Celesc, Cidasc e Vigilância 
Sanitária, repassando materiais de orientação 
e à disposição para tirar as dúvidas dos con-
sumidores.

Conforme a coordenadora do Procon, 
Cleonice Tecchio, esse foi um atendimento 
preliminar, mas se tivermos que abrir proces-
so em alguma situação, o consumidor será 
encaminhado ao estabelecimento do Procon, 
junto a Casa da Cidadania.

“Estou muito satisfeita com o trabalho 
que está sendo realizado, todos os processos 
que encaminhamos estão sendo solucionados 
até mesmo nos primeiros contatos”, salienta.

Atualmente três pessoas estão atendendo 
no Procon, das 13h às 19h. Cleonice tam-
bém enfatiza que além de Maravilha outros 
municípios da região também procuram o 
programa para orientações. 

 Atendimento especial e distribuição de material educativo foram distribuídos na praça central

O diretor de Integração de Relações 
do Mercosul, Ilmo Souza Costa, esteve 
em Maravilha visitando lideranças mu-
nicipais e empresários para dar início a 
criação do Mercosul regional.

De acordo com Costa, o processo de 
integração regional no âmbito do Merco-
sul iniciou em 26 de março de 1991, com 
a assinatura do Tratado de Assunção pelos 
Governos da Argentina, Brasil, Paraguai e 
Uruguai. “No âmbito regional ainda esta-
mos em processo lento, por isso fizemos 
esse contato, visando fundamentalmente 
à integração, já que a província de Mis-
siones faz 90% de divisa do seu territó-
rio com os países estrangeiros, onde 48% 
com o Brasil e, 42% faz fronteira com o 

Paraguai. No Brasil, a divisa é entre os Es-
tados do Sul, Santa Catarina, Rio Grande 
do Sul e Paraná”, salienta.

Costa diz que os governos desses Esta-
dos devem se reunir para consolidar defi-
nitivamente o Mercosul regional. “Agora 
o próximo passo é fazer o repasse do in-
forme dessa visita a ministra Lia Fabíola 
Bianco, e na sequência dar a possibilidade 
para que ela possa participar de um en-
contro com representantes dos municí-
pios e ver de que maneira possam ser fei-
tas essas parcerias, para que esse Mercosul 
comercial e industrial aconteça”.

Em Maravilha, Costa esteve visitando 
as empresas do município e o gabinete do 
prefeito.

Mercosul regional começa a ser discutido

A falta de água é preocupante e 
diariamente aumenta. “A chuva au-
xiliou um pouco, deu uma mexida 
nas águas. Renasceu uma esperança”, 
destaca o gerente da Casan agência de 
Maravilha, André Tonello. 

Tonello explica que com essa mo-
vimentação nas águas devido à chu-
va dessa semana, não foi necessário 
aplicar o rodízio de 24 horas. “Não 
chegou a ser aplicado o sistema de 
rodízio de 24 em 24 horas. Quando 

íamos aplicar choveu e continuamos 
usando o sistema de 12 em 12 horas”, 
esclarece.

O gerente enfatiza o pedido de 
economia de água por parte da popu-
lação, principalmente para não lavar 
carros e calçadas. “Se houver desper-
dício as pessoas podem denunciar. 
Quando houver denúncia no primei-
ro momento nós vamos até o local e 
orientamos. Caso houver reincidência 
nós vamos aplicar multa”, salienta. 

Chuva manteve sistema de rodízio de água 
de 12 em 12 horas em Maravilha
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Brescovici entrega convites do Rodeio 
para os deputados em Brasília

Em viagem à Brasília, o conce-
lheiro fiscal do Centro de Tradições 
Gaúchas Juca Ruivo, Luiz Hermes 
Brescovici, entregou para algumas 
autoridades o convite do 13º Ro-
deio Crioulo e Artístico de Maravi-

lha, que acontece nos dias 30, 31 de 
março e 01 de abril.

Na oportunidade passou nos ga-
binetes dos deputados federais, rea-
lizando o convite pessoalmente para 
o grande evento de nível nacional.

Desde segunda-feira (12) a pos-
tagem da Carta Social (com tarifa 
de R$ 0,01) só poderá ser efetuada 
por beneficiários do Programa Bol-
sa Família ou seus dependentes.

A Carta Social deve ter peso 
máximo de 10 gramas e endereça-
mento do remetente e do destina-
tário manuscrito. Um mesmo re-
metente pode efetuar no máximo 
cinco postagens por dia. A posta-
gem deve ser feita exclusivamente 
nos guichês de atendimento das 

agências dos Correios, mediante a 
comprovação de que o remetente 
é titular ou dependente de titular 
do programa Bolsa Família. O en-
velope deve conter a identificação 
‘carta social’.

A norma foi definida por por-
taria do Ministério das Comuni-
cações publicada em dezembro 
último e tem o objetivo de facilitar 
o acesso aos serviços postais às ca-
madas menos favorecidas da popu-
lação. 

Brescovici entregou convites aos deputados e senadores em Brasília

Deputado federal Jorginho Melo foi convidado

O convite foi feito ao deputado federal Onofre Agostini
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Carta Social tem novas regras
Somente beneficiários do Bolsa Família 

poderão utilizar o serviço que custa R$ 0,01
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Serasa foi tema de treinamento
A secretária comercial da CDL/

Associação Empresarial de Maravi-
lha, Rejane Nunes, e a diretora de 
SPC/Serasa, Ana Paula Goelzer, 
participaram na quarta-feira (14) 
de um treinamento sobre a Sera-
sa. A capacitação foi oferecida pela 
Federação das Associações Empre-
sariais de Santa Catarina (Facisc), 
no auditório da Acismo, em São 
Miguel do Oeste.

Participaram do treinamento 
representantes das associações da 
regional Extremo Oeste da Facisc, 
que foram orientados por Silvana 
Hoffner, da área de Soluções Em-
presariais, e pelo consultor regional 
Olavo Prass.

No treinamento foram repas-
sadas informações e esclarecidas 
dúvidas sobre as consultas da Sera-
sa (Concentre, Chequenet, Credit 
Bureau, Serasa Empresas, Sinaliza 
e Confie) além do sistema de regis-
tro de inadimplentes, o Sisconvem. 
Uma novidade, que será disponi-
bilizada em breve, é o Info Busca, 
uma opção de consulta para loca-
lizar clientes a partir dos últimos 

Representantes da CDL/Associação Empresarial de Maravilha 
buscaram aprimorar os serviços oferecidos

endereços informados ao sistema.
Na CDL/Associação Empre-

sarial de Maravilha, vem aumen-
tando o número de empresas que 
utilizam a Serasa para consulta e 
inclusão de registros, pois o con-
vênio com a Facisc permite à en-
tidade oferecer produtos e valores 
diferenciados em relação a outros 
distribuidores.

Conforme Rejane, “hoje a Sera-
sa está presente também nas micro 

e pequenas empresas, e não somen-
te nos grandes empreendimentos, 
como se observava até pouco tempo. 
Isso ocorre, principalmente, por cau-
sa do Sisconvem, uma ótima ferra-
menta para registros, que é utilizada 
pelas instituições financeiras para 
análise de crédito”.

Para maiores informações sobre 
a Serasa os interessados podem en-
trar em contato pelo telefone (49) 
3664-0414.
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Ceus tem novo espaço para cantina
O Centro Educacional Univer-

so do Saber (Ceus) constantemente 
vem realizando mudanças para me-
lhor atender os alunos.

Conforme a diretora Ana Paula 
Freiberger Kich, nestes primeiros 
meses de atividades é possível visua-
lizar as mudanças, além da proposta 
pedagógica muito bem estruturada, 
as obras físicas também estão evo-
luindo.

Em fevereiro, os alunos da es-
cola Ceus começaram a usufruir de 
um novo espaço para a cantina da 
escola, espaço este com mais de 100 
m². A responsável pela cantina é 
Neiva de Lima, a qual está feliz com 

Obras físicas ainda estão em andamento, 100 m² já está sendo usufruídos

o trabalho realizado e busca aprimo-
rar cada dia mais o cardápio servido. 
Os lanches são terceirizados e estão 
dentro das normas necessárias para 

venda em cantina.
O próximo passo é a abertura do 

espaço da brinquedoteca, o qual está 
previsto para os próximos meses.
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Mulheres funcionárias do Hospital São José são lembradas 
pelo Dia Internacional da Mulher

Na quinta-feira (08) a equi-
pe de assistência social e nutrição 
do Hospital São José realizou um 
“Café Colonial” em comemoração 
ao Dia Internacional da Mulher. 

Durante o evento, a diretora 
Neiva Schaefer enalteceu o trabalho 
desenvolvido pelos funcionários, 
em especial as mulheres, bem como 
o orgulho em tê-las ao seu lado. 

Estiveram também prestigian-
do o evento mulheres que fazem 
parte da diretoria do Hospital São 
José. 

Mulheres receberam homenagem pela passagem 
do Dia Internacional da Mulher
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Para fins de cumprimento 
da Portaria 105/2011, os orga-
nizadores de eventos e os res-
ponsáveis por estabelecimentos 
comerciais que promovem bailes 
e festas devem solicitar a Carteira 
de Identidade aos adolescentes e 
jovens para permitir sua entrada, 
sob pena de ser autuado por in-
fração administrativa do Estatuto 
da Criança e do Adolescente. 

Segundo informações da ofi-
cial da Infância e Juventude, Ali-
ne Freiberger, adolescentes entre 
12 e 16 anos, só podem entrar 
nas festas se estiverem acompa-
nhados de seus pais, responsável 

legal ou de adulto maior de idade 
devidamente autorizado pelo pai 
ou mãe do adolescente. “Contu-
do, essa autorização tem que ter 
o reconhecimento da assinatu-
ra (firma) da mãe ou do pai no 
Tabelionato. Logo, não adianta 
o adulto chegar ao baile sábado 
à noite com adolescentes de 14 
ou 15 anos e querer preencher 
termo de responsabilidade. Isso 
não basta”.

Aline salienta que é preciso 
se programar com antecedência, 
ou seja, o pai ou a mãe deve se 
deslocar até o Tabelionato de seu 
município, durante a semana, 

em horário de funcionamento do 
Cartório, para preencher a auto-
rização, indicando o adulto que 
ficará de responsável pelo adoles-
cente durante todo o tempo em 
que permanecer na festa e, no fi-
nal, assinar e reconhecer a firma.

“Os adolescentes maiores de 
16 anos, ou seja, com 16, 17 e 18 
anos não precisam dessa autori-
zação; porém, devem apresentar 
o documento pessoal com foto, 
de preferência a Carteira de Iden-
tidade, para comprovar a idade. 
Só assim, não correrão o risco de 
serem barrados na entrada da fes-
ta ou baile”, esclarece a oficial.

Adolescentes e jovens: é preciso apresentar 
documento pessoal com foto nas festas e bailes
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Treinamento jurídico sobre SPC é 
realizado aos associados

O primeiro treinamento jurí-
dico promovido pela CDL/Asso-
ciação Empresarial de Maravilha 
teve como pauta, os procedimen-
tos para registros e cancelamentos 
no Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC).

Participaram aproximada-
mente 100 empresários e cola-
boradores que ouviram as orien-
tações do assessor jurídico João 
Paulo Tesseroli Siqueira e das se-
cretárias comerciais Rejane Nunes 
e Gisele Dal Magro.

O treinamento aconteceu na 
terça-feira (13), no auditório da 
entidade. De acordo com o as-
sessor jurídico, o objetivo é de 
orientar os empresários para que 
façam os procedimentos dentro 
da legalidade e evitem problemas 
futuros. “A lei estabelece direitos 
e deveres para as duas partes, em-
presa e consumidor; ela não inter-
fere com a finalidade de prejudi-
car, mas estabelece normas, regras, 
para proteger um e outro. Nossa 
intenção é discutir, como em-
presários, quais pontos devemos 
observar para que tenhamos o be-
nefício da lei em nosso favor. Pre-
cisamos fazer os procedimentos 
adequados, com os documentos 
corretos, para poder depois cobrar 
o cliente no caso de inadimplên-
cia”, comentou.

Foram repassadas as instruções 
para o preenchimento completo 
das fichas cadastrais dos clientes, 
cuidados na hora da concessão de 
crédito, quem pode ser incluído 
no banco de dados do SPC, auto-
rizações de compra, renegociação 

de dívidas, registros de cheques e 
entrega de condicionais. Além dis-
so, foram repassadas informações 
sobre as consultas, especialmente 
acerca do Escore, uma nova mo-
dalidade que permite ao empresá-
rio mensurar a probabilidade de 
pagamento do consumidor.

 “Percebemos que foi muito 
proveitoso para os associados, que 
puderam tirar dúvidas e esclarecer 
questões básicas, com as quais se 
deparam no dia a dia. Por isso, 

vamos realizar esses treinamen-
tos periodicamente na entidade”, 
afirma a diretora de SPC/Serasa, 
Ana Paula Goelzer. Ela agradeceu 
a presença de todos e anunciou 
a realização da campanha Recu-
pere Seu Crédito nos meses de 
maio e junho.

O próximo treinamento ju-
rídico na CDL/Associação Em-
presarial será no dia 19 de abril, 
que irá tratar sobre licitações pú-
blicas.

 Treinamento jurídico é ministrado pelo 
assessor João Paulo Tesseroli Siqueira

Mais de 100 empresários e colaboradores 
participaram das orientações sobre SPC

Maravilhenses conquistam 
premiação em rodeios da região

Representando o Centro de 
Tradições Gaúchas (CTG) Juca 
Ruivo, os piquetes de laçadores 
Pelego Branco e Estribo da Ami-
zade, estiveram participando do 
rodeio realizado em Anchieta, 
nos dias 10 e 11 de março.

Os maravilhenses obtiveram 
uma boa premiação, conquis-
tando cinco troféus. Vitorino 
Marion Filho obteve o 1º lugar 
no laço patrão de piquete; Iri-
neu Bourscheid conquistou o 
1º lugar no laço veterano; Edia-

ne Marion, o 2º lugar no laço 
prenda; Lucas Marion, 1º lugar 
na vaca parada de 0 à 7 anos e 
Kailane Deon do Piquete de 
Laçadores Estribo da Amizade 
conquistou o 2º lugar na vaca 
parada de sete à 12 anos.

Nos dias 03 e 04 de março 
no Rodeio de Saltinho, Lucas 
Marion do Piquete de Laçado-
res Pelego Branco do CTG Juca 
Ruivo obteve o 1º Lugar na vaca 
parada de zero a sete anos com 
30 armadas jogadas.

Laçadores conquistaram premiações no rodeio em Anchieta

Lucas Marion conquistou o 1º lugar na vaca 
parada no rodeio em Saltinho
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Aniversariantes da semana: 
17-03 Jaime Luiz Sangalli (Jaciara Guerra); 18-03 Mário 

Sérgio Pires Pinheiro (Piracanjuba); Renato Carnette (Grafsul); 
19-03 Elaine Trombini (Matão Agroveterinária); 20-03 Marcio 
Vanderson Rael (Casa Bonita); Joselino Bruscato (Coama); 21-
03 Luana Tonkiel (Veste Livre); Zeonir Maximino Longo (Rapa 
Nui); 22-03 Marcos Roberto Magnanti (FM Pneus); 23-03 Ro-
bson Antonio Gambatto (Gambatto Motos).

19-03 Curso Gestão de Salões de Beleza, com Miguel Bo-
aventura, segunda-feira, das 8h30 às 17h, na CDL/Associação 
Empresarial.

20-03 Reunião técnica de executivos de associações empre-
sariais, promovida pela Facisc, terça-feira, das 9h30 às 15h, em 
Xaxim.

21-03 Visita técnica do Núcleo do Jovem Empreendedor ao 
projeto Escola Modelo, quarta-feira, em Rio do Sul.

22-03 Visita técnica do Núcleo Metalmecânico ao Colégio 
Evangélico de Panambi, em Panambi/RS.

23-03 Assembleia do Conselho Estadual do Jovem Empre-
endedor (Cejesc), sexta-feira, em Blumenau.

27-03 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CDL/As-
sociação Empresarial.

27-03 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, ter-
ça-feira, às 13h, na CDL/Associação Empresarial.

28-03 Reunião do Núcleo de Desenvolvimento Comercial, 
quarta-feira, às 19h, na CDL/Associação Empresarial. 

Associação Empresarial de Maravilha | 
Av. Araucária, 399 – 3° andar – Centro 3664 0837 – 

3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

JJ Instalações Comerciais planeja se 
tornar destaque nacional

Ações são desenvolvidas pela empresa para chegar ao destaque na linha 
de projeção e montagem de estabelecimentos comerciais

Mais de 130 colaboradores 
constituem a empresa JJ Insta-
lações Comerciais, sendo desta-
que no movimento econômico 
de Maravilha e referência no Sul 
do Brasil. A empresa vem im-
plementando, desde o início do 
ano, uma filosofia de mudança. 
Numa parceria com a Lourenço 
Assessoria e Consultoria em Ma-
rketing, Comunicação e Gestão 
de Pessoas, de Chapecó, a orga-
nização está reestruturando suas 
práticas, visando à valorização 
dos colaboradores e ainda mais 
qualidade na produção e no 
atendimento aos clientes. O in-
tuito é preparar a equipe para o 
desafio de crescer e ser destaque 
nacional na projeção e monta-
gem de estabelecimentos comer-
ciais, principalmente mercados 
de médio e grande porte.

“Estamos vivendo um tempo 
de transformação. De transfor-
mar o sonho em realidade. De 
transformar o esforço coletivo 
em sucesso de todos e para to-
dos. Temos profissionais ta-
lentosos e queremos usar esse 
talento em toda a sua essência. 
Essa parceria com a Lourenço é 
a mostra de que a JJ quer mais: 
mais ação, mais visibilidade, 
mais qualidade e mais reconhe-
cimento aos colaboradores, que 
são razão de existir desta empre-
sa genuinamente maravilhense. 
Com os objetivos alcançados a 
médio e longo prazos, teremos 
a oportunidade de investir mais, 

Empresa investe em ações envolvendo os colaboradores da empresa
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contratar mais e gerar mais em-
prego e renda à nossa gente”, 
projetou o diretor administrati-
vo da JJ, Tiago Simon.

O trabalho consiste em re-
pensar alguns processos e im-
plementar, gradativamente, um 
plano de benefícios aos colabo-
radores, premiando o desempe-
nho individual e coletivo. Tam-
bém são realizados treinamentos 
que envolvem aspectos como 
liderança, comunicação, aten-
dimento, relacionamento in-
terpessoal, trabalho em equipe, 
comportamento e gestão de pes-
soas e motivação. Durante todo 
o ano de 2012, a equipe passará 
por capacitações para torná-la 
ainda mais competitiva e alçar 
voos maiores num mercado que 
a JJ investe cada dia mais.

Segundo o consultor Em-
manoel José Lourenço, antes 
de mudar processos, é preciso 
repensar as pessoas e os papéis 
na organização. “A formação 
da competência é caracterizada 

pelo chamado ‘CHA’ – Conhe-
cimento, Habilidade e Atitude. 
De nada adianta termos os dois 
primeiros se a Atitude, que é o 
querer fazer, não está presente. 
É preciso encontrar a motivação 
pessoal e coletiva para que haja 
de fato a sinergia, que andemos 
na mesma direção, no mesmo 
compasso. E o papel da lideran-
ça é fundamental neste processo, 
já que é formadora de opinião”, 
explicou.

A capacitação da equipe ini-
ciou em fevereiro com lideran-
ças e está sendo feita também 
por setores. “O treinamento que 
participei foi de grande valia e 
importância, pois abordou-se 
um assunto de estrema impor-
tância para a empresa e para nós, 
coisas do nosso dia a dia, que 
podemos melhorar. Às vezes, 
são pequenas coisas que a gente 
pode melhorar e que fazem uma 
grande diferença para todos”, 
destacou a gerente financeira, 
Darquylla R. V. Zillmer.

Gered abre inscrições para o 
ProJovem Urbano

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, 
através da Gerência de Educação 
(Gered), está com as inscrições 
abertas para o ProJovem Urbano. 
A característica do programa é pro-
porcionar a formação integral aos 
jovens de 18 a 29 anos que apesar 
de alfabetizados, não concluíram o 
ensino fundamental.

De acordo com o gerente de 
Educação, Almir da Rosa, o Pro-
Jovem Urbano tem duração de 18 
meses, oferece formação no ensino 
fundamental, cursos de iniciação 
profissional, aulas de informática e 
auxílio de R$ 100 por mês.

O programa foi concebido 
como uma intervenção de caráter 
emergencial destinada a atender 
parcela significativa dos jovens 
com o perfil socioeconômico 
tipificado como público-alvo, 
que têm necessidade de retomar a 
trajetória escolar e prosseguir nos 
estudos.

O programa será coordena-

Gerente de Educação 
Almir da Rosa

do pela Gered através do Centro 
de Educação de Jovens e Adultos 
(Ceja) e, beneficiará dois muni-
cípios, Maravilha com 100 vagas 
e Pinhalzinho, também com 100 
vagas.

As inscrições estão abertas em 
todas as escolas da rede estadual de 
Maravilha, Pinhalzinho e também 
na Gered. 
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O Clube de Lions Maravi-
lha estará realizando no dia 24 
de março, o XV Jantar do Pei-
xe. O evento visa arrecadar lu-
cros para a campanha da visão.

Como cardápio, será servi-
do: filé de tilápia, dourado e 

acompanhamentos, e este ano 
haverá novos pratos à base de 
peixes.

O jantar acontece no salão 
da comunidade católica, às 
20h30, no valor de R$ 25. Os 
integrantes do clube convidam 

a todos para prestigiar o even-
to.

Os ingressos estão à venda 
na Nova Safra Corretora de 
Seguros, Evaline Aviamentos, 
Foto Schuh e com os demais 
integrantes do Lions.

Lions prepara o XV Jantar do Peixe

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar de Maravilha comunica 
que está aberta a seleção para o 
Curso Básico de Atendimento a 

Emergências (CBAE) Bombeiro 
Comunitário, com 35 vagas, no 
período de 15 a 30 de março de 
2012. 

As inscrições podem ser rea-
lizadas das 13h às 19h na sede 
do Corpo de Bombeiros de Ma-
ravilha.

Seleção para o Curso Básico de Bombeiro 
Comunitário teve início
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Aeroporto de Chapecó ficará fechado entre 15 e 60 dias
O aeroporto Serafim Enoss 

Bertaso, em Chapecó, que 
opera com restrição desde o 
dia 1º de março por problemas 
de degeneração na pista, terá 
que ser interditado de 15 a 60 
dias para reforma da pista.

A informação foi confir-
mada na tarde de quarta-feira 
(14) pelo secretário de Planeja-
mento do município, Nemésio 
Carlos da Silva, que afirmou 
que a previsão consta no Pla-
no de Operacional de Obras e 
Serviços, que está sendo anali-
sado pela Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac). Nemésio 
disse que a partir do momento 
que for aprovado o plano, ini-
ciam as obras. Os recursos, de 
R$ 9 milhões do Governo do 
Estado e mais R$ 2,6 milhões 
da Prefeitura de Chapecó já 
estão disponíveis e a empresa 
vencedora da licitação para re-
forma da pista já foi definida 
por edital, que é a Planaterra. 

A reforma
A proposta da reforma en-

caminhada pela Prefeitura 
prevê duas etapas. A primeira 

será nos 500 metros que foram 
interditados pela Anac e vai 
levar 30 dias. A segunda será 
nos 1.763 metros restantes, 
que necessitam da interrupção 
dos voos. O secretário de Pla-
nejamento disse que esta etapa 
pode ser feita entre 15 e 60 
dias, que é o prazo solicitado 
para a Anac. 

“A ideia é remover a atual 
pista e fazer uma completa-
mente nova, com drenagem 
para corrigir as infiltrações de 
água no subleito. A nova pista 
terá uma camada de 70 centí-
metros e vai permitir o pouso 

de aeronaves maiores, como o 
A 320 da Avianca e o Boeing 
737 800 da Gol, que tem 184 
lugares”. 

Antes da interdição a maior 
aeronave em operação era o 
Boeing 737 da Gol, com 144 
lugares, porém atualmente, 
só podem operar aeronaves 
com até 72 lugares. Ele desta-
cou que a data da interdição 
e a forma como a obra vai ser 
executada dependem da apro-
vação da Anac. A agência in-
formou que recebeu o plano na 
semana passada e está fazendo 
a análise técnica.

A interdição
A interdição vem trazendo 

uma série de transtornos para 
os usuários do aeroporto. Mui-
tos passageiros estão indo de 
carro ou de ônibus para seus 
destinos. Alguns maravilhenses 
também enfrentam esses pro-
blemas, seja para viagens a tra-
balho ou para lazer. 

A Reunidas de Maravilha, 
por exemplo, registrou aumen-
to na procura de passagens de 
ônibus para Florianópolis. Se-
gundo alguns funcionários, no 
final de semana estão sendo 
disponibilizados veículos extras 
para transporte dos passageiros. 
“Conforme vão solicitando pas-
sagens se não tem lugar a em-
presa vai colocando carros ex-
tras para suprir esta demanda”.

Para o empresário Eduardo 
Simon, proprietário da Reafrio, 
o que mais prejudica a empre-
sa no momento, com a restri-
ção de voos do aeroporto, é a 
questão da movimentação. “O 
que está dificultando é que a 
maioria do nosso pessoal está 
pegando voos em Porto Ale-
gre, então tem que fazer todo 

este deslocamento. Além disso, 
foi necessário remarcar alguns 
compromissos como treina-
mentos”, afirma Simon, que 
acrescenta que com a interdição 
do aeroporto ficará complica-
do. “O principal problema é a 
falta de projeção de quando vai 
estar tudo certo e isso nos atra-
palha e muito”, disse. 

Movimentação 
O aeroporto de Chapecó 

movimenta cerca de 23 mil 
passageiros por mês. Antes da 
interdição as empresas Gol e 
Avianca operavam duas saídas e 
duas chegadas por dia para Flo-
rianópolis e São Paulo. Além 
disso, a empresa Trip operava 
diariamente para Florianópolis 
e interior do Paraná, além da 
NHT com linha para Curitiba. 

Segundo informações, a 
partir de quinta-feira (15) a 
Trip oferece novos voos charter 
para Florianópolis e, a partir de 
domingo (18), a Azul também 
começa a operar voos diários 
para Campinas/SP auxiliando 
na melhora do atendimento à 
demanda.

Pista tem 2563 metros, sendo 500 não homologados. Outros 
500 estão interditados. Opera atualmente com 1763 metros.
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CTG Juca Ruivo faz últimos preparativos para o 
13º Rodeio Crioulo e Artístico

O Centro de Tradições 
Gaúchas Juca Ruivo organiza 
mais uma edição do 13º Ro-
deio Crioulo e Artístico Nacio-
nal de Maravilha, que aconte-
cerá nos dias 30, 31 de março 
e 01 de abril. Conforme o pa-
trão do CTG, Aldérico Biazi, 
está quase tudo pronto, com 
novos espaços físicos, para que 
a infraestrutura do parque seja 
uma das melhores da região.

“Construímos uma nova 
churrasqueira, copas, banhei-
ros e quiosques, visando aco-
lher bem as pessoas que passa-
rão pelo parque. Já superamos 
nossas expectativas com rela-
ção aos grupos que irão parti-
cipar, tanto na parte artística, 
como na campeira, que liga-
ram confirmando presença e já 
reservando o seu espaço, com 
isso esperamos que este seja o 
maior e melhor rodeio já rea-
lizado pelo CTG Juca Ruivo”, 
salienta Biazi.

Referente à programação, 
Biazi ressalta que todas as mo-
dalidade do Movimento Tradi-

cionalista, o rodeio vai oferecer 
aos participantes.

O CTG participa em pra-
ticamente todos os rodeios 
realizados na região, com as 
equipes campeiras e também 
dos festivais e rodeios artísti-
cos. “Existe uma parceria entre 
os tradicionalistas, onde parti-
cipamos de rodeios de outros 
CTGs e esses retribuem a vi-
sita, participando também dos 
nossos rodeios, se não existisse 
essa parceria com certeza não 
teria mais rodeios na nossa re-
gião”.

Aldérico enfatiza que existe 
também uma parceria com os 
empresários de Maravilha com 
relação aos quiosques, onde o 
CTG fornece um espaço de 
terra e as empresas constroem, 
fazem essa doação e usufruem 
do espaço. “Essa parceria está 
dando certo, temos 23 quios-
ques, onde as pessoas podem 
desfrutar esse espaço de lazer, 
durante o ano e também nos 
rodeios, assim as pessoas tra-
zem seus familiares e amigos 
colocando a tradição a e cultu-
ra em prática”, finaliza.

Alguns quiosques estão em fase de conclusão
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Os ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) decidiram na 
quarta-feira (14) que o Governo 
de Santa Catarina terá 12 meses 
para organizar a Defensoria Pública 
Estadual. Este é o único Estado do 
Brasil que não tem o serviço instala-
do. Atualmente, presta a Defensoria 
Pública por meio de advogados no-
meados em sistema de rodízio pela 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB).

Ainda sob impacto da deci-
são foram realizadas reuniões para 
decidir quais os próximos passos a 
serem dados. O governador Rai-
mundo Colombo (PSD) recebeu 
da Procuradoria-Geral do Estado 
(PGE) os detalhes da decisão judi-
cial que considerou ilegal o modelo 
de defensoria dativa. 

Colombo afirmou considerar 
que a decisão dos ministros é “um 
erro” e que a criação da Defensoria 
Pública significará mais gastos na 
prestação dos serviços. A maior pre-
ocupação é em relação ao custo de 

implantação e o prazo, considerado 
“apertado” pelo procurador-geral 
do Estado, João dos Passos Martins 
Neto. 

Para o procurador do Estado, 
Fernando Filgueiras, o modelo ado-
tado é bem sucedido e não exclui o 
modelo de defensoria prevista no 
artigo 134 da Carta da República. 
“Considerando as circunstâncias 
sociais, políticas e financeiras, Santa 
Catarina entende que não é este o 
momento para a criação da Defen-
soria”, disse o procurador.

Os números que assustam o 
Governo do Estado em relação à es-
trutura do novo órgão vêm do pro-
jeto de lei de iniciativa popular que 
está em discussão na Assembleia 
Legislativa desde 2010. A propos-
ta prevê a criação de 1.185 cargos, 
330 deles de defensor público. O 
custo anual estimado para a manu-
tenção do novo órgão é de R$ 141 
milhões. A defensoria dativa custa 
R$ 26,2 milhões por ano aos cofres 
públicos. 

Santa Catarina terá 12 meses para 
organizar defensoria pública

A decisão do STF de considerar inconstitucional o modelo de 
advocacia gratuita de Santa Catarina acelerou as discussões sobre 

o tema no Executivo e no Legislativo
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Construção de uma Casa Pastoral 
foi aprovada em reunião

O Conselho Administrativo, 
casais de pais e Conselho Pas-
toral da Comunidade Católica 
de Maravilha, esteve reunido na 
noite de quinta-feira (15), para 
debater sobre a realização da Fes-
ta do Padroeiro que acontece no 
dia 06 de maio e também sobre 
a construção de um novo Centro 
Pastoral.

Sobre a festa ficou definido 
que a programação inicia às 9h 
com missa e procissão com a 
imagem do padroeiro até o salão. 
Após terá almoço, jogos diversos 
e matinê com Ivanor, Carlos e 
Maciel, que animam até às 18h 
e, na sequência a Banda Canto 

Livre continua a festa. Sobre as 
fichas para almoço o valor será 
de R$ 25,00 para dois quilos de 
carne.

Também foi debatido sobre a 
18º Olimpíada de São José Ope-
rário, que ocorre nos dias 23 a 27 
de abril, as equipes que tiverem 
interesse em competir podem 
entrar em contato com a casa pa-
roquial.

O lucro da festa será para a 
construção de um Centro Paro-
quial com dois pisos, ao lado da 
churrasqueira. No local terá qua-
tro salas de reuniões com paredes 
móveis e também salas da pasto-
ral da criança e da catequese.

Aproximadamente 35 pessoas ligadas a Comunidade 
Católica estiveram reunidas em encontro
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SDR busca recursos para as 
escolas da região

O secretário de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, 
Sandro Donati, juntamente 
com o gerente de Educação, 
Almir da Rosa, estiveram na se-
mana passada em Florianópolis, 
buscando recursos para as esco-
las da região.

A visita foi feita ao secretário 
de Educação do Estado, Edu-
ardo Deschamps, onde as lide-
ranças solicitaram recursos para 
a construção de um ginásio na 
escola de Flor do Sertão, quatro 

salas de aula para a E.E.B. Nossa 
senhora da Salete de Maravilha, 
50 climatizadores, 50 micro-
-computadores, dez projetores 
de multimídia e 100 cadeiras 
para auditório.

Fizeram o pedido de recursos 
para a conclusão da E.E.B. João 
XXIII, para a troca da fiação elé-
trica e pequenas reformas nas 
escolas e, também solicitaram 
alguns microônibus para bene-
ficiar os municípios de abran-
gência.

Secretário Donati, secretário estadual Deschamps e gerente Da Rosa
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Convênios foram assinados para auxiliar 
municípios

Na terça-feira (13) o secretário de Desenvolvimen-
to Regional de Maravilha, Sandro Donati, assinou 
convênio no valor de R$ 30 mil com o prefeito de Ro-
melândia, Reni Villa. Na quinta-feira (15) o secretário 
assinou outro convênio de mesmo valor com o prefei-
to de Saudades, Antônio Ulsenheimer. 

Na sexta-feira (16) foram assinados convênios 
com o prefeito de Bom Jesus do Oeste, Sérgio Persch; 
prefeito de São Miguel da Boa Vista, Milton Müller; 
prefeito de Tigrinhos, Rudimar Guth; prefeito em 
exercício de Modelo, Servino Albani; prefeito de Irace-
minha, Avelino da Costa; prefeito de Saltinho, Deonir 
Ferronato e com o prefeito em exercício de Pinhalzi-
nho, Ladir Cassol. Estes convênios são todos no va-
lor de R$ 30 mil sem contrapartida dos municípios. 
Os recursos serão utilizados na distribuição de água, 
locação de caminhões, horas máquina e abertura de 
bebedouros com o objetivo de amenizar os problemas 
causados pela estiagem que assola a região.

Já a prefeita em exercício de Sul Brasil, Sirlei Paini, 
assinou convênio no valor de R$ 31.350,00 sendo que 
R$ 30 mil foram disponibilizados pelo Governo do 
Estado e R$ 1.350,00 de contrapartida do município.

Donati explica que “essa é a segunda etapa de re-
cursos que o Governo do Estado repassa à SDR Mara-
vilha para ajudar os municípios a amenizar os proble-
mas da forte seca que há meses atinge a nossa região”.

Convênio de Saudades foi assinado na quinta-feira (16) 
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Prefeito de Bom Jesus do Oeste assinou convênio na 
sexta-feira (16)

São Miguel da Boa Vista também recebeu recursos

Tigrinhos recebeu R$ 30 mil para combater efeitos da estiagem

Modelo assinou convênio que liberará recursos para 
auxiliar população durante estiagem

Iraceminha também foi contemplada com convênio

Saltinho assinou convênio para custeio 
de ações de combate a estiagem
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Obituário

Cuidados nos cruzamentos 
Mesmo que as placas indicam de quem é a preferência, muitos mo-

toristas entram inesperadamente em cruzamentos como se estivessem 
na preferencial, esquecem que outros podem ter a mesma ideia.

Ao se aproximar do cruzamento, reduza a velocidade e mantenha 
o pé descansando sobre o pedal do freio, para uma emergência. Não 
se apresse, mesmo que alguém buzine. Acidentes acontecem princi-
palmente quando se vai virar à esquerda. O maior número de aciden-
tes ocorre nesta situação, principalmente nos cruzamentos, porque há 
fluxo de veículos nos dois sentidos e o primeiro é aquele que vem no 
sentido contrário.

As estatísticas mostram que neste tipo de colisão os motoristas são 
projetados para fora do veículo e podem sofrer esmagamento de crâ-
nio, fraturas e hemorragias, por isso é importante também o uso do 
cinto de segurança.

No trânsito somos todos pedestres! 

ZULMIRA DOS SANTOS, 
com 74 anos, faleceu na 
terça-feira (13), no Hospital 
Regional de São Miguel do 
Oeste. Seu corpo foi velado 
na capela mortuária da 
Igreja Matriz de Maravilha 
e sepultado no cemitério 
municipal.

2,220 Kg de crack são apreendidos 
com adolescentes

Na madrugada de quarta-
feira (14), duas adolescentes 
foram apreendidas pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) na BR 
180 entre Marmeleiro e Campo 
Erê, na divisa de Santa Catarina 
com o Paraná. Elas estavam em 
dois ônibus que vinham de Foz 
do Iguaçu, no Paraná. Com elas, 
também foram encontrados 2,2 
Kg de crack, que seriam entregues 
em Campos Novos e em Passo 
Fundo/RS.

A primeira apreensão foi por 
volta de 00h10, na BR 280. Os 
policiais rodoviários federais en-
contraram a adolescente em um 
ônibus que vinha de Foz do Iguaçu 
para Florianópolis.

Foram encontrados 1,245 Kg 

de crack com a jovem, que estavam 
escondidos em uma lata de leite em 
pó e dentro de uma caixa de leite.

Segundo a PRF, ela afirmou 
que a droga seria entregue em 
Campos Novos e que receberia R$ 
800 pelo serviço.

Logo depois, por volta de 
00h30, outra adolescente foi apre-
endida no mesmo local. A jovem 
era passageira de um ônibus que 
saiu de Cascavel/PR e passou por 
Foz do Iguaçu rumo a Passo Fun-
do/RS, onde a droga seria entre-
gue. Com ela, a PRF encontrou 
0,975 kg de crack.

As duas adolescentes foram 
apreendidas e encaminhadas para a 
Polícia Civil de Francisco Beltrão/
PR junto com a droga.

Drogas estavam em caixas de leite

A Polícia Militar de Mara-
vilha atendeu na quarta-feira 
(14), por volta das 11h45 na 
Avenida Presidente Kennedy, 
um acidente de trânsito.

De acordo com a PM, o 
fato envolveu uma camionete 
GM/montana de São Miguel 
do Oeste/SC, conduzida por 
uma mulher de 44 anos e a 
motocicleta Honda/CG 125 
de Maravilha, pilotada por 
um homem de 45 anos. 

Conforme o Corpo de 
Bombeiros, o condutor da 
moto teve escoriações ge-
neralizadas pelo corpo, fe-
rimento cortante na perna 
direita e dor no tórax. Ele 
foi encaminhado para o hos-
pital.

Na motocicleta também 
estava uma gestante, que se-
gundo os bombeiros estava 
consciente e sem lesões apa-
rentes. Ela também foi en-
caminhada ao hospital para 
avaliação médica.

Acidente de 
trânsito deixa 
condutor 
ferido

D
iv

ul
ga

çã
o 

PR
F

PRF apreende comprimidos para disfunção 
erétil e anfetaminas

A Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) apreendeu, na BR 
163, em Dionísio Cerqueira, 
na quarta-feira (14), 40 com-
primidos de Pramil e 60 com-
primidos de Desobesi-M em 
um ônibus. O primeiro é usado 
para disfunção erétil enquanto 
o outro é um medicamento co-

nhecido como rebite para mo-
toristas. 

A comercialização de Pramil 
é proibida no Brasil, por não ter 
registro na Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa). 
As cartelas com os dois medi-
camentos serão encaminhadas 
para o correto descarte.

Comprimidos foram apreendidos em Dionísio Cerqueira

A Polícia Rodoviária Fe-
deral posto de Maravilha 
atendeu uma saída de pista 
na madrugada de sexta-feira 
(16), por volta das 02h, no 
km 628,2 da BR 282, em 
Iraceminha/SC.

Foi uma saída de pista en-
volvendo uma VW-saveiro, 
conduzida por Mauricio Ei-
fler, 33 anos de Maravilha/
SC, que saiu ileso.

Operação Sentinela apreende produtos 
contrabandeados

A Operação Sentinela, co-
mandada pela Polícia Federal, 
que está atuando na região de 
fronteira de Dionísio Cerqueira, 
apreendeu na quarta-feira (14), 
diversos produtos piratas que es-
tavam sendo transportados em 
um fiorino com origem de Cas-
cavel/PR.

O condutor de 34 anos foi 
abordado na BR 163, o qual 
apresentou notas fiscais datadas 
de setembro e outubro de 2011. 
Os produtos eram similares aos 
das notas fiscais utilizadas na 
oportunidade. No compartimen-

to de carga foram encontradas 2 
mil unidades de óculos de sol, 
2.500 bonés e mil camisetas. O 
condutor e o veículo foram enca-
minhados a Receita Federal para 
os procedimentos cabíveis.

Em outra abordagem, no 
mesmo dia e também em Dio-
nísio Cerqueira/SC, no km 123 
da BR 163, os PRFs intercepta-
ram um ônibus intermunicipal 
da linha Dionísio Cerqueira para 
Chapecó e no bagageiro deste en-
contraram 162 garrafas de vinho 
em 27 caixas e sem apresentar o 
devido desembaraço aduaneiro.

162 garrafas de vinho foram apreendidas
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Saída de pista 
na BR 282
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Sicoob Credial libera recursos pelo 
Programa “Mais Alimentos”

Através do Programa “Mais 
Alimentos” foi liberado mais um 
recurso pela Sicoob Credial para 
aquisição de equipamento agrícola, 
um trator Valtra A-750.

A liberação foi para Silésio e 
Lurdes Travessini da Linha Olaria 
de Cunha Porã. Hoje os trabalhos 
na propriedade são realizados por 
Silésio e seu filho Maicon, com 
o auxílio de Lurdes e de sua filha 
Maiara.

A preocupação de Silésio, como 
administrador rural, quanto à con-
tinuidade das atividades da proprie-
dade de modo sustentável, propi-
ciando a permanência na mesma é 
relevante. Para isso vem exercendo 
os serviços juntamente com seu 
filho na atividade pecuária leiteira 
e cultura do fumo. Para o plantio 
de fumo a propriedade conta com 
dois tratores Valtra e mais uma de-
sensiladeira para auxiliar no trato e 
manuseio de silagem para o plantel 
leiteiro.

A família está investindo tam-
bém na atividade leiteira. E com 
este novo equipamento adquirido, 
poderão produzir mais leite, com 
mais qualidade e quantidade, po-
dendo atender mais as perspectivas 
do mercado.

Silésio frisa que “é bom de traba-
lhar com a Cooperativa de Crédito 
Sicoob Credial, pois ao entrar na 
agência, se obtêm uma boa recep-
tividade. A grande maioria dos co-
laboradores que atuam, são conhe-
cidos da região e de bom diálogo”.

O presidente da Sicoob Cre-
dial, Hermes Barbieri, lembra que 
“a família Travessini é praticante 
do cooperativismo por longa data. 
Silésio é filho do cooperativista só-
cio fundador Rocco Travessini (in 
memoriam) e Ida Travessini com 
seus 80 anos de vida, que reside 
junto a esta propriedade, é tida 
como exemplo real dos benefícios 
da prática do verdadeiro coopera-
tivismo”.

 Trator vai facilitar o trabalho da família
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Visita oportunizou conhecimento sobre agroecologia 
como uma forma de bons negócios

Os jovens da Casa Familiar 
de Maravilha junto com os mo-
nitores, Eliégis Bertuzzi e Gilmar 
Giehl, realizaram na última sema-
na uma visita de estudos na Linha 
Água Parada, em Maravilha. 

Na oportunidade visitaram a 
propriedade de Jorge e Teresa De-
fant, pais de Jaime, ex-aluno da 
Casa Familiar. A família trabalha 
com produção agroecológica e in-
dustrialização dos produtos. 

O proprietário contou um 
pouco da sua história, sendo que 
iniciou as atividades na década de 
70 com a produção de grãos, como 
milho, soja e feijão. Já nos anos 80 
quando o seu filho frequentou a 
Casa Familiar iniciou-se o cultivo 

de amendoim e a produção de ra-
padura. Defant ressaltou ainda que 
a maior dificuldade da época foi 
principalmente para comercializar 
a produção, não tinha veículo de 
transporte e as vendas eram reali-
zadas a pé, sendo feitos 8 km da 
propriedade até Maravilha. 

Hoje a propriedade está bem 
estruturada e vende os produtos 
somente por encomenda, mas 
para isso foi necessário muito pla-
nejamento, aproveitamento dos 
recursos naturais e participação em 
palestras e cursos.

Jorge sugeriu aos jovens que 
agricultores familiares como eles 
devem trabalhar com produtos 
agroecológicos, pois estes têm valor 

agregado desde que seja produto 
natural sem o uso de agrotóxicos 
e outros produtos químicos, pois 
isso proporciona a qualidade dos 
produtos.

O objetivo da visita foi obser-
var e conhecer as atividades realiza-
das naquela propriedade, propor-
cionando aos jovens senso crítico e 
despertando o interesse em aplicar 
as experiências em suas proprieda-
des, complementando o tema es-
tudado na 2ª Alternância “Família 
e propriedade”. A família Defant 
é um exemplo no município em 
produção agroecológica, diversifi-
cação das atividades, conservação 
dos recursos naturais e gestão da 
propriedade rural familiar.

Jovens e monitores conheceram a trajetória 
e trabalho da família Defant
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R$ 3 milhões serão aplicados pela Defesa Civil do Estado no 
combate a estiagem 

O Ministério da Integração 
Nacional confirmou na terça-
feira (13) o repasse de R$ 3 
milhões para atender os 100 
municípios atingidos pela 
estiagem em Santa Catarina. 
Do valor total destinado, R$ 
1.035.030,64 já estão sendo 
aplicados aos municípios que 
encaminharam seus pedidos de 
assistência. 

Conforme o secretário esta-
dual da Defesa Civil, Geraldo 
Althoff, “a Secretaria da Defesa 
Civil além de priorizar as ações 
de assistência, está resgatando o 
projeto de combate à estiagem 
elaborado anteriormente, que 
prevê ações de prevenção. Esta-
mos buscando a atualização das 
informações, a identificação de 
programas federais e as ações in-
tersetoriais”.  

Para o diretor de resposta aos 
desastres, major Aldo Baptista 
Neto, as ações de emergência 
para a estiagem são compostas 
por atividades de vários setores 
do Governo. “Para a defesa civil 
estadual coube o apoio emer-
gencial aos municípios no for-
necimento de água para o con-
sumo humano das comunidades 
rurais e urbanas” destacou. 

Defesa Civil na 
SDR em Maravilha 
Em cumprimento ao 

cronograma de visitas, os técnicos 
da Secretaria Estadual de Defesa 
Civil estiveram em Maravilha na 
quinta-feira (15). Participaram 
representantes de Santa Terezinha 
do Progresso, Tigrinhos, Bom 
Jesus do Oeste, São Miguel 
da Boa Vista, Flor do Sertão, 
Modelo, Pinhalzinho, Saudades, 
Iraceminha, Maravilha, Serra Alta 
e Sul Brasil. 

Na oportunidade o gerente de 
logística e mobilização da Secretaria 
do Estado da Defesa Civil, capitão 
Renaldo Onofre Laureano Junior, a 
técnica administrativa Tânia Mara 

Participaram da reunião representantes dos municípios da SDR de Maravilha
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Mobilização sobre estiagem reuniu agricultores do Extremo Oeste 
A Federação Nacional dos 

Trabalhadores e Trabalhadoras 
na Agricultura Familiar (Fe-
traf ) em parceira com a Via 
Campesina reuniu cerca de mil 
pessoas em uma mobilização 
na quinta-feira (15) em São 
Miguel do Oeste. Participaram 
representantes da maioria dos 
municípios do Extremo Oeste 
do Estado. 

O manifesto iniciou na 
Praça Walnir Bottaro Daniel, 
seguiu pelo Centro da cidade, 
com parada em frente à agên-
cia do Banco do Brasil. No 
local os manifestantes entrega-
ram uma pauta de reivindica-
ções para o Governo Federal, a 
mesma que foi entregue pelos 
prefeitos nas audiências que 
estavam acontecendo paralelo 
à mobilização. 

Na parte da tarde a mobi-
lização seguiu até a Secretaria 
de Desenvolvimento Regio-
nal de São Miguel do Oeste. 

Cerca de mil pessoas participaram da 
mobilização em São Miguel do Oeste

Reivindicações marcaram o encontro
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Lozeyko, o tenente coronel do 
Corpo de Bombeiros de Goiás e 
integrante da Comissão Nacional 
da Defesa Civil, Luiz Renato Piloto 
Lopes e o secretário regional da De-
fesa Civil, Daniel Caron, expuse-
ram as novidades sobre a estiagem. 

O capitão Laureano explicou 
que os recursos que foram repas-
sados já estão sendo aplicados na 
aquisição de 400 tanques de cinco 
mil litros e 1.000 tanques de 10 mil 
litros, peças de clorin (purificador 
de água) e vasilhames de 5 litros de 
água mineral. Itens como, locação 
de caminhão-pipa e construção de 
cisternas comunitárias, ainda estão 
em análise para a aplicação do re-
curso. 

A Defesa Civil Estadual está 
adquirindo 370 tanques de dez 
mil litros, 98 de cinco mil litros e 
um total de 297.240 litros de água 
para consumo humano para as ci-
dades que decretaram Situação de 
Emergência. “Os municípios que 
necessitam de mais tanques ou que 
se interessem pelo clorin devem 
encaminhar o requerimento para a 
Defesa civil”, enfatizou. 

Laureano ainda explicou que 
a princípio nenhum valor será li-
berado para construção de poços 
artesianos, construção de redes de 
distribuição, tubulação e bombea-
mento, hora máquina, telha, lona 
para cisternas, locação de carro 
pipa. 

O capitão explicou sobre a utili-
zação do clorin. “Uma barra dessas 
deve ser utilizada para um tanque 
de 10 mil litros de água. É preci-
so deixar em torno de 15 minutos 
para dissolver e depois pode ser uti-
lizada a água”.

Ao todo 73 municípios foram 
reconhecidos, sendo que estes po-
derão ser beneficiados com os re-
cursos. O integrante da Comissão 
Nacional da Defesa Civil, Luiz 
Renato Piloto Lopes, destacou que 
a situação está se agravando a cada 
dia, mas que é necessária a colabo-

ração de todas as pessoas. “Os Go-
vernos Federal e Estadual entram 
com os recursos possíveis, mas se 
não tiver a colaboração de cada um 
de nada adianta investir dinheiro”.

O secretário de Desenvolvi-
mento Regional, Sandro Donati, 
frisou que é importante cada mu-
nicípio ter consciência do que está 
acontecendo e precisando. “E que 
todos tenham consciência e real-
mente solicitem o que precisam, 
porque daqui a pouco pode sobrar 
em um município e faltar em ou-
tro”, justificou. 

A técnica administrativa, Tâ-
nia Mara, explicou sobre a parte 
burocrática. Cada município deve 
encaminhar relatórios do que rece-
beu e para que utilizou, além de ter 
arquivado para uma possível averi-
guação. 

O capitão Laureano repassou a 
notícia de que segundo o meteoro-
logista do Ciram, Clovis Correa, no 
mês de março as chuvas ainda vão 
ocorrer de forma isolada e em curto 
espaço de tempo. “Março iniciou 
com chuvas abaixo da média e esta 
situação persistirá no Oeste e Meio 
Oeste durante este mês. Se a chuva 
ocorrer, não ameniza a condição de 
estiagem, pois o solo não tem tem-
po de absorver a água”. 

Na oportunidade foi entregue 
outra pauta de reivindicações, 
desta vez destinada ao Gover-
no do Estado. 

De acordo com o presidente 
do Sintraf de Maravilha, Pedro 
Gilberto Ioris, a mobilização 
era uma reivindicação sobre a 
estiagem que assola a região. 

“Enquanto os nossos prefei-
tos estavam em audiências em 
vários Ministérios em Brasília, 
nós nos reunimos aqui para dar 
força ao movimento e mostrar 
nossa preocupação”, ressalta. 

Ioris explica que na pauta 
entregue para o Governo Fe-
deral continha reivindicações 

para renegociação de dívidas, 
criação de um programa para 
armazenamento de água (cis-
terna ou captação), além de 
auxílio de um salário mínimo 
para as famílias atingidas du-
rante seis meses. 

Já na pauta entregue na 
SDR ao Governo do Estado a 

principal reivindicação é uma 
audiência com o governador 
Raimundo Colombo. “Nessa 
pauta pedimos algumas ga-
rantias, como sementes para 
pastagens, de milho, pedimos 
ainda que o Governo não nos 
deixe faltar água”, comenta Io-
ris. 
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Empossada a Diretoria 2012/2015 do Sintraf
O Sindicato dos Trabalhadores na Agri-

cultura Familiar (Sintraf) de Maravilha e 
região realizou na tarde de sexta-feira (16) 
uma assembleia com os associados. 

Na oportunidade foi feita a prestação 
de contas do ano passado. O tesoureiro, 
Jaime Defant, apresentou as entradas e saí-
das. Neste último ano o Sindicato teve R$ 
164.559,24 de saídas e R$ 159.373,36 de 
entrada, ficando com R$ 5.185,88 em cai-
xa.  

Além da prestação de contas, o coorde-
nador do Programa de Habitação do Sin-
traf de Chapecó, Jandir Selzler, explanou 
sobre o programa Minha Casa Minha Vida 
2. O coordenador explicou sobre os passos 
que são seguidos no programa e tirou as dú-
vidas dos associados. 

Nos assuntos gerais da assembleia foi 
abordado sobre os encaminhamentos feito 
na mobilização de quinta-feira (15) em São 
Miguel do Oeste, além de sanar dúvidas 
tanto sobre a estiagem e outros assuntos.

Na parte final da assembleia foi feita a 
posse da nova diretoria do Sintraf. O pre-
sidente reeleito, Pedro Gilberto Ioris, fez o 
juramento e o registro de compromisso da 
nova diretoria.

Em seguida, Ioris explicou que somente 
este mandato da diretoria vai ser de quatro 
anos. “Conforme o novo estatuto os pró-
ximos mandatos serão de três em três anos 
para coincidir com a eleição da Federação, 
para facilitar aos agricultores que precisarão 
vir uma vez só para votar”, esclarece. 

No seu pronunciamento Ioris agradeceu 
a confiança demonstrada pelos associados 
bem como o reconhecimento pelo trabalho 
que a diretoria do Sintraf vem desenvolven-
do. “Quando nos reelegem é porque acham 
que o trabalho está bom. Precisamos sem-
pre melhorar e isso não pode ser deixado de 
lado”, destacou. 

Sobre as metas da nova diretoria, Ioris 
frisou que em primeiro lugar está o agri-
cultor associado. “Temos como meta para 
esse mandato de quatro anos a construção 
da nova sede. Pretendemos construir um 

Presidente Pedro Gilberto Ioris  Coordenador Jandir Selzler

prédio de oito ou 10 andares no mesmo 
local que o Sintraf está hoje”, revelou. Io-
ris explicou que a construção vai auxiliar o 
Sintraf no que se refere aos alugueis de salas 
comerciais, bem como venda de aparta-
mentos. “Já temos em vista algumas parce-
rias, só precisamos estudar bem as opções”, 
concluiu. 

A nova diretoria do Sintraf é assim com-
posta:

Presidente: Pedro Gilberto Ioris;
Vice-presidente: Gilson Luiz Farinon;
Tesoureiro: Jaime Defant; 
Vice-tesoureiro: João Laerte dos Santos;

Secretário: Neivo Allebrandt;
Vice-secretário: Giovani Ghering;
Suplentes da diretoria: Erno Fries, Darci 

Brandt e Romilda Caverzan;
Conselho fiscal: Iria Biazussi, Adacir 

Luis Stanga e Claudino Alberti;
Suplentes do Conselho Fiscal: Ari Knak, 

Augusto Jacobsen e Moacir Gugiel. 

O Sindicato 
Em 1969 iniciou os trabalhos do Sindi-

cato dos Trabalhadores Rurais de Maravilha 
e extensões de base. Seu primeiro presiden-
te foi Alcides Maurer. 

Desde o início o Sindicato sempre 
lutou pelos direitos dos agricultores. No 
princípio era no próprio Sindicato que 
funcionavam salas de assistencialismo, 
como médicos, dentistas, oculistas, pois 
na época não existia sistemas de saúde 
pública. 

Uma das primeiras e principais defesas 
do Sindicato foi a regularização das anti-
gas terras de títulos, as terras fundiárias. 
O preço dos produtos agrícolas também 
foi defendido pela classe. Na questão da 
aposentadoria e reconhecimento da agri-
cultura familiar, principalmente da mu-
lher agricultora, foi que o Sindicato teve 
sua maior força. 

Tudo isso além de crédito agrícola, 
habitação rural, direitos e garantia de 
preços, renda, saúde e educação fortale-
ceram a união dos agricultores junto ao 
Sindicato. 

Hoje o Sintraf continua lutando por 
tudo o que é de direito do agricultor e 
ainda procura novas alternativas por 
meio de cursos, educação e orientações 
ao homem do campo. 

Associativismo e cooperativismo são à 
base do Sindicato dos Trabalhadores na 
Agricultura Familiar (Sintraf ) de Maravi-
lha e região. 

Nova diretoria do Sintraf foi empossada

Agricultores participaram da assembleia e aprovaram as contas do ano de 2011 Autoridades coordenaram os trabalhos

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Maravilha sediará a segunda etapa do Circuito Escolar Oeste de Tênis de Mesa
Durante a assembleia anual da 

Liga Oeste de Tênis de Mesa, o pro-
fessor de Maravilha, Tiego Drumm, 
levou ao conhecimento da diretoria 
o interesse do município sediar uma 
das etapas dos jogos, preferencial-
mente no mês de julho, quando a 
Cidade das Crianças comemora seu 
aniversário. Com o calendário lota-
do para este mês, uma alternativa 
atrativa foi à realização da etapa no 
último dia do mês de junho.

Outros municípios também 
mostraram interesse em Maravilha 
voltar a sediar uma etapa do circui-
to, especialmente por ser a cidade 
mais centralizada com relação aos 
integrantes da liga, Chapecó, Pi-
nhalzinho, Descanso, Guaraciaba, 
São Miguel do Oeste, além de Ma-
ravilha.

A etapa maravilhense terá as 
disputas nas categorias Ranking 
(disputa individual) e Duplas. Du-

rante o ano de 2011 o circuito teve 
a participação média de 130 atletas. 
Os atletas de Maravilha já iniciaram 
seus treinamentos. Novos alunos 
poderão se inscrever e participar da 
escolinha gratuitamente. Maiores 
informações no Departamento de 
Esportes pelo telefone 3664 3306.

Ainda neste ano, uma novidade 
será a participação de atletas de Ma-
ravilha em duas ou três etapas do 
Circuito Catarinense da Federação. Atletas já estão treinando para a os jogos da Liga
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Grêmio enfrenta o Veranópolis fora de casa amanhã e já se prepara para o confronto de 
quarta-feira pela Copa do Brasil

O Grêmio abriu nesta 
semana a venda de ingressos, por 
enquanto restrita a sócios, para o 
jogo da volta na próxima quarta-
feira (21), diante do River Plate/
SE, no Estádio Olímpico às 
19h30, valendo vaga na próxima 
fase da Copa do Brasil. No jogo 
de ida, em Aracaju, o tricolor 
gaúcho venceu de virada pelo 
placar de 3x1, agora tem a 
vantagem do empate e o apoio 
do torcedor. A comercialização 
dos ingressos para os sócios 
ocorre pela internet. Os ingressos 
para o torcedor em geral serão 
disponibilizados a partir da 
próxima segunda-feira (19), dois 
dias antes do jogo.

A equipe gaúcha segue trei-
nando em dois turnos, o técnico 
Vanderlei Luxemburgo priorizou 
as atividades técnicas, cruza-

Grêmio enfrenta o Veranópolis amanhã, mas já pensa no jogo 
contra o River Plate/SE na próxima quarta-feira
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mentos, finalizações e reposição 
de bola. O treinador exigiu ao 
extremo dos jogadores e cobrou 
perfeição na troca de passes. O 
Grêmio volta a jogar amanhã, 
às 16h, pela Taça Farroupilha no 

estádio Antonio David Farina, 
contra a equipe do Veranópolis, 
time que está invicto jogando em 
seus domínios e tem o melhor 
ataque do Campeonato Gaúcho.

O atacante Marcelo Moreno 

Internacional garante a liderança do Grupo 1 da Libertadores e também da Taça 
Farroupilha

O Internacional utilizará 
time misto na partida de hoje 
(17), diante do Juventude, às 
17h, no Estádio Beira Rio, jogo 
válido pela terceira rodada da 
Taça Farroupilha, o segundo tur-
no do Campeonato Gaúcho. O 
técnico Dorival Júnior fará pou-
cas mudanças na equipe, a base 
do time que irá a campo deve ser 
a mesma que goleou os bolivia-
nos do The Strongest, pelo placar 
de 5x0, pela Taça Libertadores da 
América, na noite da última ter-
ça-feira. O resultado da partida 
rendeu ao Internacional a lide-
rança do Grupo 1 da competição 
continental, ao lado de Santos 
e do próprio The Strongest, a 
equipe gaúcha leva vantagem no 
critério de desempate pelo saldo 
de gols. 

Segundo Dorival, serão pou-

Internacional mantém liderança na Libertadores e no Gaúchão
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pados da partida apenas os joga-
dores que apresentaram um nível 
maior de desgaste em relação aos 
demais. Em exames realizados 
na manhã da quinta-feira (15), 
constatou-se que Nei, Kleber e 
Tinga acusaram maior desgaste 

físico, já o volante Guiñazu levou 
uma pancada no joelho esquer-
do na última partida e por estar 
sentido dores, será poupado. 
D’Alessandro, lesionado, deve 
retornar ao time somente na pró-
xima semana e deverá viajar com 

já retornou aos treinamentos, 
mas ainda é dúvida para a parti-
da de amanhã. A provável escala-
ção de Luxemburgo para o jogo 
deve ter: Victor; Gabriel, Werley, 
Gilberto Silva e Julio Cesar; Léo 
Gago, Souza e Marco Antonio; 
Kleber e Marcelo Moreno (An-
dré Lima). Vanderlei Luxembur-
go já soma três vitórias consecu-
tivas no comando do Grêmio, o 
resultado de seu trabalho já é vi-
sível e ele cobra do elenco regula-
ridade na sequência do Campeo-
nato Gaúcho e também da Copa 
do Brasil. 

Enquanto o elenco tricolor 
se prepara para seguir conquis-
tando a confiança do torcedor e 
somando resultados positivos, as 
obras na Arena vão a todo vapor. 
Com 60% das obras já concluí-
das, o clube começa a pensar na 

partida de inauguração do novo 
estádio, prevista para o mês de 
dezembro. No que depender da 
torcida, o adversário tricolor na 
inauguração da Arena será um 
clube que esse ano não disputa a 
Liga dos Campeões. Lucas Leiva, 
ex-jogador do Grêmio, atual-
mente no Liverpool, lançou uma 
campanha no twitter para que o 
confronto seja entre Grêmio x 
Liverpool. “Bem que o Grêmio 
poderia fazer o jogo de estreia da 
Arena contra o Liverpool, seria 
um sonho”, afirmou Lucas Lei-
va, personagem da Batalha dos 
Aflitos, do vice-campeonato da 
Libertadores e ídolo da torcida 
em 2007. A torcida do tricolor 
gaúcho apoiou a ideia e aderiu à 
campanha do jogador. Em 2013, 
o Grêmio manterá seus jogos na 
Arena. 

a delegação colorada para a Bolí-
via,  para o confronto com o The 
Strongest, na altitude de La Paz.

A provável escalação da equi-
pe para encarar o Juventude 
nesta tarde tem Muriel; Elton, 
Rodrigo Moledo, Índio e Fabrí-
cio; Sandro Silva, Bolatti, Oscar, 
Dátolo e Dagoberto; Leandro 
Damião. O atacante Leandro 
Damião, camisa 9 da equipe 
colorada, é o artilheiro da Liber-
tadores. A edição de março da 
revista de futebol inglesa World 
Soccer, elaborou uma lista ci-
tando os jogadores mais cobiça-
dos do mercado para a janela de 
transferência do mês de agosto, o 
atacante do Internacional Lean-
dro Damião faz parte da lista ao 
lado de Neymar, Ganso, Lucas e 
Dedé.

Enquanto a equipe do técni-

co Dorival Júnior trabalha para 
manter o bom futebol apresenta-
do na última partida e se man-
ter na liderança do Grupo 1 da 
Taça Farroupilha e também da 
Libertadores da América, nos 
bastidores a tensão entre o Inter-
nacional e a construtora Andra-
de Gutierrez fica cada vez mais 
evidente. O vice-presidente do 
clube, Dannie Dubin, decidiu 
não mais estipular prazos para 
a assinatura do contrato e nega 
que a assinatura tenha aconteci-
do e que um acordo tenha sido 
firmado, como foi ventilado na 
imprensa no decorrer da sema-
na. Em nota, a construtora mi-
neira reafirmou o compromisso 
com o clube gaúcho, mas não 
garantiu o acordo. As obras no 
estádio Beira Rio já estão para-
das há 265 dias. 
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Campeonato tem hoje sua 4ª 
rodada

Neste sábado (17) tem se-
quência o 9º Campeonato Mu-
nicipal de Futsal Masculino e 
Feminino de Flor do Sertão, 
onde será realizada a 4ª roda-
da. O início dos jogos é às 17h, 
com o jogo feminino entre H²O 
x Real Madrid, às 18h iniciam 
os jogos da categoria masculina, 

entre Sem Noção x Esporte Clu-
be Penharol; 19h: Cruzeiro “B” 
x Grupo Sensação; 20h enfren-
tam-se América X H²O Vilson 
Cabeleireiro, às 21h Internacio-
nal “A” x Juventude de Linha 
Guarani e fechando a rodada às 
22h jogam Internacional “B” X 
Cruzeiro “A”/Marmeleiro. 

H²O Vilson Cabeleireiro busca a liderança diante do América
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Jogos de Integração da 
Amerios acontecem em abril

A primeira reunião do ano do 
Colegiado de Esportes da Asso-
ciação dos Municípios do Entre 
Rios (Amerios) foi realizada na 
sexta-feira (09). A reunião foi 
coordenada pelo diretor de Es-
portes de Cunhataí e coordena-
dor do Colegiado de Esportes da 
Amerios, Cleiton Knorst.

A XVII edição dos Jogos de 
Integração Amerios (JIAs) acon-
tecerão mais cedo neste ano, no 
dia 21 de abril em Cunhataí. A 
antecipação se deve em função de 
ser ano eleitoral. 

Os JIAs são entre funcionários 
públicos, prefeitos, vice-prefeitos 
e esposas e vereadores dos 17 

municípios filiados, e se darão 
nas seguintes modalidades: futsal 
masculino e feminino; futebol 
suíço; voleibol misto em quadra; 
vôlei misto de areia e grama; 
canastra em dupla masculino 
e feminino; truco dupla livre; 
bocha masculino e feminino 
em dupla; bocha 48 masculino; 
dominó em dupla livre; sinuca 
em dupla masculina; e trilha 
(moinho) individual livre.

Neste ano estão sendo es-
perados aproximadamente mil 
atletas para a confraternização. O 
congresso técnico para os jogos 
acontecerá em Cunhataí, no dia 
3 de abril. 

Reunião definiu data e funcionamento dos jogos

Genoma Colorado retoma os treinos
Ainda no mês de fevereiro o 

Projeto Genoma Colorado Mara-
vilha reiniciou seus treinamentos. 
No ano de 2012 o projeto comple-
ta seis anos de funcionamento na 
cidade de Maravilha.

O principal objetivo dos tra-
balhos, desde os primeiros anos de 
atuação, é na formação dos alunos 
na sua forma integral, ou seja, além 
do desenvolvimento de atividades 
voltadas a prática do futebol de 
campo, são trabalhados aspectos 
como respeito, pontualidade, res-
ponsabilidade, cooperação, dentre 
outros. Sendo assim, o projeto tem 
características sociais, sendo que a 
formação de atletas é consequência 
de todas as atividades desenvolvi-
das. 

Em Maravilha o projeto Geno-
ma Colorado se destaca, conquis-
tando títulos regionais, estaduais e 
nacionais, e muitos alunos que pas-
saram pelo projeto levam o nome 
de Maravilha para vários clubes.

Como parte do projeto são rea-
lizados eventos de integração inter-
nos, quando todos os alunos têm 
oportunidade de estar jogando, 

onde contam com a participação 
dos alunos e de suas famílias. 

Para o ano de 2012, o projeto 
contará novamente com a colabo-
ração da Administração Municipal 
e do Departamento de Esportes, 
os treinamentos são oferecidos 
para todos os alunos que tenham 
interesse em praticar a modalidade 
de futebol de campo. Os treina-
mentos são gratuitos e as crianças 
que tenham interesse podem estar 
efetuando sua inscrição no próprio 
campo com os professores ou no 
Departamento de Esportes, tanto 
para meninos quanto para meni-
nas. Para conhecer mais sobre o 
trabalho do Projeto Genoma Co-
lorado em Maravilha acesse o site 
www.genomacoloradomaravilha.
com.br. 

Atualmente mais de 150 alu-
nos participam semanalmente dos 
treinamentos, sendo que esse nú-
mero aumenta a cada treino. Os 
professores que desenvolvem os 
trabalhos são Eliéser Felipe Livi-
nalli, Paulo Roberto Ferreira e Ítalo 
Stieven, além do estagiário Fernan-
do Henrique Kruger.

Os locais, horários e dias de 
treinamento são os seguintes:

Na categoria sub-10: turno 
matutino - terça-feira, às 8h30 no 
Tomatão; quinta-feira, às 8h30 
no CRM e nos sábados às 7h30 
no Tomatão. No turno vesperti-
no - terça-feira, às 14h no CRM; 
quarta-feira, às 14h no Tomatão e 
nos sábados às 7h30 no Tomatão. 

Categoria sub-12: turno ma-
tutino - terça-feira, às 8h30 no 
Tomatão; quinta-feira, às 8h30 
no CRM e nos sábados às 8h30 
no Tomatão. No turno vesper-
tino - segunda-feira, às 14h no 
Tomatão; quinta-feira, às 14h no 
CRM e nos sábados às 8h30 no 
Tomatão.

Categoria sub-14 e 16: turno 
matutino - quinta-feira, às 8h30 
no CRM; quinta-feira, e nos sá-
bados às 9h30 no Tomatão. No 
turno vespertino – segunda-feira, 
às 16h no Tomatão; quinta-feira, 
às 16h no CRM e nos sábados às 
9h30 no Tomatão.

Na categoria feminino – na 
sexta-feira, às 16h no Tomatão e 
no sábado às 16h no Tomatão. 

Alunos do Projeto Genoma Colorado de Maravilha
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No último domingo (11) 
aconteceu a 4ª rodada do 
Campeonato de Futebol de 
Campo de Modelo, os jogos 
foram na Linha Saudades, os 
resultados foram os seguintes:

Juventude Lg. Pedro 1 x 

5 Grêmio Poço Torto; Tuíuti 
“B” 1 x 0 Pitinga e Tuíuti “A” 
4 x 1 Cruzeiro da Linha Sau-
dades.

A próxima rodada será re-
alizada na Linha Pitinga no 
domingo (18). Nesta rodada 

folgam as equipes do Tuíuti 
“B” e o Grêmio Poço Torto. 
Jogam: 9h15: Edificar Cons-
trutora x Inter do Cedro; 14h: 
Juventude Lg. Pedro x Tuíuti 
“A” e 16h: Cruzeiro da Linha 
Saudades x Pitinga.

Linha Pitinga é sede da 5ª rodada do Campeonato de 
Futebol de Campo

Flor do Sertão

Na próxima quarta-feira 
(21) serão realizados os jogos 
da terceira idade em Santa Te-
rezinha do Progresso. O even-
to inicia às 13h30 no Pingo 
de Ouro, no Centro do mu-
nicípio. As modalidades serão 

tanto no masculino como no 
feminino, as seguintes: bocha, 
bolão 23, canastra, dominó e 
truco. Na categoria livre ha-
verá disputa de dança core-
ográfica e em casal dança de 
salão.

Só poderão participar dos 
jogos as pessoas que tem 60 
anos completos ou que irão 
completar nesse ano de 2012. 
Os jogos da SDR estão mar-
cados para os dias 03 e 04 de 
abril, em cidade a ser definida. 

Santa Terezinha do Progresso

Modelo

Jogos da terceira idade serão realizados 
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QUAL GRÊMIO?
O time começa a encaixar, tomara que não seja fogo de palha. Contra o Veranó-

polis (“colunista imparcial” falou que nesta cidade tem a fonte da juventude), fora de 
casa neste domingo (18), vai ser um bom teste. Nos resta saber qual Grêmio entrará 
em campo, o que ganhou do Novo Hamburgo ou o que ganhou do River? O Grêmio 
precisa convencer sempre seu torcedor e para isso temos que ter um grupo confiável. 
Grêmio, maior e melhor do Sul, o verdadeiro campeão de tudo!

ESQUEMA “VACA PARADA”
Como dizia o Barão de Itararé, “de onde menos se espera, é aí mesmo que não sai nada”. 

Pensa em um time ruim, esse tal de THE STROGEST, o mais forte em inglês. O esquema 
de jogo é novidade, chama-se “vaca parada”! O nome do goleiro é Vaca, o zagueiro é o 
Parada... sem comentários.

O colorado PUNTEL disse que até o Canarinho de Santa Fé, sua terra natal, ganhava 
dos bolivianos. A entrevista do goleiro VACA após o jogo me deixou aliviado, ele relatou 
que: “Na ALTITUDE seu time cria asas, a história será outra”, prometeu o atleta!

APITO AMIGO
Inter vencendo com erros de arbitragem a favor, verdadeiro apito amigo, (tudo 

normal?). Confira:
76 – Campeão Brasileiro, com gol legal anulado do Corinthians.
92 – Copa do Brasil, com pênalti mandrake contra o Fluminense.
92 – Fugiu de campo na Vila contra o Santos (cai, cai).
95 – Rebaixado pela FIFA e virada de mesa.
2002 – Mala Preta para o Paysandu, para não cair.
2006 – Campeão da Libertadores, com dois gols legais anulados do Nacional.
2006 – Dois pênaltis claros não marcados pro Barcelona.
2008 – Sul Americana, com gol legal anulado do Estudiantes.
2010 – JUSTIÇA – Maior fiasco do futebol Sul-Americano, Mazembe 2 x 0.

TIMAÇO
Voltaram a elogiar 

o Inter, não esqueça-
mos que este “timaço” 
do Inter foi o mesmo 
que tomou um baile 
dentro do remendão 
para o Grêmio, isso 
sem falar o vexame 
diante do Santos. En-
tão, bem menos! Ney-
mar vem aí denovo.

The Strogest era 
um “pinscher”, quero 
ver o Inter bater em 
cachorro grande, tipo 
Santos e Grêmio.

PROMOÇÃO

FERNANDO DO GRÊMIO É SELEÇÃO
Mano Menezes chamou o Fernando na pré-lista das Olimpíadas. Jovem, titular, 

futuro enorme pala frente no futebol, vai crescer muito ainda, esse veste a camisa.

MASSACRE I
Em noite inspirada do 

colorado, comandada por 
Oscar, que teve ainda como 
destaques Dagoberto, Dáto-
lo e Damião, o Inter tritu-
rou o The Strogets pela ter-
ceira rodada da primeira fase 
da Copa Libertadores da 
América, impondo-lhe hu-
milhante derrota por 5 x 0.

MASSACRE II
O Inter avassalador teve nos primeiros dois minutos da partida três escanteios, 

era o indício que a casa boliviana cairia logo em seguida e foi o que se viu, aos quatro 
minutos Oscar lançou Dagoberto dentro da área, que dominou e chutou sem deixar 
cair, fazendo o primeiro gol. O segundo aconteceria aos sete minutos, Dátolo levantou 
na área e Damião fez de cabeça 2 x 0. 

VEIO
O segundo tempo e o Inter fez aquilo que é dever de todos, velamos o defunto e 

convidamos o Damião e o Jô para dar a extrema unção ao representante boliviano, que 
faleceu logo em seguida no Beira Rio. Lembramos que o sepultamento aconteceu no 
último dia 15 e convidamos para a missa de sétimo dia que acontecerá nesta quarta-
feira (21), às 19h45 na altitude de La Paz.

VACA I
A boliviana literalmente foi pro brejo, aos sete minutos de partida o 

jogo já estava 2 x 0. O tigre boliviano como é conhecido por lá se prepara 
agora para o jogo da volta. Que se prepare bem, para não levar mais cinco, 
pois entendo que perder por pouco é melhor que ser goleado.

VACA II
Quem está fazendo uma vaca é o tal de imortal, estão arrecadando tro-

cados para comprar o Bertoglio. Que eles estão sem grana não é novidade 
para ninguém, ainda bem que a campanha já conta com 500 corajosos 
adeptos, que prometem depositar R$ 10,00 cada um, o que soma R$ 5 
mil. O passe do atleta a ser contratado custa R$ 11 milhões, ainda bem 
que os números estão próximos. Não sei por que me lembrei do fica Jardel.
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